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hoy, lo que

española sa< 
mantener su

co,' nos hallamos ante un 
lismo, Y eso es, hoy por 
está pasando eo, España.

Hasta ahora la derecha
bía perfectamente que para
situación de predominio no necesitaba

Tenemos que felicitarnos 
nuestro país se estén produciendo no sólo 
cambios de carácter objetivo, sino tam-

de que en

Ayer recog tamos en nuestro periódico los 
Relacione^ Laborales enviado por el. Gobierno a

bién otros que afectan al* orden de los 
valores y de las actitudes. Así, por ejem
plo,’ no hace todavía tanto se estima.ba 
que la idea de unidad —entendida pbr 
muchos como expresión del más es
tricto monolitismo— era la clave y fi
gura de toda la política; en nuestros 
campos se practicaba el monocultivo 
de la flor de las unanimidades y cual
quier disonancia que rompiéfa el tono 
monocorde de la melodía única se con
sideraba como pecado máximo. Par
tiendo del tímidamente llamado “con
traste de páreceres” se admitió el he
cho de la discrepancia de opiniones, y 
hemos llegado a un momento en que 
los atisbos de pluralismo que se vis
lumbran son aceptados por bastantes 
como un positivo bien para nuestra 
vida colectiva. Al fin se ha. comprendi
do, en suma, que lo normal es que se 
muestren abiertamente las lógicas diver
sidades e incluso las situaciones con
flictivas que existen en toda sociedad 
viva. Y que intentar mantener a toda 
costa una apariencia de unidad es una 
forma de la hipocresía política que sólo 
contribuye a que nadie «esté seguro de 
quién es quién y que resulté' imposible 
saber a qué atenerse.

Pero el peligro está en que la eufo
ria por el pluralismo recobrado dismi
nuya el discernimiento y con alegre pre
mura se consideren logros definitivos 
lo que no son sino meros síntomas. Nc 
sería prudente considerar como, signo 
de vitalidad lo que no es sino el lento 
desperezamiento de un organismo que 
empieza a despertarse del largo letargo 
invernal. Porque si no es oro todo lo
que reluce tampoco es pluralismo todo 
lo que lo parece,. Sólo es plenamente de 
lecibo el pluralismo político que refleje 
la compleja orografía social. -Cuando 
algunas clases, sectores o ideologías no 
logran reconocerse en el mapa políti- 

seudoplura-

organizarse ni requerir adhesiones.'To
dos los cauces del sistema existente, al 

.final confluían, tras pocas o muchas 
vueltas y revueltas, aportando agua al 
molino de sus privilegios. Pero el au
tomatismo de esa situación de ventaja 
se hace cada vez más difícil y es pre-

r
I

Seudoiduralismos
ciso recurrir a soluciones más realistas. 
Ni nadie está dispuesto a aceptar que 
la parte se haga pasar por el todo ni 
se pueden establecer soluciones dura
deras que no pasen por la negociación, 
la transacción y el compromiso. Eso 
supone admitir el pluralismo y, en con
secuencia, exige organizarse. Y eso es 
lo que estamos presenciando estos días. 
Como queriendo luchar contra un tiem
po que puede irse de las manos, como 
intentando conjurar hipotéticos demo
nios portugueses, la derecha española 
tantea la formación de ese gran pqrtido 
conservador que en el futuro pueda ser 
el contrapunto de los otros.

Sin ninguna reticencia hay que 'seña
lar que en todo este proceso hay mu
cho de positivo. Lo es que una parte 
importante de la derecha española haya 
comprendido que es la vía democrática 
la más adecuada para la civilizada de-

fensa de sus intereses y que ya no. va
len fórmulas de imposición autoritaria. 
Como también es nosi»»'"' aue se..jn- 
tuya la necesidad de prescindir de los 
estrechos personalismos fulanistas yendo 
a organizaciones amplias o que, al me
nos en ciertos sectores, se abandone el 
tono purarnente defensivo y la intran
sigencia tradicionales en nuestra dere
cha para adoptar actitudes reformista,s 
que, de lejos, pueden recordar las ma
neras giscardianas.

Pero todos estos asipectos positivos 
están contrapesados por el lastre de 
ignorar que en e«te país no hay sólo 
derecha. Mientras en la cancha políti- 
ca, como ahora se dice, no tenga cabida 
la izquierda estarçmos, por seguir con 
el símil deportivo, no ante el espacioso 
estadio que necesitamos, sino ante una 
modesta mesa dé futbolín. El famoso 
“España es diferente” está suficientemen
te desacreditado y no podemos ignorar

que aquí, como en todo país moderno, 
hace falta un socialismo. Y que no vale, 
coíno" algunos quisieran, inventarlo por 
procedimientos de laboratorio.

El pluralismo político no puede radi
car, como el ecumenismo católico pre
conciliar, en una actitud de supuesta 
generosidad que podría sintetizarse así: 
“Nosotros, los que estamos en posesión 
de la verdad, somos tan buenos que os 
abrimos los brazos con tal de que acep
téis íntegramente nuestros dogmas.” Só
lo si se dan pasos hacia los que están 
en otras posiciones y se sustituye el ta
lante de perdón por el de la negocia
ción, se puede hablar de auténtica vo
luntad integradora y de auténtico plu
ralismo. Todo eso quiere decir también 

, que el pluralismo no se puede estable
cer de arriba a abajo sino que tiene que 
proceder de las raíces. No puede ser 
una operación que parta del Estado 
con la intención de llegar a la socie
dad, sino que debe proceder de ésta 
para concluir en aquél. No otra e.s la 
tarea política del momento.

Aleiandro Muñoz Alonso, de “Cambio 16'

LA HIGUERA COYUNTURAL
Nunca habíamos tenido ocasión de escuchar, a lo 

largo de una semana ampliamente nutrida de reuniones 
tantas opiniones sobre la situación de la economía espa
ñola y especialmente de su futuro. Opiniones dispares 
como es obligado, aunque casi todas ellas procedían del 
sector privado, concretamente de la empresa o del em
presario privado. Y hemos visto con sorpresa después 
de oir la última de las mismas, la de don José María Agui
rre Gonzalo en la Junta del Guipuzcoano una sorpren
dente falta de pesimismo, cara al futuro que no parece 
coincidir con la realidad.

Cierto es que a determinadas opiniones, a las infor
maciones más pesimistas no se les quiere oir. Y asi, en 
las reuniones organizadas por APD en Madrid faltaron 
los dos sectores con mayores dificultades presentes (au
tomóvil) y futuras (construcción naval). Aunque coinci
dieron en dar su opinión por otro camino en esta semana. 
Y cuando los varios cientos de empresarios reunidos en 
Madrid oyeron una sola opinión francamente optimista se 
les «escapó» la ovación, porque oían lo que tenían ganas 
de oír, no la realidad.

La inmensa mayoría de los opinantes han rehuido el 
problema fundamental, la lucha contra la inflación. La 
desagradable pero totalmente necesaria lucha contra la 
inflación.

Ha habido, fundamentalmente, dos excepciones, tanto 
más honrosas cuanto que reman contra corriente, las de 
Villar Mir y Aguirre Gonzalo.

CAMBIO
Lo primero con lo que nos encontramos es con un 

cambio en el planteamiento de la situación. El ministro 
de Hacienda, al defender ante las Cortes del presupuesto 
fijó como tope máximo admisible el de un paro del dos

por ciento. Én sus declaraciones a «Actualidad Econó
mica» ha elevado esta cifra hasta tres. Y téngase en 
cuenta que cada uno por ciento más supone, en núme
ros redondos, unos 140.000 parados. El ministro de Tra
bajo acaba de informar al Gobierno, sin que hayamos 
visto comentarios, de momento, que el paro ha rebasado 
ya el primitivo tope establecido, ya que ha llegado al 
2,06 por ciento. Y hay unanimidad, entre los «expertos» 
en que será inevitable ese tres por ciento del qué hasta 
ahora no se había hablado nada.

Más aún, recordemos que Villar Mir nos indicaba que 
los aumentos salariales habidos en las últimas v prime
ras semanas de 1974 y 1975 «garantizaban» la inflación 
del 15 por ciento para 1975. Por lo que era fundamental 
luchar contra la inflación. Es ahora Aguirre Gonzalo 
quien nos asegura que no habrá recuperación en todo 
1975, lo cual contradice las opiniones de la Administra
ción, siempre mucho más optimistas, e incluso las de 
los empresarios madrileños, sólo «moderadamente pesi
mistas» como Calvo Sotelo e incluso optimistas como la 
masa general.

Y decimos esto desde una zona, la del Cantábrico, 
que afortunadamente está sufriendo en minimo grado los 
efectos de la crisis. Un hecho lo confirma: hay anuncios 
pidiendo peones en los periódicos. Luego, hay trabajo y 
no hay paro. Sin embargo, en las zonas afectadas por la 
sequía, que es tanto como decir casi todo el resto del 
país y en las zonas que padecen la crisis del turismo, el 
paro es muy grave. Son varias provincias en las que re
basa el diez por ciento.

Y como el país es uno solo, los efectos de la crisis, 
antes o después, se aprecian o se apreciarán en todo él, 
aunque haya muchos que prefieran seguir la táctica del 
avestruz. O vivir en la dulce higuera coyuntural.

(De Fernando Barrena, en “El Correo 
Español/EI Pueblo Vasco")
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DO CON IND IZACIO
puntos fundamentales del proyecto.de ley de 

las Cortes para su estudio. Dentro de esos puntos
déefamos qge suprime el llamado incidente de no. readmisión en los casos de despido injustificado 
derogándose el artículo 103 del decreto de procedimiento laboral y dándose una nueva regulación a 
los supuestos de despido declarando improcedente por las magistraturas y aunque efectivamente en 
estos momentos no conocemos “esa nueva regulación”, ÿ creemos en cambio interesante para 
nuestros lectores el hacer un breve comentario ampliatorio, ¿qué es el incidente de nóneadmisión 
recogido en el artículo 103 citado? Ese artículo dice que si se estima procedente el despido no hay 
derecho a indemnización pero que en caso contrario se condena a la Empresa a que readmita al 
trabajador o le abone una indemnización cuya cuantía fijará concretamente el magistrado «in que 
pueda exceder del importe del sueldo de un año. Luego se refiere al derecho de opción que 
corresponde siempre al empresario cuando la Empresa tiene mas de 50 trabajadores fijos. Hace 
unos días hemos comentado una sentencia efe una de nuestras Magistraturas solare esta opción en 
los casos en que el trabajador haya participado en un conflicto colectivo porque entonces la misma 
corresponde en todo caso al empresario.

Pero el incidente de no readmisión al que se refiere el proyecto de ley de Relaciones Laborales 
tiene otras consideraciones y es lo dispuesto en los artículos 20 y siguientes del decreto de 
procedimiento laboral de 17 de agosto de 1973. El trabajador dentro de los cinco días de que sea

firme la sentencia debe comparecer en Magistratura para decir tras la “«^««clón de su despido 
¡como improcedente si le Interesa más volver a su puesto de trabajo o cobrar la Indemnizació . 
Puede suceder -y aquí viene el denominado incidente de no readmisión- que el empresario no 
«dmita al trabajador a pensar de la sentencia en su puesto de trabajo o le ponga en otro en 
condiciones notoriamente inferiores a las que ocupaba antes de ser “««Pe^do 
^injustificadamente. Entonces dentro de los 30 días de haber ejercitado ese
’vuelve el trabajador a Magistratura mostrando su disconformidad con el puesto que le han «’9^do 
o negando que le hayan readmitido y el magistrado dicta un auto tras la comparecencia d 
partes en el que señala una indemnización que no podrá ser inferior a seis meses ni supe 
cuatro años de sueldo o jornal sin que en ningu'n caso pueda ser menor que la fijada en la 
que como recordarán hemosdicho tiene el limite de un año. ¿Se impope esta «ndemnizac 6n^ 
además de la fijada en la sentencia o en sustitución de la de despido? El artículo 212 ‘’o
pero la doctrina estima que la primera interpretación es la más adecuada 
indemnizaciones son independientes. Creemos que con esto queda ampliada nuestra J
ayer sobre el llamado incidente de no readmisión y la reforma que se Intenta por el Proyecto de 
Ley de Relaciones Laborales. Sin conocer el texto exacto del mismo no podemos sacar en est
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° ^3 otra. Desborda incluso el
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Los periodistas de 
algunos sectores de

la reforma
por

por Pedro CALVO HERNANDO
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Estado 
a socie- 
de ésta 
a es la

/4 r^eforma constituc/ona/ -que nadie se engañe- es un tema que está p/anteado 
y que no puede ignorarse. Cualquier proyecto medianamente reformista (nada 

digamos si se trata de proyectos esencialmente reformistas) de los que se nos están 
ofreciendo a los españoles incluye necesariamente la reforma constitucional, ya sea 
porque se pide directamente o bien porque las proposiciones que se apuntan son 
inimaginables sin int/oducir sustanciales cambios en las Leyes Fundamentales 
vigentes.

Gonstilociooal
- Ese es el ‘‘léit-motiv” de los 
^documentos programáticos que 
^ concretaban las posiciones iniciales de la 
^ asociación de Fraga iribarne (todavía no 
l'puesta en marcha) y de la de Cantarero 
I del Castillo (que dio el primer paso el 
iMunes en el Consejo Nacional). Y es la idea 
¿fija que está en la çabeza de todos 
|aquellos que, partiendo de la necesidad 
^del cambio, preconizan una vía no 
^revolucionaria, cualquiera que sea la 
^tendencia ideológica que les caracterice.

conó- 
íe en 
túme- 
Î Tra- 
'amos 
asado 
do al 
artos- 
hasta

a que 
jrime- 
lación 
nental 
}nzalo 
I todo 
nistra- 
as de 

pesi- 
imo la

Yo casi me atrevería a decir que nunca 
como en estos momentos se ha sentido de 

¡ forma tan clara esa necesidad y esa 
. urgencia de la reforma constitucional, 
^pero no por puro capricho sino por 
-considerarla como un vehículo “1,odavía” 

idónea para encauzar los profundos 
cambios políticos que tienen que 
producirse en este país sin mayores 

; demoras. “La evolución democrática es 
£|^ún posible, pero es ya improbable y 

pronto será definitivamente 
inalcanzable”, acaba de proclamar Juan 
Antonio Ortega Díaz-Ambrona en una 

I distinguida tribuna pública. Es justamente 
^1 sentido de la urgencia lo que late en tan 
^escogidas palabras.
K Es asombroso que muthps de los 

¡movimientos preasociativos que están 
sobre el tapete se limiten a una tediosa 

^ repetición de lo establecido y de los 
¿lugares comunes más reñidos con una 
í^olítica medianamente imaginativa. Si 
pa|en adelante, serán asociaciones en 
i-apoyo de un continuismo a ultranza, a 
¿^esar de que algunas intenten disimularlo 
¿hajo un lenguaje que ya era demagógico 
t hace treinta años.
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Pero hay también otra reforma —la de 
. las estructuras sociales—que también está 

planteada con idénticos carácteres de 
¡urgencia. De fuente oficial (informe del 
^Secretario General de la Organización 
i Sindical) acabando decirse que 1974 ha 
I Sido el año más conflictivo en lo laboral 
I desde 1963 y que el total de conflictos 
I colectivos ha afectado al 5,23 por 100 de 
Ç la población activa
:■ Por otro lado, es bien conocida la 

índole de algunos de los recientes 
'conflictos, que durante muchos días han 

: sido noticia constante y que en ocasiones 
han puésto puntos de dramatismo en la 

1«°’• ®5P3ñola. Las grandes huelgas, los 
^despidos, las sanciones, las detenciones 
pon hechos no contabilizados, pero muy 
^¡presentes en el ánimo de los lectores. El 
^conflicto de Potasas de Navarra, con todas sus 
^¡.derivaciones y circunstancias, incluidas las 
|;multas y detenciones de varios sacerdotes, 
¿®s perfectamente indicativo de que algo 
; ®5*^ cambiando en este país, 
»:?demás del hecho de que ahora pueda 
i, °'‘'^arse con todo detalle a la opinión’ 
:: pública.

:e’’)

nnifí----------. ’ nasid ue lab lueuiugiab 

Qyp ®®'5’®**'cal®s. Es bastante absurdo 
cnn P'^®^®'idannos aferramos a unos 
les ^^® 3 nuestras masas laborales 

*an sonando ya a músicas celestiales.
exchicL que el reproche no va 

‘^''■'gido a las zonas más 
M osadas del sindicalismo sino

taifibién a otros sectores que esgriman 
una filosofía sindicalista de .recambio y 
que tampoco responda en absoluto a las 
vivencias y a las querencias del único 
verdadero protagonista, que es el mundo 
del trabajo. Piensa uno seriamente si no 
sería lo más sensato partir de un 
pronunciamiento radicalmente 
democrático de ese mundo para 
acometer, a partir de ahí, la réforma de 
todo el sistema sindical y laboral. 

la huelga y el clima 
de la permanente

Ahora el ministro de Trabajo ha 
presentado su proyecto de Ley sobre las 
Relaciones Laborales, que no incluye 
—entre otras materias— la regulación de 
los conflictos colectivos, que, por motivos 
de urgencia, serán regulados mediante 
decreto del Gobierno. Por ótró lado, la 
conclusión más importante de la última 
reunión de la Comisión Permanente del 
Congreso Sindical'ha sido la petición de 
que se regule urgentemente el derecho de 
huelga.

La Comisión Permanente^ aprobó 
también constituir uña comisión de 
información y doctrina sindical, en elt 
seno del Congreso, de otra de desarrollo 
sindical y de una tercera de participación 
sindical, Pero todo eílo dentro un clima 
agresivo-defensivo, con toda clase de 
i nvolúcraciónes políticas y de 
reconvenciones que nada tienen que ver 
con el tema sindical ni con los intereses 
de los millones de afiliados al 
sindicalismo. Allí hubo'lucha política, lo 
cual no deja de tener gracia y se hicieron 
pronunciamientos políticos en absoluta 
contradicción precisamente con la 
filosofía sindicalista oficial. Y —¡cómo 
no! — un sector de la Prensa volvió a ser 
atacado con unas acusaciones muy del 
gusto de la extrema-derecha. 

el español medio 
no lo entiende

Muchas de las cosas que allí se dijeron 
(y renuncio a comentar ciertas frases 
incalificables) no son de ningún modo 
representativas del sentir deja mayoría de 
los trabajadores y (empresarios españoles, 
que teóricamente tenían que estar allí 
representados. ¿Contra quién tendrían 
que emplear las armas o la fuerza los 
habitantes de la Casa Sindical? ¿Qué les 
ha hecho el señor Fraga? ¿Quién “ha 
pactado a espaldas de los trabajadores y 
de sus genuinos representantes”? ¿Por 
qué se criticó a quienes sugieren la 
reforma constitucional? ¿Cuáles son esos 
ataques a la Organización Sindical, 
ataques “que se sabe perfectamente de 
dónde vienen”, pero que no se dice de 
dónde vienen? ¿Quiénes son “los que 
fracasaron cuando estuvieron en 
circunstancias desde las que podían 

preguntas. Pero el español normal que lee 
las informaciones de los periódicos 
necesita que se le hable con claridad y no 
en lenguaje cabalístico. Y necesita saber 
qué es lo que ocurre, por qué se dicen las 
cosas que se dicen y quiénes son los 
destinatarios de palabras tan poco 
amistosas. Necesita saberlo sobre todo si 
lo que ocurre es en las alturas máximas de 
la Organización Sindical y quiénes dicen 
aquellas cosas son los supremos 
representantes de los empresarios y de los 
trabajadores de España.

La problemática social está 
estrechamente vinculada a los avatares 
económicos, como todo el mundo sabe. 
Que Dibs lé oiga al consejero delegado de 
Unión Explosivos Rio Tinto, Leopoldo^ 
Calvo Sotelo, quien, en unas jornadas* 
sobre la Economía Española en 1975, ha 
dicho ó^ue cabe pensar que la 
recuperación se iniciará a mediados de 
año. Y razona afirmando que así lo han 
previsto los analistas de las economías 
norteamericana^ japonesa y alemana, que 
tanto condicionan el desarrollo de 
Occidente, que “así lo permite esperar el 
hecho de que no se hayan moclificado 
profundamente los hábitos del 
consumidor, pese a los precios”.

Y digo que Dios le oiga, porque nadie 
razonablemente puede pensar que España 
podría aguantar otro año entero al mismo 
ritmo de deterioro de la situación 
económica y de la situación social. Quien 
crea lo contrario me parece que no tiene 
una idea ni'siquiera aproximada no ya de 
los términos macroeconómicos, sino ni 
siquiera de la concreta situación de 
muchas empresas, de la inseguridad y del 
deterioro del poder adquisitivo de los 
trabajadores y de las angustias de las amas 
de casa de millones de hogares españoles.

Y para cambiar de tercio, algunas 
consideraciones sobre él problema del 
Sahara, que vuelve a ser actualidad gracias 
à la ONU. La libre determinación de la 
población saharaui es el eje del asunto y 
es perfectamente natural que se transmita 
la soberanía a los mismos que depositaron 
su confianza en España. El Gobierno 
español entiende que aquel territorio 
nunca estuvo bajo la soberanía marroquí 
y la población del Sahara es la dueña de 
su destino, en el que no se excluye un 
posible y futuro entendimiento con sus 
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vecinos geográficos, pero siempre como 
resultado de la ëxpresiôn de su libre 
voluntad.

Se ha exagerado al decir que el 
problema saharahui nos creaba 
dificultades con Francia y con los Estados 
Unidos, por la natural simpatía de la 
primera hacia Mauritania o por aquella 
rumoreada proclividad americana hacia 
Marruecos. Lo cierto es que los EstAdos 
Unidos, en los días de tensión del pasado 
verano, hicieron saber a Marruecos que no 
verían con gusto ningún conflicto en 
aquella zona.

En cuanto al mundo árabe, africano e 
islámico, existe la natural solidaridad pero 
existe también una fuerte corriente de 
amistad hacia España, como por ejemplo, 
Egipto, Arabia Saudi, Argelia y 
Mauritania han demostrado claramente.

Si hasta dentro de siete u ocho meses 
no es previsible una respuesta definitiva 
por parte del TribuanI de La Haya, lo 
consecuente y lo prudente es el 
aplazamiento del referéndum que se 
pensaba celebrar en aquel territorio en los 
primeros meses de este año.

El censo de población ya está hecho y 
los habitantes son unos 60.000, a los que 
hay que añadir otros dos o tres mil 
refugiados más allá délas fronteras, 
principalmente en la región marroquí de 
Tariaya. La población ya no es tan 
nómada como lo era en otro tiempo. 
Todo ello quiere decir que el referéndum 
que en su día se celebre en el territorio 
saharaui no tiene por gué tropezar con 
especiales obstáculos o dificultades.

El ministro español de Asuntos 
Exteriores, Cortina Mauri, ha sabido 
conducir el problema con firmeza y con 
flexibilidad, justamente como 
aconsejaban las circunstancias de cada 
momento. Y todos sabemos que algunos 
momentos han sido extremadamente 
delicados.
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l^ilómetro Tras el cese del presidente de la 
Asamblea Nacional de Jóvenes

pr€
A

PREGUNTAS
Pues no es tein fácil 

conseguir los 
2Ô.000 hombres 

para una asociación
Ya se habla, otra vez, de cambios. La revista 

"Posible" da incluso algunos nombres y apunta^ 
hasta la posibilidad de un pulso entre presidentes. Asi 
que no decaen las tensiones políticas, a pesar de que 
el funcionario del Consejo Nacional encargado del 
papeleo de las asociaciones se aburre soberanamente^ 

Ipor le falta de clientela. Hay mucho movimiento" 
underground", mucha actividad "soto voce / pero 
nadie se clarifica, al menos por el momento. Y es que 
está clarísimo que no es tan sencillo conseguir los 
veinticinco mil adeptos exigidos. La España real está 
un poco de espaldas al juego político. Escepticismo. Y, 
además, desde el domingo lasquinielas nos han traído 
a dos nuevos multimillonarios.

Los líderes mantienen una:: actitud de silenciosa 
discreción a la espera de que se defina Fraga, cuyo 
regreso está anunciado para el día de tos enamorados. 
Quizás entonces se desneien muchas interrogantes...

Y, mientras tanto, hoy puede ocurrir lo que me 
venía temiendo desde hace varias semanas: que los 
actores hagan un mutis colectivo. Ya han anunciado 
que si no se admite la comisión elegida para las 
deliberaciones del convenio, no habrá espectáculos ni 
esta tarde ni esta noche. Y han enviado un escrito al 
director general de Seguridad, advirtiendo que el paro, 
si se produce, no tendrá ninguna significación 
política, sino solamente laboral. Las cosas están así de 
feas, cuando faltan veinte horas para que se alce el 
telón.

9
Y, como los suecos han admitido su candidatura 

para el Nobel de la Paz, el padre Xirinachs ha 
depuesto su actitud de la huelga de hambre que venía 
manteniendo en la cárcel de Madrid, según acaba de 
hacer público la Dirección General de Instituciones 
Penitenciarias.

Muchas amas de casa se han quedado hoy sin 
poder hacer la cesta de ja compra. Los minoristas de 
tas galerías de alimentación de los mercados de 
Maravillas, San Enrique y Marqués de Viana no han 
abierto sus tiendas, en solidaridad con un industrial al 
que el Ayuntamiento le había puesto una sanción 
económica por irregularidades en el peso. Como 
dichos mercados están enclavados en zonas de gran 
densidad urbana, el problema ha afectado a 
numerosas familias que han tenido que improvisar 
hoy un menú de urgencia a base de bocadillos.

Anda uno con la mosca tras la oreja y con cierto 
desasosiego por aquello de que faltan ya^muy pocos 
días -cuatro exactamente- para que sepamos si se 
cumplen o no las predicciones de mi amigo el 
futurólogo. ¿Qué va a pasar el sábado? Rafael dice 
que un hecho muy importante para la vida española. 
Pero de ahí no hay quien lo saque. Así que me tiene 
en vilo el asunto. ¿Entrarán en vigor las medidas 
urgentes contra la contaminación? ¿Reaparecerá el 
Cordobés? ¿Marcará por fin algún gol Cruyff?

Uno, que es pesimista por naturaleza, se pone en lo 
peor...

Pale
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EN EL A/RE
A ¿Es cierto que se le quiso imponer la lectura de un 

discurso a cuya redacción era ajeno?

MADRID, 4 (Crónica exclusiva para 
ARAGON/exprés , por Andrés BERLANGA.)

DETRAS de todo 
presidente de la

el batiburrillo sobre el cese del 
Asamblea T’acional de Jóvenes

quedan flotando algunas preguntas que convendría 
responder por la vía del diálogo, sin recurrir a extremos 
por muy ajustados que estén las normas 
correspondientes. ¿Es verdad que la Delegación Nacional 
de la Juventud quiso imponer al presidente la lectura de 
un discurso a cuya confección era ajeno, durante el acto 
de homenaje a Franco, que se celebró el pasado ocho de 
diciembre en El Pardo? . ¿Es verdad que la iniciativa de 
una votación —que ha concluido masivamente con votos 
en contra del presidente— no ha partido de las 
Asambleas Locales y Provinciales de Jóvenes, sino de la 
sede central, con un impreso encuesta que se distribuyó 
sin que el presidente tuviera conocimiento?

De cualquier manera, que dos meses después de ser 
elegido el presidente se le destituya por "utilizar su cargo 
para proyectarse hacia una asociación política 
determinada", y otras acusaciones, prueba entre otras 
cosas más soterradas, que podría ser todo un ejemplo de 
rapidez de maniobra. O a lo mejor, no.

LOS ESPAÑOLES SOBRE RUEDAS
Los coches han subido hoy del dos al ocho por 

ciento, en las marcas con incidencia más acusada en los 
modelos más populares. Habrá una leve retracción %n la 
compra, pero sin duda con la primavera subir^ otra vez, 
para acercarnos a un parque nacional de turismos de 
alrededor de cuatro millones y medio. Que el coche se ha 
introducido de forma masiva en la vida española lo 
prueba el que el país está a punto de tener más españoles 
con coche que sin coche. Según uno de los últimos 
sondeos del Instituto de la Opiitión Pública, el 41 por 
ciento de los españoles disponen ya de coche.

Los españoles con coche podrían estereotipar» 
diciendo que suelen estar comprendidos entre lot 
dieciocho y los sesenta años; pertenecen a los niveles má 
elevados de clase social (objetiva y subjetivamenti 
considerada), de estudios y de ingresos.

Un elevado número de españoles solamente utiliza f 
coche para los fines de semana, en viajes cortos poi 
carretera.

Ayer con el día soleado y la temperatura elevada, las 
carreteras de acceso a Madrid quéídaron prácticamente 
bloqueadas. Dieciséis muertos en todo el país volvió a set 
el tributo de sangre. Según el citado sondeo, la opinión 
pública, dos tercios de los españoles, piensan que se 
corre demasiado en carretera, y solamente el dos pos 
ciento cree que es demasiado lenta la circulación.

Sin lugar a dudas, como se puede comprobar en 
muchas carreteras y autopistas, cuando la fluidez lo 
permite, se respetan poco las señales que limitan la 
velocidad máxima. La verdad es que el desconocimiento 
sobre el tope maximo es bastante acusado; siete de cada 
diez españoles no sabían que se ha implantado en 
autopista, y casi igual ocurre con el de ciudad, siendo 
algo más conocido el de carretera. Quienes más 
informados parecen son los hombres, los jóvenes, los 
solteros y los residentes en municipios de mayor tamaño. 

No obstante la gran mayoría está de acuerdo con 
estas medidas y solamente aparece disconforme un 4 poi 
ciento.

Cada semana, la Jefatura Central de Tráfico apunta 
muy parecidas causas principales de los accidentes: 
velocidad inadecuada, no mantener intervalo da 
segundad, adelantar antirreglamentariamente etc. A ojo 
de buen cubero los españoles piensan que los accidentes 
se deben sobre todo a no respetar las señales de tráfico Y 
a las imprudencias, y en mucha menor proporción al 
exceso de velocidad, las bebidas alcohólicas, el mal 
estado y el trazado de las carreteras, y la falta de calidad 
de los vehículos. De cualquier manera, no piensan que 
seamos muy diferentes ai resto de los europeos en 
cuanto a proporción de accidentes.
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AYER, Y EN SOLIDARIDAD CON UN COMERCIANTE DETENIDO

VAfflOS MERCADOS MADRUNOS,
CERRADOS

MADRID, 4 (Europa 
Press).—A media mañana de 
ayer varios -mercados 
madrileños habían sido 
cerrados al público por 
decisión de los propios 
comerciantes, aduciendo en 
varios casos pretendidas 
razones de solidaridad con 
el comerciante de una 
salchichería del mercado de 
Maravillas, que ha sido 
detenido tras un incidente 
que mantuvo ,con 
inspectores de la Dirección 
General de Información e 
Inspección Comercial, del 
Ministerio de Comercio. En 
algún caso se han esgrimido

SE PRODUJERON ALGUNAS
SITUACIONES DE DESABASTECIMIENTO

razones de protesta por la 
subida del alquiler de los 
puestos.

E n concreto, se tiene 
noticias de que permanecían 
cerrados, los de Maravillas, 
Tetuán, San Enrique, Barrio 
del Pilar y López de Hoyos. 
Numerosas amas de casa 
tuvieron que efectuar sus 
compras en tiendas 
particulares, que en algunos 
casos se vieron desbordadas 
por la afluencia imprevista y

la actitud de los 
comerciantes establecidos 
en dichos mercados —que 
funcionan en régimen de 
concesión administrativa— 
que a su vez produjo un 
cierto desabastecimiento de 
alimentos y frutas frescas de 
carácter perecedero.

Esta situación determinó 
el que la autoridad 
gubernativa tomara cartas 
en el asunto, por la 
alteración de orden público

íque el hecho po 
producir. Agentes d® 
Policía Arm3 
mantuvieron vigilancia 
las inmediaciones de alS^^ 
de dichos mercados Y 
otros.
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algunos incidentes verb]
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B periodista García 
Herrera, procesado

El secreto profesional de los periodistas

Lo estudiará el Colegio de 
Abogados de Madrid
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MADRID'/4 (Logos).— El Juzgado de Orden Público' 
núméro uno ha'dictado auto de procesamiento contra el 
periodista don Enrique García Herrera Alcalá del Olmo, 
corresponsal de varios periódicos extranjeros, como 
presunto autor de. un delito de apología de asociación 
ilícita y otrosde desobediencia a ía autoridad judicial.

Dice el auto de procesamiento que 'el citado 
periodista, corresponsal de prensa extranjera acreditado 
en Madrid, el día 17 del pasado mes de enero asistió a 
una rueda de prensa de la llamada Junta Democrática en 
Madrid y rriás tarde envió reseñas amplias de lo tratado a 
sus periódicos, exponiendo «programa y tendencia 
política integradas en la denominada Junta. Dicha Junta 
—dice el auto—, de tendencia comunista, se propone 
cambiar las actuales instituciones estatales. Las reseñas 
periodísticas fueron enviadas a tres periódicos, uno 
Delga, otro francés y otro suizo, comentando y 
explicando el alcance y difusión de la mencionada Junta. 

' Agrega el autp de procesamiento que cuando el citado 
corresponsal fué interrogado por la autoridad judicial, 
amparándose en un secreto profesional no reconocido en 
la Ley de Enjuiciamiento Criminal de 1881 sejiegó a 
manifestaciones, en otros nómeros de Ta prensa 
extranjera, expresándo su postura de oposición y 
desobediencia a la autoridad, dice el texto legal. Agrega 
el auto que este hecho reviste caracteres de los delitos de 
apología de asociación ilícita y otro de desobediencia.

El juez'r decreta la libertad provisional el procesado 
previa fianza de 50.000 pesetas, y además se le requiere 
para que preste fianza por la cantidad de 3Q.000 pesetas 
para asegurar las responsabilidades pecuniarias 
pertinentes.

En la puerta del Juzgado de Orden Público > se 
hallaban presentes el periodista señor Nováis, como 
Secretario de la Junta Directiva de la Agrupación de 
Corresponsales extranjeros; y el señor Cástelló, como 
voc’al de la Junta Directiva de la Asociación de la Prensa 
de Madrid.

Defiende al procesado el letrado Jaime Miralles.
En relación con la mencionada rueda de prensa 

fueron detenidás por la policía varias personas. 'Resultó 
procesado también el doctor Fuejo y prestaron 
declaración ante la Dirección General de Seguridad y 
ante el Juzgado de Orden Público varios profesionales de 
la prensa.  /

■ Anuncia Pedral Rius

PAMPLONA,4 (Logos).— 
La Junta’ Directiva de la 
Asociación de la Prensa de 
Pamplona ha dirigido varios 
telegramas a diversas 
autoridades nacionales y 
provinciales en los que, entre
Otras cosas, se pide se

MADRID, 4 (Logos).- 
"El secreto profesional del 
periodista lo llevaré a la 
próxima Junta de Gobierno 
del Colegio de Abogados,
por ésta estima
conveniente tratar el tema 
como derecho profesional", 
ha manifestado don Antonio 
Pedral Rius, decano del 
Colegio de. Abogados de 
Madrid y presidente del 
Consejo General de la 
Abogada, en el tcanscurso de 
un almuerzo, mantenido con 
los informadores', y al que 
han asistido como invitados 
don Juan Manuel FanjuI y 
don Enrique Tierno Galván, 
candidatos a decanos, junto 
con el señor PedroL en las 
elecciones de 1972.

Los temas debatidos 
durante la conversación 
mantenida ha girado en 
torno a diferentes aspectos 
profesionales, y en este 
sentido se ha incidido 
especialmente en el auto de 
p rocesameinto que el 
Juzgado de Orden Público ha 
dictado esta jnañana contra 
el periodista y corresponsal 
extranjero don Ernesto 
García Herrera.

Otro tema que se trató 
durante el diálogo fué el 
relativo al indulto. El señor 
Pedral Rius dijo que había

.mantenido un almuerzo con 
el Cardenal Arzobispo de 
Madrid, Monseñor Tarancón, 
y en el transcurso del mismo 
se trató del tema del indulto, 
pero dijo que no podía dar 
más detalles. "La opinión del 
Magisterio de la Iglesia 
—agregó— para rhí"es de gran 
valor". Añadió seguidamente 
que en la reunión que 
celebrará el Consejo General 
de la Abogacía los días 14 y 
15 del presente mes se 
tratará el tema de "Las 
medidas de generosidad y 
reconciliación”, según
expresión del Decano 
Colegio de Madrid.

CONTINUA "JUNTA 
DE GOBI ERO 
COLEGIO ABOGADOS.

del

B señor FanjuI, por su 
parte, dijo que esta de 
acuerdo con» todo lo que se 
haga en favor de facilitar el 
diálogo entre ios españoles.

En cuanto a la última 
Junta General del Colegio, 
donde produjeron algunos 
incidentes, dijo el Decano 
que no estaba dispuesto a 
consentir que un grupo 
minoritario imponga la 
violencia a quienes, votados 
por una m ay or ía de 
colegiados, están en la Junta

cualquier acto se puede 
, impugnar por las vías propias 
que todo jurista sabe, pero 
no por la violencia.

de Gobierno, y agregó que ; estos tenias.

Al ser preguntado sobre 
un escrito que un Grupo de 
abogados ha presentado hoy 
en la Corporación, dirigido al 
Decano e impugnando la 
citada Junta General, el 
señor Pedral Rius dijo que 
los firmantes eran 26, 
mientras que el censo del 
Colegio es de 9.000.

Otros puntos tratados en 
el , transcurso del almuerzo 
con los informadores fueron 
el relativo a las becas de 
iniciación profesional, 
destinadas a los abogados de 
reciente incorporación al 
Colegio, 25 de las cuales ya 
están adjudicadas. El Colegio 
se encargará también de los 
abogados de empresa, y el 
Decano anunció que ahora se 
Jimpiezaenla Corporación 
con el estudio, a través de la- 
comisión correspondiente, 
desuna serie de textos 
legales, como son la reforma 
de las leyes procesales, el 
proyecto de ley de contratos 
de trabajos y la legislación 
concursal. Por su parte, la 
Comisión de Cultura —dijo— 
organizará una serie de 
seminarios para tratar de

respeten todas las libertades 
que* la ley de Prensa 
garantiza y que son 
absolutamente esenciales 
para el ejercicio de la labor 
informativa', de crítica y de 
libertad de expresión".

En "Hoja del Lunes" de 
esta capital se dió amplia 
información de la sesión 
celebrada el pasado sábado 
de la Junta Directiva de' la 
Asociación de la Prensa y 
publica el telegrama enviado 
al Gobernador Civil que dice 
lo siguiente: "La Junta 
Directiva de la Asociación de 
la Prensa de Pamplona ha 
tomado el acuerdo de 
çlirigirse a V.E. para 
exponerle la queja de los 
periodistas de Pamplona ante 
las dificultades que 
obstruyen en la practica el 

■ derecho profesional a 
obtener con la rapidez 
imprescindible información 
de los organismos oficiales. 
Urgimos y confiamos de ese 
Gobierno Civil las órdenes 
oportunas a los’ organismos 
de la Administración para 
que faciliten la debida 
información que .el pueblo 
navarro, en sus derechos, nos 
exige".

También ha recibido 
telegramas, en parecidos 
términos, la Diputación 
Forai, Arzobispado y 
Delegación de Sindicatos.
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I le esta esperando el gerente de la empresa)

RO DE

CARACTERISTICAS
Situación:
En la zona centro de la Ciudad,a la misma distancia de la Pla
za de España que el antiguo Colegio de Jesuítas.
Manzana completa de 13 casas, diseñadas de forma que todo 
en ellas es exterior.
Plantas diáfanas de. 5.000 metros cuadrados, insonorizadas, 
con extensas zonas'de jardinería y Parque Infantil.
Viviendas totalmente acabadas, para entregar en el momento 
de la compra.

Zona verde:
El tradicional parque Bruil.
Jardin municipal en construcción de 4.000m2 ¡unto fachada 
prinapal.
Jardín interior y zonas ajardinadas en Hall de entrada y vestí
bulos de las 13 casas.

Precio y fórmulas de pago:
Mientras ha durado la obra 0%
Entrada
Entres años 
Endiez/doceaños

25% 
35%
40%

Materiales nobles 
empleados 
en la construcción:
Mármoles de Carrara, moquetas de lana, parquets de ma
dera, aluminios exteriores, cobres, piel, carpintería de madera de 
embero, etc.

Clases de 
viviendas-apartamentos:
De todo tipo. Desde el apartamento para una sola persona 
hasta el piso para una familia de varios miembros-.
Dentro de cada vivienda, cabe la posibilidad de aislar un des
pacho, un estudio, un consultorio, etc.

Condiciones mínimas 
que reunen 
todas y cada una 
de las viviendas:
Cocinas amplias exteriores con paredes de formica 
oosformada,suelos de mármol, con lavadora automática, 
iavavajillas, horno automático, muebles de madera, doble 

cuarto de baño con bañeras Relax de importación de Jacob 
Delafon.
TV. Doble instalación eléctrica.
Carpintería exterior y persianas de aluminio anodizado.
Terrazas privadas.
Pavimentos de madera o moquetas de gran calidad.
Calefacción y agua caliente central.
Aislamientos de Porexpân entre forjados y suelo pisable. 
Cuartos auxiliares.

EN EL PROPIO 
EDIFICIO

jurrro A la plaza san miguel
entre las calles
X>RCE COCCL ALVIRA 
LASIERRA y AZNAR MOLINA
Tel. 296467 __

(En cualquier caso
venga y hablaremos, Sariclemente.18)
Revalorización y Plus-Valía superior a lo normal.
10.000 metros cuadrados de aparcamientos independientes.
CaDinas unicas.
Parque Infantil interior.
Separación total 'del tráfico motorizado del de peatones.
Ascensores de velocidad rápida y maniobra selectiva.
Calidad en todos los elementos estructurales, asi como termi
naciones, distribuciones y decoración, al máximo nivel de 
futuro.

19751
HABITAT

Don

TAMBIEN
INFORMAMOS en:

PORTICO 3«

SANCLEMENTE.18
Tel. 217434-236476
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EL TIEMPO ■i'ii'M'ifii'B Preocupa mas
«ES INSOLITO»

(EL TIEMPO QUE 
DISFRUTAMOS)

Pero es muy posible 
que llegue pronto un 
'ataque de frío, dice 
Mariano Medina

MADRID, 4 (Logos).- 
'EI tiempo que disfrutamos 

para estar en el bies de 
febrero resulta muy 
insólito", dice "el hombre 
del tiempo", Mariano 
Medina. "En 1954 y 1966 
sucedió algo muy parecido a 
lo que está pasando este año. 
Se disfrutaba en estas fechas . 
un tiempo prácticamente ' 
primaveral, pero transcurrida 
la primera semana de febrero 
hacía un frío muy intenso", 
añade el señor Medina. Sobre 
lo que pueda suceder en los 
próximos dfas, dice "él 
hombre del tiempo" es 
posible que muy 
inmediatamente se nos venga 
encima un ataque de frío, 
especialmente fuerte.

Eñ relación con las 
posibles causas que pueden 
(jeterminar una situación 
climatológica tan insólita, 
dice Mariano Medina que 
esta anormalidad cabe 
atribuirla a la intensidad de 
los ciclones tropicales del 
Caribe, cuyo resultado, por 
lo que puede verse, hace 
pensar que la atmósfera tiene 
unos mecani.smos 
automáticos de defensa. 
Añade "el hombre del 
tiempo" que en esta 
sitiación puede intervenir 
también de alguna manera 
las explosiones atómicas 
producidas al aire'libre hace 
algunos años, por parte de 
Francia, China y algún otro 
país. .

LO Cierto es^ —dice 
Mariano Medina— que 
arrastramos una anormalidad 
climatológica desde hace un 
par de años. Los intervalos 
en que soplan los vientos de 
Poniente son mu^ cortos. 
Creo que en los próximos 
meses tendremos un tiempo 
muy *esarreglado, 
especialmente en el 
cuadrante Nordeste de la 
Península y en las Islas 
Baleares".

PREDICCIONES

la calidad (que los precios)
ENTRE LAS AMAS DE CASA, SEGUN UN SONDEO 
DE LA AGENCIA LOGOS

MADRID, 4 (Logos).— Entre las amas de 
casa preocupa más la calidad y d peso de los 
[K'oductos dimenticios que el precio, según 
se deduce de un sondeo de opinicMi realizado 
por la Agencia Logos en diveros Mercados y 
supermercados. "Cuando los precios suben, 
es porque no tienen más remedio que subir; 
pero es inaceptable que' haya quien quiera 
vendernos carne congelada como fresca o . 
que nos quieran robar en el peso, bien 
.porque el papel sea más grueso de lo que 
' debe ser o porque las balanzas no estén en 
wdén”, dedaran las propias amas de casa. 
**Yo me llevo a la plaza mil pesetas. Y la 
verdad es que cada día me puedo llevar a 
casa menos cosas. Nos han subido el aceite, 
ahora la leche,mañana serán las patatas. La

Nuboso con algunos 
chubascos en el Cantábrico 
oriental y puntos del área 
mediterránea Poco nuboso 
en el resto.

Día 5.- Chubascos en el 
Cantábrico, Pirineos, 
Cataluña y Aragón 
Nubosidad variable en Óuero 
y Centro con riesgo de 
algunos chubascos aislados, 
que serán de nieve en los 
sistemas montañosos y zonas
próximas. Descenso 
temperaturas.

Día 6.- Continuará 
apólogas características.

de

con

TEMPERATURAS 
EXTREMAS

Máxima: 21 grados 
Huelva

Mínima: 7 grados 
cero en Valladolid.

en

bajo

[3000000 [h] O 0000000 IhI 0

carne y el pescado no hay quien lo toque. 
Eso se queda ya,para los domingos. Ahora 
dicen que d aceite de oliva baja a noventa 
pesetas, pero lo sigo viendo en las tiendas a 
105 y hasta 120 pesetas el litro. Lo de 90 
pesetas será en algunos establecimientos. Yo 
todavía no lo he visto”.

Entre los vendedores predomina la idea 
de que la gente le ha perdido el respeto al 
dinero. ‘/Los articulos más económicos 
tienen más difícil. venta que los de mayor 
calidad. La gente sigue pidiendo lo mejor, y 
cuando ya lo tienen en el bolso entonces se 
escandalizan del [recio, pero no renuncian a 
llevarsdo. Nadie sabe cómo, pero la gente 
sigue teniendo dinero y, desde luego, no lo 
ahorra”.

HAB
CLARO p

Precios y salaiT^

La evolución de precios, y salarios o viceversa es 
quizá el tema que más preocupa actualmente a los 
españoles. Pero aparte de nuestro país, ¿cómo se 
desarrolla esta carrera “contra reloj^’ en .los demás 
países europeos? Veamos:

—En Holanda en 1974 han aumentado los precios^

O

Los nuevos precios
de los coches

MADRID, 4 (Logos).- La Junta Superior de Precios ha 
autorizado los nuevos precios, que a partir de primeros de 
febrero entrarán en vigor para los autorñóviles. Los nuevos 
precios fijados por cada una de las empresas serán aplicados 
a todos los vehículos con independencia de su fecha de 
falxicación, lo que significa que los stocks acumulados por 
las marcas nacionales de fabricantes durante los meses 
anteriores a la subida tendrán también los precios 
recientemente autorizados.

Seat ha experimentado una 
subida - generalizada para todos 
sus vehículos, observándose el 
mayor-aumento en los modelos 
denominados populares. La 
gama 127 sufre aumentos que 
van desde el 8,03 por 100 en 
sus dos puertas al 8,25 por 100, 
en sus tres puertas, siendo su 
precio actual de' 131.900 y 
139..000 pesetas respectiva- . 
mente. El 133 ha 
experimentado una subida del 
5,86 por 100, lo que representa 
un aumento de 6.000 pesetas en 
relación con el precio anterior. 
La-gama de los 124\tienen una 
subida generalizada que supone 
de 10.080 a 11.500 más. Por lo 
que respecta a los 1430 Ips 
aumentos porcentuales varían 
del 6,97 por 100 al 7,02 por

100 siendo el valor actual del 
1430 berlina' de 187.600 
pesetas. Por el contrario, la 
gama de los 132 y el 124 sport , 
coupé sólo sufren variaciones 
que oscilan entre un 2,37 por 
100 para el''124 sport y un 2,46 
por 100 para el 132/1600.

FASA-RENAULT

Fasa Renault 
experimentado taníbién

h a 
una

subida generalizada que va desde 
un 5,8 para la gama de los R-12 
a un 8,5 por 100 para los 
populares R-5. Los R-4 
experimentan una subida del 6,9 
por 100. Los R-6 del 7 por 100 
y los R-8 del 7 por 100.

EN’ 40 PROVINCIAS ESPAÑOLAS

220 millones paro 
itigar el poro

MADRID, 4 (Enropa Press).— El Ministerio de 
Trabajo ha concedido 220 millones de,pesetas para obras 
encaminadas a mitigar el paro obrero en 40 provincias, 
según acordó el Consejo de Ministros del pasado día 10 
de enero y publica hoy el Boletín Oficial del Est-ado.

El reparto de dicha subvención se efectuará, mediante 
libramientos a los gobernadores civiles, de las siguiente 
forma: doce millones a Cádiz, Málaga y Sevilla; diez a 
Badajoz, Córdoba, Granada y Jaén; ocho a Albacete, 
Cáceres, Ciudad Real, Murcia y Toledo; seis, a Huelva, 
Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife; cinco a Alicante, 
Burgos, Castellón, Navarra y Salamanca; cuatro a Lugo, 
Orense y Zaragoza; tres a Baleares, Cuenca, Guadalajara, 
León, Logroño, Madrid y Valladolid y dos millones a 
Avila, La Coruña, Huesca, Palencia, Pontevedra, Segovia, 
Soria, Teruel y Zamora.

CHRYSLER

La empresa Chrysler realiza 
sus mayores subidas en la serie 
de los Simea 1200, con un 
aumento que oscila entre un 
7,17 por 100 para el TDLS y un 
7,20 por 100 para el LS y el 
Break. En lo que se refiere a los 
modelos Simea 100 estos vienen 
a experimentar una subida 
aproximada del 6,50 mientras 
que los Simea 900 suben 
también un 6,50 por 100.

CITROEN

La casa Citroen es la que 
expérimenta alzas más acordes 
con las previsiones realizadas de 
uñ 7 por 100, ya que sus subidas 
van del 6,97 por 100 en el 
^yane AY al 7,6 en el C-AltS, 
uos 2CV . sufren un al^a de 
6.500 pesetas, lo que representa 
una elevación, del 6,99 pór 100, 
al igual que el GS con un 

«Ipmento absoluto de 12.800- 
pesetas lo que supone que sus 
precios actuales serán de 99.500 
y 195.000 pesetas 
respectivamente. Por lo que 
respecta al C-8, este sufre un 
alza del 7,02 en su modelo 
normal y del 6,9 en el familiar..

VITORIA, LA 
CAPITAL 
ESPAÑOLA CON 
MAYOR AUMENTO 
DEL COSTE DE 
LA VIDA
MADRID, 4 (Europa 

Press).— Entre 1968 y el 
pasado mes de diciembre el 
coste de la vida se 
incrementó en Vitoria en un 
92 por 100, según datos del 
Instituto Nacional de 
Estadística, lo que convierte 
a esa ciudad en la de mayor 
aument^o del citado índice 
durante los últimos siete 
años. Oviedo, Málaga, y 
Almería superaron, en el 
mismo periodo el 85 por 
100 de incremento.

Las capitales en las que el 
aumento fue menor fueron 
Valencia, 66,3 por 100.; 
Cáceres 68,5 y San 
Sebastián con el 68,8 por 
100.
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en un 10,5 por ciento y los salarios en un 14 porM 
ciento. I ,

—En Inglaterra en 1974 han aumentado los precios^J 
en un 15 por ciento y los salarios en un 16 por ciento.

—En Francia el aumento de los precios ha sido dellj 
14 por ciento y los salarios un 19 por ciento. | j

—En Italia el aumento de los precios ha sido del 19É^¡ 
por ciento y 23 por ciento los salarios.

—En Bdigica el aumento de los precios ha sido delfeí 
12,5 por ciento y 18 por ciento los salarios. p

—En Austria aumento los precios el 10 por ciento^! 
f el 15 por ciento los salarios. .

—En Alemania aumentaron los precios el 7 por^l 
ciento y 11,5 por ciento los salarios. k)

—En Suiza andan empatados en la carrera, es decir^T 
van en un “codo a codo” que realmente lo pueden^ 
encajar perfectamente los helvéticos, pues ambosg 
solamente aumentaron en un 10 por ciento. s.

Y en España . como todos saben ya, las noticiase 
“of iciales” que nos llegan, que desde luego noli 
compartimos, son de que los precios en 1 974^ 
“solamente” subieron un 18 por ciento mientras los^ 
salarios lo fíieron en un 26 por ciento.

A pesar de todo cornpareny sacarán conclusiones.^
Y la carrera sigue, se están aprobando numerosos^ 

Convenios laborales que no cabe duda han de^ 
aumentar en 1975 considerablemente esta cota. Rsro 
no nos engañemos, nuestro poder adquisitivo será a 
Cesar de todo igual o peor porque los precios también^ 

an emprendido desde primeros de año su veloz 
spring.

Siguen creándose 
nuet^ bancos
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Según el Boletín Oficial del Estado, por variasl 
ordenes del Ministerio de Hacienda, se aprueba la créai 
ción de cinco nuevos Bancos que son: |

—Banco Industrial de Guipúzcoa. I
—Banco Industrial del Tajo. |
—Banco de Coordinación Industrial. B
—Banco de la Industria Exportadora y I
—Banco del Pais. k
Estamos en la fiebre de los Bancos, el mercado | 

de moneda a.pesar de los’, tiempos que corren no debeR 
de ser mal negocio a juzgar por los hechos.

Y mientras tanto, un Banco netamente zaraaozánon 
(bueno por lo menos teóricamente, yaque nos cons-L 
ta que la mayor parte de su capital no hubiera sidog 
precisamente aragonés) no -saldrá a la luz.|

M ¿Razones? ...
ISJ Pero no nos tenemos que preocupar porque/^ 
0 nuestra ciudad enseguida contará con Sucursales ylw 

Delegaciones de todos losque se constituyan o estén raw 
constituidos, si seguimos la racha del pasado 1974Zw 

Sque se han abierto nada más ni nada menos que^W 
cuatro nuevas Sucursales... y las que están anunciada5.ÆjZ 

rgl, Aragón, tierra de promisión bancaria, Pero no
’ de ser solamente Aragón sino España en general, si no

Se solicita la creación 
de un banco árabe - españoir

□

□

O

'0

—Si, si, como lO oyen mejor dicho como lo estái' 
leyendo. ..i

Su capital constitucional 1.500 millones 
pesetas, en petrodrflares, claro. .

Los socios promotores, un Banco libanés con el * 
por 100, una Organización financiera de Kuwait con 
otro 30 por ciento, el 40 por citento restante se w 
reparten ciertos Bancos españoles, con (nfinj 
participación el I. N. I. y el Instituto de Crédit 
Oficial. ,

Como pueden observar, mayoría de porcenta]» 
capitalfstico en petrodólares y minoría en peset«.

Vamos, que en España parece ser que se inicia on 
invasión arabe, pero no con alfanjes y cimitarras, sin 
con petrodólares. .

Al igual que desde que Muza desembarco en Laau, 
la dominación árabe dió a España una cnitu 
envidiable durante sus ocho siglos de existencia, aho' 
nos vap a empezar a dar unas inyecciones o 
petrodolares que buena falta nos hacen.

¡Ah! Si Don Pelayo levántase la cabeza...
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NACIONAL

ARRUECOS ha expresado claramente ayer su

ido del 19

los precios F 
3or ciento,? 
ha sido de|í

las noticiask' 
luego noli 
en J 974| 

ientras losK

los preciosa 
un 14 por

ha sido del^ 

por ciento

i el 7 por4

ceversa es t 
ente a los?" 
¿cómo seL 
los demás I i

BECLAMABON 
M SIN SENTIDO

I^Ndeseo de aprovechar la oportunidad política —y 
casi sentimentál— ofrecida por la presencia del "caso 
Sahara" en el Tribunal de La Haya para incluir en el 
capítulo reivindicativo oficial las plazas de Ceuta y 
Melilla. El comentario huelga, sobre todo al pensar 
que, en otro hipotético caso futuro. Marruecos estaría 
dispuesto a aprovechar otra ocasión para subir más 
prFÍba en sus aspiraciones territoriales o de influencia; 
más arribV del estrecho! de Gibraltar, se entiende.

Pero la importancia intrínseca que a esta nueva 
petición de Marruecos se la puede dar, no llega más 
allá de un estupor primero que inmediatamente se 
disipa.

ra, es decirf 
lo pueden^ 

jes ambosg

iclusiones, Ëf 
numerosos^ 
a han' de^ 
cota. Pero 
tivo será 
os también 
I su veloz

ERO los comentarios que no ge van a disipar tan 
pronto van a ser los nacidos en los medios 

universitarios zaragozanos a raíz de la rueda de prensa 
convocada ayer por el Rector para tratar sobre Iqs. 
cuestiones del nuevo Hospital Clínico. Casi para la 
misma hora, los estudiantes de quinto curso de la 
Facultad de Medicina intentaron llevar a efecw un 
aula-debate sobre idéntica cuestión; su reunión 
deliberante no fué permitida çor la autoridad 
académica y la inquietud reinante en los últimos 
cursos de Medicina respecto a las experiencias 
prácticas para su carrera queda sujeta, otra vez, a fo 
que resulte finalmente d>el consorcio 
Universidad-Seguridad Social.

Y la pregunta es: ¿Será suficiente el articulado del 
convenio entre las dos entidades para cubrir unas 
necesidades crecientes de clases prácticas en unas 
promociones más numerosas cada añn?.

por variasV 
leba la creaSj

i mercado 
en no deben

zaragozanos 
je no^ cons-K 
ubiera sidofy 
a la luz.»

»ar porque 1 
□cúrsales yh 
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menos que| 
anunciadas, g 
»ro no debe? 
eneral, si no !

t
 AMPO CO se silenciarán fácilmente las frecuentes 
llamadas de atención constituidas por los 
pequeños derrumbamientos que acontecen durante los 
•últimos días en Wíequinenza. Junto con la cuestión de 

las filtraciones de agua, que renacé, hay que considerar 
otra mucho más importante: la de la seguridad física 
de las personas residentes en la localidad. Según 
recientes noticias, hay familias residentes aún en el 
pue^lp viejo dé Mequinenza dispuestas a mantener su 
actitud-íí seguir residiendo en él mientras los 
problemas de habilitabilidad del nuevo conjunto 
urbano sigan sin ser resueltos en- una medida justa.

Está "papeleta" no es difícil de solucionar al menos 
a juicio del grupo de vecinos de Mqquinenza que 
sostienen su actitud de reclamación; todo depende 
-dicen- de que "E.N.H.E.R." revierta a Mequinenza 
una pequera parte de lo que Mequinenza ha tenido 
gue perder por la.realización del pantano de Ribarroja. 
Quieren, en suma, el sacrificio, pero un sacrificio justo 
ÿ equilibrado.

J. L. COSTA VELASCO
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Solicitud de libertad
provisional

para Vilá Reyes
"MILITAN A FAVOR DE LA LIBERTAD 
PROVISIONAL RAZONES DE SUPREMA 
EQUIDAD Y ELTESTIMONIO DE EX- 
MINISTROS, A LOS QUE ALGANZO UN 
INDULTO DE CARACTERISTICAS 
DIFICILES Dt EXPLICAR"

MADRID, 4 (Logos).— 
Ante la Sección Sexta de la 
Audiencia Provincial de 
Madrid, don José María Gil 
Robles y Quiñones, a través 
del procurador ■ de los 
T ribunales, don Argimiro 
Vázquez Guil lén, ha 
p r asentado por 
décimoquinta vez petición 
de libertad provisional de 
don Juan Vila" Reyes, 
principal encartado en el 
asunto “Matesa”.

.Militan a favor de la

libertad provisional del 
señor Vila' Reyes, dice el 
escrito razones^uoremas de
equidad 
nuestra

que inspiran
legislación; 

preceptos categóricos de 
nuestro ordenamientonuestro
positivo; la propia acusacio'n 
del ministerio fiscal; el 
testimonio de ex-ministros a 
los que alcanzó un indulto 
de características difíciles 
de explicar; conveniencias 
económicas con repercusión 
en el comercio exterior de

Xirinach, terminó 
su huelga de hambre

MADRID, 4 (Europa Press).— La Dirección General de 
Instituciones Penitenciarias.ha facilitado la siguiente nota:

"Tres de los internos del centro penitenciario de Lérida que se 
encontraban en huelga, dé hambre desde el dia 24 de enero, han . 
'depuesto su actitud el dia primero de febrero, quedando, pues, 
en huelga de hambre seis internos, de los cuales dos se alimentan 
con líquido,

Asimismo, eL interno, sacerdote don Luis María Xirinach 
Dimas que se encuentra en el Hospital General Penitenciario, ha 
depuesto su actitud de huelga de hambre el día 31 del pasado 
enero"

CLAUSURADO UN CENTRO
INTERPARROQUIAL* EN PAMPLONA

PAMPLONA, 4 (Logos).— Por orden gubernativa se* 
ha clausurado el Centro Interparroquial de Pastoral y 
Cultura Popular "Auzolegui"/ situado en la Chantrea. Se 
ha respetado la sección de actividades infantiles.

Parece ser que la razón que se ha dado de la 
clausura es que algunas de sus actividades no son 
espirituales, por lo-que no está dentro del régimen del 
Concordato.

Este Centro fue erigido por el arzobispo y de acuerdo 
con el Concordato se comunicó dicha erección al 
ministro de Justicia.

MADRID: 37 REUNIDOS EN UNA PARROOUIA, A LA
DIRECCION DE SEGURIDAD

Madridf 4 (Europa Press).— Un grupo de 3 7 
fueron conducidas el domingo a la Dirección 

^sde la parroquia Virgen del Mar, 
orrto de San Blas, donde —según abogados de los 

estaban asistiendo a la proyección de una 
ictda sobre problemas de contamijMción ambiente y 

bridad e higiene en el trabajo.
polícta, al tener conocimiento de la reunión, se 

P^sono en el lugar de los hechos, identificó a varias 
frionas y trasladó a las citadas a la Dirección General 

Seguridad para tomarlas declaración,

de la DIRECCION GENERAL DE SEGURIDAD

* (Logos).— Habiéndose tenido conocimiento de 
’’ hieftana del pasado domingo, día 2, se proyectaba 

rama*^^ •’•“"•ón Ilegal con el car/cter de "Asamblea” de la 
Pb T^htitulada “Organización Revolucionaria 
"Mioi»»‘*®’’***‘ grupo clandestino comunista de tendencia 
Madrid'* ' '°* férvidos de la Jefatura Superior de Policía de

_  dispuso lo necesario para impedir esta actividad

subversiva.
Como resuitado de ias investigaciones practicadas se loarA 

sorprender a un grupo de treinta y siete personas, miiitantes ae la- 
aiudida “Organización Revolucionaria de Trabajadores”, cuando 
se encontraban reunidos en una habitación del sótano del local 
destinado a bar y anejo a la parroquia de Santa'Marfa del Mar, de 
la barriada de San Blas.

Para encubrir esta reunión los dirigentes del grupo clandestino
habían una maquinaria proyección
cenematográflca y una película, que la rapidez de la intervención 
policial les impidió poner en funcionamiento.

A muchos de los reunidos se les han intervenido iwtas y 
documentos con citas y otros datps relativos a las actividades 
clandestinas que desarrollan, varios de ellos tienen ya 
antecedentes de haber sido detenidos en ocasiones anteriores por 
su participación en actividades subversivas de carïcter marxista.

De acuerdo con el carácter de la reunión, todos los 
participantes de ella trabajan en empresas o actividades 
relacionadas con la rama de transportes y comunicaciones. Entre 
los detenidos figura un sacerdote que ya con anterioridad habla 
sido sancionado por desarrollar actividades de agitación 
extremista.

Se procede al interrogatorio de los detenidos y a la 
investigación de sus actividades, para (teteminar la 
responsabilidad personal de cada uno.

Los. organizadores de esta reunión Ilegal habían previsto el 
establecimiento de algunas medidas de vigilancia para evitar la 
acción policial, lo que no lograron.

Una vez terminada la investigación se acordarán las sanciones 
que en cada caso procedan y a la remisión de las diligencias a la 
autoridad judicial.

España; consideraciones 
gravísirhas de orden social, y 
la responsabilidad en que 
han incurrido los 
organismos estatales en las 
pérdidas de “Matesa".

El proceso* “Matesa" , 
dice el escrito, penetró en el ' 
ámbito judj'cial por- motivos 
políticos y no por 
exi^ncias de la Justicia. Se 
inició en un Juzgado de 
Institucción para subir por 
distintos escalones.'hasta el 
pleno del Tribunal 
Supremo. Se metió' con 
documentación y diligencias 
que hicieron precisos unos 
50.000 folios en el sumario. 
Añade también que.cuándo 
todo parecía que iba a 
entrar en una fase decisiva 
surgió el indulto que 
liberaba de responsabilidad 
a varios procesados.

En la petición de libertad 
provisional se hace una serie 

•de consideraciones respecto 
a la marcha del proceso, y a 
la situación económica 
actual de MATESA;- y se 
solicita del Tribunal que 
acuerde la libertad 
provisional del señor Vilá 
Reyes, y subsidiariamente, y 
en caso de que no fuera 
concedida, ampliar el 
régimen de prisión atenuada 
en' que vive el señor Vilá 
Reyes, autorizándole para 
que siempre, bajo la 
vigilancia..que sea precisa, y 
con las garantías de ;
seguridad que se estime i
necesarias, pueda trabajar |

de cu casa lias hora
sean preci sas

fuera 
que
simplemente convenientes 
desplazarse fuera de lo; 
límites del térmim-
municipal de Barcelona 
acudir a cualauier ounto dt 
España, especialmente z 
Pamplona y a Madrid, y s 
fuera preciso para cualquiei 
gestion en los centros 
oficiales, y siempre y con l< 
finalidad de coadyuban de 
un modo desinteresado a Is 
supervivencia y prosperidad 
de MATESA 
Manufacturas ARGA, S. A

vo?
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ECONOMIA Y FINANZAS
El lU Plan de Desarrollo

ACTUACION ESPECIAL
SESION

EN ANDALUCIA
IBS 

esn LCISTA
(Gutiérrez Cano)

"LA COMUNIDAD NACIONAL DEBE SALVAR LOS 
DESEQUILIBRIOS EXISTENTES"

BILBAO (I nformación 
Bursátil ofrecida por el Banco

negocio. En los bancos, tanto 
comerciales como industriales, 
han continuado en su mayoría 
ctíJi plusvalías acusadas. 
Sostenido el, grupo de 
electricidad con variantes 
míninras. -

BOLSA DE MADRID

CERCA DEL

Comienza la semana con una 
sesión alcista y gran volumen de

de Vizcaya especial 
ARAGON/exprés.)

para

corwí^

Los sectores de químicas e 
inversiones, junto al citado de 
bancos, han sido donde se han 
acusado las mayores subidas.

WAS /
ESPADOLAS AL^

T a m b i é n 
recuperaciones 
construcción

r e g i s t raí 
los grupos i 
.siderúrgicas ;

alimentación, aunque estos i 
sean de menos cuantía. Irregulí 
monopolios.

Al cierre se ha acusado cierta, 
nerviosismo, con tendencia ; 
realizar ventas en los valores coj 
mayores recuperaciones i 
objeto de consolidar beneficio^ 
Indice de la bolsa de Madril 

105,25 4-1,41.

' Cambios (fe la sesión de hoy

FACILITADOS POR-

lA DE AHORROS
Y MONTE DE PIE DA J» DE 

ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA
40 AGENCIAS URBANAS

Oficina Central: SAN JORGE, 8

487 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUSÍ CONSULTAS

HUÉLVA, 4 (Europa 
^ress).— El ministro de 
^lanificación del Desarrollo 
la presidido durante su 
’stancia en Huelva una 
eunión de la Comisión 
Permanente del Consejo 
ico n ó m i c o - S o c i a’l 
Provincial, a cuyos 
niembros dij'o que el IV 
Plan de Desarrollo ha de ser 
ocial- y eminentemente 
umano. La comunidad 
acional —añadió— debe

acudir a salv ar lo s 
desequilibrios existentes, y 
^dicho Plan constituirá una 
fórmula amplia-y flexible, y 
llevará su actuación a

zonas de España, en_ 
especial de Andalucia. —

Evaluó luego el ministro 
la situa ción social y 
económica de Huelva 
(acciones en regadíos, 
proyectada fábrica de papel, 
necesidad de equiparar la 
pesca de bajura a la de

moluscos,^ entre 
temas), y dijo

o tros 
que bi

provincia habrá de^tener en 
el IV plan una responsa
bilidad mayor que la 
representada hasta ahora. 
Aspiramos —añadió— a que 
los propios intereses estén 
representados en el mismo 
de forma continuada, 
col aborando con el 
Gobierno para lograr 
máxima rentabilidad en 
todas las acciones.

;egun el banco de Vizcaya

Suave recuperación en 
el nivel de contratación

BARCELONA, 4* (Europa 
ress).— El Gobieriío ha elegido 
I sector construcción para 
itentar, cara a 1975 y en la 
ledida de lo posible, una 
íactivación genérica de nuestra 
conom'ía. Este sector, según un 
nforme del noticiario 
conómico 'del Banco de 
/izcaya, resulta estratégico, 
orque ofrece una oportunidad 
ara la ocupación, un claro 
fecto, multiplicador sobre 
umerosas actividades 
roductivas y también una 
cesión de suplir una grave 
eficiencia con la satisfacción de 
■s necesidades de la población' 
spañola, sobre todo en el sector 
vienda. La fuerte elevación de 
ostes .que experimenta el 
íctor, junto con el decaimiento 
el ritmo de actividad el sector 
jrístico y en el residencia, en 
'imer lugar, y posteriormente

en la construcción industrial, 
determinan una disminución 
gradual del ritmo de actividad 
durante la segunda parte del 
año, que tiene su incidencia en 
lós sensibles niveles de paro, 
sobre todo en algunas provincias 
(Cádiz y Málaga).

Desempleo estimado en el 
sector de la construcción.

"Es cierto y conviene 
indicarlo —sigue-diciendo el 
informe— que a estos aumentos 
progresivos del nivel de 
desempleo ha contribuido el 
descenso progresivo que 
registran las cifras de emigración 
española, al resto de Europa; 
proceso de descenso —en 
Europa también hay 
dificultades— que, se ha 
acelerado en los últimos meses".

MADRID, 4 (Europa 
Press).— Unas exportaciones 
por valor de 193.484,7 
millones de pesetas realizó 
España en 1974 a los países 
del Mercado Común, según 
las estadísticas de la 
Dirección General de 
Aduanas. Esa cifra supone 
que el 46 por ciento de las 
ventas nacionales al exterior 
s^ destinaron a los “nueve”, 
porcentaje similar al del 
pasado año y que confirma 
la importáción de ese area 
supranacional en eí comercio 
exterior esoañoj.

Las ventas de los 
“nueve” en el mercado 
español se elevaron en el 
pasado año a 319.563,4 
millones dé pesetas, que 
representan aproximada
mente el 35 por ciento del 
total importado pon España 
en ese período, tn este caso 
y, la participación de los 
países de la Comunidad ha 
descendido dentro de las 
importaciones españolas, 
como consecuencia del 
incremento de las materias 
primas, principalmente 
petróleo, que ha dirigido 
hacia los países productores 
una importante parte de las
compras españolas.

D e ntro 
Alemania 
siendo

de la 
Federal

r BOLSA DE Madrid . |
1 - BANCOS Preceo,

CHIC 
ases i na t 
filmada 
Robert 
posiblen

Un ai 
dijeron 
Intel igei

Estas 
próximc 
de la “C

Grod 
edita la

Por ! 
durante 
mostrab

La ci

CEE, 
sigue 

i m e r, . _ __ el p r
administrador de España, 
con un total de 99.681Desempleo s/Poblaci 

Meses estimado activa

Enero 48.055 3,50
Febrero 46.794 3,41
Marzo 45.758 3,33
Abril 47.807 3,48
Mayo 48.372 3,52
Junio . 47.615 3,41
Julio 49.695 3,62
Aqosto 52.978 3,86
Store, 55.596 4,05
Octubre 64.100 4,68
Nvbre. 68.000 -4,9 5
Dmbre. 78.000 5.68

''El sector, además 
—concluye—, continúa estando 
muy atomizado, por lo que es 
muy reducido el número de 
empresas realmente importantes 
y competitivas; ello tiene su 
repercusión inmediata y lógica 
en la situación financiera de las 
mismas, que se configura en la 
presencia dé recursos ajenos de 
un-modo antieconómico y 
peligroso".

« CUALGUIER HORA del DIA FACILITAMOS 
mformacion de les últimas COTIZACIONES 
de BOLSA • llame al teléfono 23 88 03

millones de pesetas, 
mientras que Francia es el 
primer comprador 'con 
51.497 millones de pesetas, 
y el segundo proveedor, con 
75.546,7 millones. Sique 
luego Italia, que exporto a 
España por valoi* de 
4 7.204,7 millones; Reino 
Unido, con 45.329,8; Países 
Bajos, con 23.553,7 
millones y Bélgica, que 
exportó a España por valor 
de 20.498,2 millones. |

En cuanto a clientes de 
productos españoles tras 
Francia figura Alemania, 
que compró por valor de 
4 5.1 46,5 millones de 
pesetas. El Reino Unido,

Banco ¿.aragozano...........................  
Sanco Çxt-’ior............................  
Banco Central................ ....,......... .
Banco Español de Crédito.......... . 
Saneo Hispano Americano.........  
Banco de Santander........................  
Sanco Popular Español............. '..i 
Banco de Bilbao ...............................  
Banco de Vizcaya............ . ..............  
Banco Occidental.............  i
Banco Atlántico....... . ..................  

I Babeo Industrial de Cataluña.....
Banco Ibérico.......... ............/...........

ELECTRICAS 
Hidró.Española.........."...... .

Sevillana ......................... .
Cantábr ico............... .......... ..............
Eléctrica Viesgo .............. ........... .
Hidro-Cataluña.................................  
Iberduero.......................... ...... . .......

I E; Reuni das.................... ..............
I Unión E. Madrileña................ .  
I penosa..........................  *..........
I Fecsa 5.000  ..........  »..........
I : Fecsa I.OOO...... .......................... ......

-MINERAS
I Ponferrada .......................... ..............
I Duro Feltÿjera................... ..............  
I SIDEROMETALUPGICAS 
I Altos Hornos..................................... 
I Auxiliar F.C......................................  
I ALIMENTACION
I Azucarera*..'.......................................  
I Ebro................ . ...................... .....
I Aguilas....j.........................................
I QUIMICAS
I Petróleos............... '..........................  
I Explosivos ............ -......... ........... .
I Energías............................................
I CONSTRUCCION
I Dragados.......................................... 
I Urbis....................................... . ..........
I Inmobiliarias Metro......................
I Vallehermosq:.............................—

Í.045 
540 
957
668 
655
963 
833 
905
750 
650 
686 
485
804

162 
171
161 
161
128 
236
114 
154
122 
134,50
137,75

199
125

183
77

151
771
193

314
322
172

940
233

233

Giscai

con 37.376 8; Italia 
22.530,.?; País Bajos, 
19.719,7 y Belgica 
1 3.3 1 2 ,4 millones 
pesetas.

con 
con 
con 
de

BANCO ZARAGOZANO ' LEA

VARIOS
Telefónica.................. 
Galerías Preciados....  
Campsa......................
Tabacalera ................. 
Astilleros.................. 
Metro.........................
Unión Fénix..............  
Ahorrofondo...........  
Seat............ .............

276
435
211
389

160
620

1.504,12
149
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550 
967
685 
655
993 
840
927 
760
650 
707
487 
815

161,5« 
171,501 
160 
160 
127
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---- fieman 
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154
780
194

325
338
176

950
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240

277
440
214
384
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160
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SEGUN LO DEMUESTRA UNA PELICULA DEL ASESINATO 
T QUE SERA ENTREGADA A ROCKEFELLER* .

EXTRANJSK)

e g i s t r ai 
s grupos i 
iderúrgicas ; 
ique estos t 
ntía. Irregul¿

La C.I. A. MATO
acusado cieri 

tendencia 
os valores co i 
oraciones t; 
lar beneficio c 
sa de Madíi L a KENNEDY

• "VAMOS A ANUNCIAR OFICIALMENTE LAS MENTIRAS PERPETRADAS
CONTRA EL PUEBLO NORTEAMERICANO Y EL MUNDO" HA 
EL AUTOR DE LA FILMACION

DICHO

)S
DJA-

8

:iAS

<LORES 
FAS

HOY

CHICAGO (EE.UU.), 4 (Efe).— Lee Harvey Oswald no tuvo nada que con el 
asesinato del presidente Kennedy el 22 de noviembre de 1963, según prueba una versión 
filmada del citado asesinato en opinión del fotógrafo y especialista óptico neoyorquino 
Robert Groden, que hizo público ayer el film. Groden dijo que por lo menos cuatro y 
posiblemente cinco personas dispararon hacia el presidente.

Un activista político, Dick Greaory y un profesor de Filosofía, Ralph Schoenman, 
dijeron la pasada semana que tenían evidencia que indicaba que la Agencia Central de 
Inteligencia (CIA) estaba implicada en el asesinato de Kennedy.

Estas dos personas, junto con Groden, declararon ayer que irán a Washington el 
próximo sábado para llevar la película a la comisión Rockefeller que investiga el papel ' 
de la “CIA” dentro de Norteamérica.

Groden dijo que el film que mostró era propiedad de “Time INC” compañía que 
edita la revista del mismo nombre, pero se negó a revelar cómo se obtuvo la película.

Por su parte Gregory, en una declaración, dijo que la película estuvo suprimida 
durante 11 años porque “se limitaba a estractos fotográficos y fotos inmóviles que no 
mostraban los puntos importantes de la película y sus implicaciones”.

La cinta muestra al presidente Kennedy herido en la cabeza. Según Groden, la fuerza

de la bala arrojó a Kennedy haciade la bala arrojó a Kennedy hacia atrás y hacia la izquierda, lo que indica que se le 
disparo de frente y no por detrás como se creyó originalmente.
c y^i^^bién muestra el film a dos hombres que según Groden disparaban hacia Kennedy 
Según el , por lo menos se dispararon hacia Kennedy seis balas y no tres como concluyó 
la comisión Warren, que investigó el caso oficialmente.

Segúri el fotógrafo, la primera bala falló y quedó alojada en una curva de la calle, la 
segunda fue disparada de detrás y alcanzó a Kennedy en la espalda y la tercera alcanzó al 
gobernador de Texas John Connally en el hombro.

bala, continuó, disparada desde detrás alcanzó a Kennedy en la cabeza y la 
quinta disparada desde delante le alcanzó en la frente y le arrojó hacia atrás.

El fotógrafo dijo también que una bala disparada desde el lugar en que estaba Oswald 
en la ventana de un banco habría alcanzado ai presidente con un angulo diferente a 
cualquier del de las heridas que recibió.

Gregory, dijo que se publicarán más pruebas sobre el asesinato dentro de tres o 
cuatro semanas. “Vamos a anunciar totalmente las metiras perpetradas contra el pueblo 
americano y el mundo”,—dijo—.

2

^Giscard-Schmidt, desde ayer tarde
550 
967 
685 
655 
993
840 
927 
760 
650 
707
487 
815

CONnOENCIAS en el ELISEO
I • PASAN-REVISTA A TODOS LOS PROBLEMAS DEL MOMENTO: ECONOMICOS Y 

J MONETARIOS, CONFERENCIA ENERGETICA, COMUNIDAD FIIROPFA...CONFERENCIA ENERGETICA, COMUNIDAD EUROPEA..,

Jí. u/leci en

161,5« 
171,501 
160 
160 
127

PARIS, 4 (Efe).- La 
(primera ‘‘cumbre’’ 
franco-alemana de 1975, 
comenzó ayer tarde en 
Parts, con una entrevista
personál en el palacio del 

0^7 iml entre el presidente 
' ^f^fncés, Valery ..Giscard 

112 ¡gá Estaing y el canciller 
153 f^^^mán Helmut Schmidt.
122 k Entre Fr a 
----^lemania no

neta y 
existe 

ningúnI35,5«p <^lual mente 
problema bilateral de

200
132

189 
8?

154
780
194

325
338
176

950
244

240

277
440
214
384

Y^ivergadura ylas ocho horas 
¡'áe reunión Giscard-Schmidt, 

{irvieron para pasar revista a 
los problemas del

fomento: < 
Monetarios.

económicos y 
co?lferencias 

internacional
Propuesta por Francia, 

'.Afinación Comunidad 
nropgQ cara a la reunión de

Comunidad

en 
^blin^ politica agricola 

• ^^Úfidaria, situación en 
Medio y conferencia 

^0 b re seguridad y 
/^operación en Europa.

Fl canciller Schmidt llegó 
arts acompañado de una 

^^p o rtanté delegación 
rainistros

Exteriores, ^^nscher Finamos, Apel, 
” ° * a. Friderichs, y ^^fensa, Leber. '

renegociación de la 
permanencia de Londres en 
el Mercado Común. En una 
entrevista que publica el 
diario parisiense “Le 
Figaro” el canciller alemán 
afirma que “ya hemos 
hecho bastante para facilitar 
las cosas a Wilson. Desde el 
punto de vista del Gobierno 
británico, quizás no sea 
enteramente satisfactorio, 
pero estimo que desde el 
punto de vista del 
contribuyente francés o 
alemán, hemos ido ya muy 
lejos”

Pos ib'lemente, el 
principal problema bilateral 
entre Francia y Alemania, 
sea la fijaejón del aumento, 
de los precios agricolas que 
en ningún caso —opina 
Bonn— debe constituir uu 
elemento suplementario de 
inflaccióji. Francia desea un 
incremento del 13 por 
ciento, mientras que 
Alemania no desea stíperar 
el 6 por ciento.

TR OPA S FR A NCESA S 
EN ALEMANIA

\CIL1DADES 
^ÍLSON

- allegadas señalan
620 ide Schmidt tratará

ififl j¿ al británico en160 qée respecta a la

El tema de las tropas 
francesas en Alemania será 
también estudiado por 
Giscard y Schmidt. El 
canciller alemán dice a “Le 
Figaro ” que “a pesar de 
nuestras divergencias de 
opinión sobre la “OTAN” la 
participación francesa en la 
defensa de Europa nos 
parece esencial. Deseamos 
que el Gobierno francés no 
considere la retirada de las
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tropas francesas de ; cronista de radio,es 
A lemania, porque podría I ampliamente comentada por 
dar la impresión de que \ '

e.í

Francia no se interesa en 
absoluto en uña defensa 
común ”.

Por último preguntado

los ?n e d i os p o Itticos

en “Le Figaro”
p erspectivas de

por las. 
1975,

franceses que subrayatt una 
‘‘ruptura’’ de los 
compromisos contraídos 
por el presidente Gerald
Ford el presidente

RESIDENCIAL
PARAISO

Schmidt responde que será 
un año muy bueno si se 
superan la s a c t ua les 
dificultades económicas y se 
obtiene la seguridad de que 
Gran Bretaña permanecerá 
en la “CEE ”.

Esta nueva reunión en la 
“cumbre” es consecuencia 
del tratado franco-alemán 
concluido hace doce años 
entre De Gaulle y Adenauer. 
El presidente Walter Scheel 
visitará oficialmente Francia 
en abril.

SEGUNDA “CUMBRE

La segunda jornada de la 
“cumbre” franco-germana 
de Parts comienza esta 
mañana a las 10 h.e. con 
una nueva entrevista entre el 
presidente de la República 
francesa Giscard d’Estaing y 
el canciller federal Helmut 
Schmidt.

—A los temas previstos 
(renegociación con Gran 
Bretaña, çonstrucciôn de 
Europa, diálogo euro-árabe, 
etc), se añade hoy uno 
nuevo; la.s declaraciones del 
secretario de Estado 
norteamericano sobre el 
problema del petróleo. La 
“ofensiva” Kissinger, como 
la llamó esta mañana un

Giscard d’Estaing. Las 
conversaciones de la 
Martinica subrayaron, 
precisan los medios 
allegados a la Presidencia 
francesa , una identidad de 
puntos de vista sobre la 

I coyuntura internacional y 
particularmente sobre la 
poli'tica energética. La 
“ofensiva” Kissinger, en el 
sentido de constitución de 
un “cartel petrolífero ” áe 
los pa i's es co nsu midores, 
poli'tica a la que se opone 
Francia, modifica el 
planteamiento del diálogo 
euro-norteamericano, 
indican los citados medios.

Valery Giscard d’Estaing 
propondrá a su interlocutor 
alemá7i hoy, en la entrevista 
que mantentírán a solas en 
el Elíseo, la adopción de 
una posición común que 
será ampliada al resto de los 
miembros déla Comunidad 
Económica Europea, aunque, 
e( acuerdo sobre tema tan 
delicado parece difícil “en 
caliente’’ precisó un 
portavoz federal

Después de la 
conversación Giscard- 
Schmidt, las delegaciones 
gubernamentales de ambos 
países mantendrán una 
reunión común que 
presidirán lo s do s estadistas.
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RESERVAS M ONE TA RIA S INTERNA CI ONA LES

LOS SAUDIES, EN 
TERCER LUGAR

HAN DESPLAZADO 1 JAPON Y ESTAN TAN SOLO 
A 2.000 MILLONES DE DOLARES DE EE. UU.

WASHINGTON, 4 (Por Robert ROWEN, del 
“Washington Post” en exclusiva para 
ARAGON/exprés.)

RABIA Saudita se ha convertido en el tercer mayor 
.—poseedor del mundo de reservas monetary 
internaciMiales, según ha puesto de relieve el fondo
Monetario Internaeiœial.

A fin de 1974, los saudíes, mayores exportadores de 
petróleo del mundo, tenían un total de reservas de 14.000 
millones de dólares, solamente 2.000 miUones menos que 
Estados Unidos, Alemania Occidental figuraba en primer 
término con 32.110 millfXies de dolares.

Entre noviembre y diciembre del año pasado, las reservas 
saudíes aumentaron en 1.200 millones de dólares, con lo 
que Arabia desplazó al Japón del 1««» 
contaba a fin de 1974 con reservas de 13.500 millones de

Las reservas internacionales consisten en monedas 
nacionales, oro y los derechos especiales de giro eimtidos 
por el Fondo Monetario Internacional. El F.M r. mformo 
que d total mundial de las reservas internacionales a finales

C

ENTRE í 
EL FBI, 
DELICAl 
BALANZ

WASiJlt 
(Efe).- La re 
Age.nc ia 
Inteligencia 
Oficina 
Investigación 
'del. marcí 
¡nvestigac 
sumisión, seg 
gl vicépres

I Estados Ui 
Rockefeller, í

de noviembre del año pasado ascendía a 216.300 miUow cuaura re 
' comisión t 

de dejares. - , j , preside . t
Según el fondo, las reservas internacionales de lospai89p,.gj/^g„,,. 

exportadores de petróleo se aproximaban a fines del ^averiguar la 
pasado a los 43.200 millones de dólares, o un 20 por áetítelef^cionesco 
del total mundial “debido al continuado voluminoq 
ingreso de dinero por ventas de petróleo . . „ sntre las dos

A finales de 1913 los países que integran la Organizació(una encargada 
de Naciones Exportadoras de Petróleo (OPEC) ® 
totalde 14.600 millones de dólares de reservas, o un 8 f^>g„cargada de 
ciento del total mundial de 184.000 millones. exterior.

A pesar del rápido incremento de riqueza de los paíi A n t erio 
exportadores de petróleo, el Fondó
Internacional destaca que alguna de las naciones ^director de 
superpobladas han comenzado a registrar un descenso e Hoover, para < 
sus reservas, debido a destinar una mayor parte de s CIA^ ia que 
ingresos del petróleo al pago de las importaciones, que b 
experimentado tambiái iina subida. al marco i

Tal es el caso de Argelia, cuyas reservas de 1.100 milloa acfuac/ones. 
de dólares a finales de 1973 aumentaron a 2.000 ndlloneu Rockefellei 
término del tercer trimestre del año pasado, habiéndo!
reducido en 1.800 millones de dólares al término del "una clara rep 
Esta tendencia se experimentó también en Indonesia. problema"

, organi2acione¡

LA DLLEG 
DE BANQI 
lAPONESI

El asunto de los judíos que rechazan los visados
, ARABIASUna argucia de Moscú

dones finano, 
dirigentes c 

*según informt 
Riad.

^La delegad 
días en Ar, 
llevará a cabo ( 

alto nivel

A LOS ENTREGA A LOS HAS ANCIANOS DE LAS FAMILIAS QUE 
" PREFIEREN QUEDARSE CON SUS HIJOS . ..

ROMA 4 (Efe) - “Cien mil Unión Soviética para Israel, pero que lo han solicitado y se
judíos han podido abandonar la hay otros ciento cincuenta mil encuentran aun en espera de u a

decisión". Así ha á^c^ ’̂^^^°sode^rela°Lr 
Roma el científico i^'^añadió la radio 
soviético Viktor Poisky, qu* radio

ó Se ofrece señorita con expe-, 
ó riencia para cuidar niños tar- 
ó des. Teléfono 250270.

Cámaras, proyectores, y 
ampliadoras, materiales y .......
blanco-negro color, y 
accesorios -nuevo-ocasión y 
compra cámaras viejas (no V 

onrmAliTkP

enseñanza
importa estado) empalme V Daría clases particulares 
reparación películas y hasta 8.o de Básicai.Telé- 
aficionado. - Calatayud, 3 fono 252624.

adío juventud
7,01. ■Radio-reloj.
9,01.- Los famosos.
11,13.- Confidencias.
12,01.-Angelus del Pilar.
13,01.- Luisico el turista
13,50 
15,01 
16,30 
17,30

Graderío.
Radio-club (dedicados) 
“La madre de oro”.- Capitulo 20 
Radio Juventud, informa.

19,30.- Catorce aciertos.
20,01.- El rosario en familia.
22,30.- Voces en la universidad.
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Nápoles bajo 
la BASURA

H A LA HUELGA DE LOS EMPLEADOS MUNICIPALES 
SE UNIERON LOS DE LA LIMPIEZA

ÑAPOLES (Italia), 4 (Efe).— La 
huelga de los 22.000 empleados 
municipales, entre ellos los de los 
servicios de limpieza, que había creado 
una delicada situación sanitaria en 
Nápoles, ante las toneladas de^ basura 
depositadas en la calle, ha concluido hoy.

Una cierta preocupación había sido 
expresada por los responsables sanitarios 
partenopeos, ante la posibilidad de una 
“reaparición de enfermedades infecciosas 
y epidémicas .a causa de las acentuadas 
carencias higiénico-sanitarias”. Porque en 
Nápoles no se ha olvidado aún la 
epidemia de cólera del verano de 1973.

A pesar de la conclusión de la huelga y 
de la vuelta al trabajo’de los barrenderos, 
las calles aparecen^ aún sucias y 
malolientes y la situación se empezaba a 
hacer insorportable en algunas zonas, 
como ante el ayuntamiento, donde 
grupos de desconocidos habían esparcido 
la basura, impidiendo casi el ingreso al 
edificio municipal.

El prefecto (gobernador) de Nápoles 
había requerido en la noche del sábado a

medio centenar de empleados de los 
servicios de limpieza para liberar las calles 
de basura, pero, cuando la policía acudió 
a sus domicilios a buscarles, habían 
desaparecido. Y, en los parques 
municipales, se había esfumado 
misteriosamente el material adecuado.

Ante el malestar creciente de los 
habitantes de la ciudad partenopea por 
esta huelga —motivada en la reclamación 
de salarios atrasados que el ayuntarniento 
no pagó—, se produjo la intervención de 
algunos grupos políticos de la extrema 
derecha que, según denunciaron las 
autoridades, se habían introducido entre 
los huelguistas para acrecentar el 
descontento con fines políticos. Todos 
los partidos, sin embargo —a excepción de 
la extrema derecha—, habían condenado 
duramente el paro, invitando al consejo 
municipal abandonar “in tereses 
personales y clientelísticos” y afrontar el 
problema con justicia. Las negociaciones, 
llevadas a cabo en la tarde de ayer, ha 
permitido establecer un acuerdo,de modo 
que los huelguistas volvieron a primeras 
horas de hoy a sus puestos de trabajo.

tras abandonar Moscú, GENI
cabo una campaña
favor de sus compatricUnlUjüS, 
retenidos por las autor¡dades{)0g jjj,

rRAirmx
Poisky ¡lustró los 

obstáculos, tanto de 
personal como económico, 
el Gobierno^ soviético repenfe de 
aún a los judíos que muestranMj/n,g„ milita 
intención de abandonar el f^dysseus Ans 
bien sea para Israel, ^‘^'icepreside 
sucede en una mayor fleten id os baii 
como para otras nagioj/fg traición e 
occidentales, especialmfrg/gdeli 
Canadá y Estados Unidos, ^rcastigadosc

Comentando la noticia nuerte. 
que en los últimos tiempos* 
quinientos judíos soviett^xa^^enar/, 
habrían renunciado al ^^;o^nducidos a 
concedido por las autoridsTorydallos, cei 
el físico de la Universidad yar después 
Moscú, explicó que se tratab-j/Bjfafo„ 
la consecuencia de una ^^^^Bfensa ante ui 
de Moscú. Cuando una fad, 
solicita el permiso 
expatriación, suelen conceo" 
solamente a los ancianos ^IINISTRÇ 
"considerados parásitos''- TTiCmT/-,» . 
no a los miembros más jóvf^ 
Generalmente, los prin* 
renuncian al permiso,^ S H / A
desean abandonar el pais ^o”: El ci
hijos. ^nado m

Hasta ahora, según los o>Prooo ayer pi 
facilitados por el cien^^ombramien 
exiliado, sólo un tres-por como 
de los tres millones de ñor
residente en la Unión Sovic«^P por 
han recibido el visado. । ° 
mayor parte de 
corresponde a Mos<^'^i^dramlento 
Leningrado, donde reside'' confirmade 
personas profesional mente Cenado nc 
cualificadas, sino a Georgi^t*;--^^^^^ 
repúblicas de Asia Centra -.p 
estados báfíTcos o a (Jcrania.

MARTES, 4 DE FEBRERO DE IF
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PARA AISLAR A PHNOM PENH DEFINITIVAMENTE

ENTRE LA CIA Y 
EL FBI, UNE 
delicada 
balanza
WASHINGTON, 4 

La relación entre la 
Agencia Central de 
Inteligencia (CIA) / Ja 
Oficina Fedóral de 
Investigación (FBI) es parte 
' del. marco total de la 
investigación" . do la 
^.^misión, según declaró ayer 
fl vicepresidente de los 
Estados Unidos, Nelson 
Rockefeller, al término de la 

00 millomicuaj-fa reunión de la 
y comisión especial, pue 

, , . preside . creada por el
le los presideII t c rord para 
nes del ^averiguar la verdad df las

LO

0 por áeu^ole^ciones contra la CM. 
voluminai «oc*»'»*»' voiununo^^^ jeUcada.balanza" 

entre las dos organizaciones, 
Irganizaciquna encargada de vigilar erre! 
í tenían ra iitor i o r de los Estados 

o un o p/fcargada de acciones en el 
exterior.

de los país Anteriormente,- el 
^^béa dicho 

^que fue la negativa del 
aciones ^director del FBI, Edgar 
descenso t Hoover, para cooperar con la 
jarte ^.eiClAfta que forzó a está 
in<>« y, investigaciones dentro de los

“ Estados Unidos, violando así 
el marco legal de sus 

100 milloK^acfuac/ones.
0 milloneji Rockefeller dijo que en 

habiendo) Pdmeras cuatro reuniones 
<11 a ^o^is'ón, ésta adquirióano^ del ani ^.Ig^g representación del

nesia. problema" entre las dos 
organizaciones.

LA DELEGACION 
DE BANQUERÓS 
JAPONESES EN 
IRABIA SAUDI

V1 Amman; 4 (Efe).-' Una 
I II delegación de importantef 
1 to ll^banQueros japoneses llegó 

Arabia Saudita, 
para mantener conversa
ciones financieras con los 

- dirigentes del Gobierno, 
. ^ogún informó la radio de 

H Riad.
pa^rá tres 

fa Arabia SaudJ y 
lavará a cabo conversaçiores 

.alto nivel con expertos 
a........................................... K banqueros
11 ff i c o i . ''^^^‘^'ones bilaterales

KM^geneiiaIes- 
compatricGRiEGOS, ACUSA- 

autoridadesflOS DE ALTA 
6 los nucTRAIClON 

nto de 4 (Efe)- Eliconómico, 
wiátinr. nlaffc" Zoitakis, que

Grecia bajo el 
mdonar el y el generalIXl Anghelis, antiguo

i fueron
trTr

-j I wirf fueronlado al ^^^vnducidnç a te.
las
U n iversidad

e%7?onc^EDWARD LEVI 
ancianos - 'IINISTRO DE ’

, los prini
erm \so,^ P°'Í^ A S H I N G T O N, , 
ir el pais co^F «1^ El comité judicial 

norteamericano 
según los dProboayer por unanimidad 
r el cient' Nombramiento de Edward 

1 tres-por como ministro de 
Iones de ¡4 norteamericano, 
Unión Sovt^i^-P Por el presidente
>1 visado. V"’-

d® efectivo, este
3 a Mo^<^'^bramiento deberá ahora 
nde res\(ie’'^^onfirmado por el pleno 
iionalmente sqrtado norteamericano. 
o a Georgi^Ht::------------------------

4

^sia Central
o a

El río Mekong, minado
WASHINGTON ASEGURA QUE SERA FACIL ELIMINAR LAS 
BOMBAS COjnCADAS POR LOS COMUNISTAS BAJO EL AGUA

WASHINGTON, 4 (Crónica de 
Michael GETLER del ‘-Washington 
Post” especial para ARAGON/exprés.)

J NSURGENTES rojos han comenzado a 
colocar minas en . el río Mekong, con 

objeto de impedir la afluencia de suministros 
que llegan a la cercada capital camboyana de 
Phnom Penh, según informan medios 
gubernamentales norteamericanos. Las 
principales carreteras que conducen a la 
capital camboyana han sido cortadas desde 

‘hace varias semanas y sólo una limitada 
cantidad de suministros llega a la ciudad por 
vía aérea y los convoyes de suministros que a 
lo laigo del río Mekong, procedentes de 
Vietnam del ¡^r, llegan aPhnœn Penh se ha 
convertido en su principal medio de 
subsistencia.

Él violento fuego desde las dos márgenes 
del no desde principios dé año ha originado 
una gran reducción en d número de 
convoyes que se dirigían a la capital 
camboyana. Sin embargo, a pesar de las 
pérdidas, cierto número de lanchas y buques 
aún realizan el recorrido.

Washington declaran que las operaciones de 
miñado al parecer comenzaron la semana 
pasada y existen escasos indicios sobre la 
extensión de la operación y el número de 
minas que se están utilizando.

Si las minas, constituyen una serie de 
bombas de artillería que flotan en la 
superficie y dispuestas a estallar, los 
especialistas creen que pueden ser 
neutralizadas fácilmente.

También existen minas que flotan bajo la 
superficie y están unidas mediante un cable 
o im ancla en él lecho del río. En este caso 
también pueden ser eliminadas fácilmente.

Las minas fluviales más peligrosas son de 
un tipo que permanece en el fondo del río y 
hacen ' explosión cuando un gran objeto 
metálico crea suficiente presión o un campo 
magnético en la zona y las hace explotar. Ese 
tipo de minas fueron utilizadas por Estados 
Unidos para sembráis los puertos 
norvietnamitas, pero se considera poco 
probable que los insurgentes de Camboya 
estén en posesión de tal tipo de armas.

Círculos militares estadounidenses han

El informe de que los insurgentes están

declarado que no se espera un intento serio 
de minar el Mekong. Sin embargo, la 
publicación, de una entrevista la semana

introduciendo minas constituye un nuevo pasada con dos capitanes de convoy del río 
elemento al ya peligroso viaje de 64 Mekong, que
kilómetros a lo largo del Mekong. Sin
embargo, círculos gubernamentales de

se extrañaban de por qué los 
insurgentes no utilizasen minas, originó 
preocupación en el Pentágono.

AYER, ROMPIENDO CON SU RUTINA DIARIA

Isabel Perón almorzó en
nn restaurante popular

LE ACOMPAÑABA SU SECRETARIO LOPEZ REGA 
DESMINTIENDO DE ESTE MODO LAS ULTIMAS VERSIONES 
SOBRE CIERTO.DISTANCIAMIENTO
BUENOS AIRES, 4 (EJe).- 

R omPiendo con su^ rutina aiaria, la 
presiaente Isabel Perón almorzó ayer en 
un céntrico restaurante de esta capital 
con su secretario privado y ministro de 
Bienestar Social, José López Rege, y el 
titular de Defensa, Alfonso Sabino, lo que 
a jtMcio de observadores locales 
significart'a otro rotundo méntis a 
recientes versiones sej^ñ las cuales la 
iniágen del virtual primer ministro" 
López Rega, de "hombre fuerte” del 
justicialismo se habrta deteriorado 
últimamente, además de haberse 
‘‘distanciado ” de la presidente y de no ser 
‘‘bien visto"por determinados sectores de 
las Fuerzas Armadas.

Casi todos los diarios de Buenos Aires 
publican ayer en la portada 'una 
fotografia de la titular del ejecutivo junto 
a su secretario privado, en compañía de 
quien vi^tó la cripta de la cafitlla de la 
residenQia presidencial de Olivos donde 
descansan los restos mortales de Juan 
Perón y su semnda esposa Eva Duarte. 
También los observadores aestacaron esta 
circunstancia

Con anterioridad, la Jefe del Estado 
había presidido una reunión de Gabinete 
de dos horas de duración, en la cual se 
trato de precios y problemas de 
áesabastecimiento, según se informó 
oficialmente.

Esa reunión fue la primera desde el / 
de enero último, fecha en que - Isabel

Perón trasladó á Chapadmalal, en la 
costa atlántica, para pasar sus vaepeiones 
de. verano.

En diversos medios políticos existía 
una marcada expectativa por ese Consejo 
de Ministros. Durante sus vacaciones 
—cuya última etapa transcurrió en una 
unload de la Armada próxima al balneariol 
de Mar del Plata—, la jefe del Estado tuvo 
numerosos encuentros con sus 
colaboradores inmediatos, pero en ningún 
momerito las sesiones de trabajo fueron 
de conjunto.

‘‘Isabelita” acudió a un restaurante 
especializado en carnes a la brasa del 
popular barrio de Congreso, cercano al 
Parlamento.

Su inesperada presencia allí causó 
sorpresa primero y visible emoción 
desfmes. Untu doscientas personas —en su 
mayoría mujeres— se congregaron ante la 
puerta ael establecimiento y 
permanecieron allí hasta la salida de la 
mandataria y sus acompañantes, sin cesar 
de gritar ‘‘Isabel, isabet”...

Antes de subir a su automóvil, la 
Residente estrechó las manos de varios de 
los circunstantes, sonriendo.

Además de -los citados ministros, 
acom^ñaron a la trimera magistrado, el 
jefe ae .m Casa Militar, capitán de navio, 
José Ventureira, el edecán de turno, 
capitán de Jragata Aurelio Martínez y su 
secretaria personal Dolore.s Ayerbe.

Ucraj^ARTES, 4 DE FEBRÉRO DE 1975

RO

BREZNEF, INTERVENIDO 
QUIRURGICAMENTE

su ESTADO ES 
"AN NAHAR"

BEIRUT, 4 (Efe).- El 
dirigente’ del Partido 
Comunista soviético, 
Leonidas Breznef, -sufrió 
recientemente una 
operación quirúrgica y su 
estado es “algo crítico” 
según informa el periódico

CRITICO, SEGUN

“An Nabar” hoy. La 
información procede de El 
Cairo y no añade más 
detalles.

Breznef canceló su visita 
a Eppto en el mes pasado, 
debido a su estado de salud.

PORTUGAL NO ABAN
DONARA LA OTAN

(MARIO SOARES)
n (Efe).- El doctor Mario Soares, ministro
portones de Asuntos Exteriores y secretario general del Partido 
Socialista, ha prometido el apoyo socialista para oue Portugal siga 
perteneciendo a la OTAN En una entrevista mantenida aySS 

V ® doctor Soares dijo que aunque su parfido 
abogaba por U ^independencia nacional deseaba que Portugal se 

® Ahanza. Desde luego, pertenecemos a la fianza 
Atl^üca. Sabemos que este sistema de seguridad no es ideal, pero 

**“5 mientras el Pacto de Varsovia se muestre opuesto 
debemos mantener a Portugal dentro del marco de la Alianza", dijo.

bn una respuesta por escrito a las informaciones de “Le Soir” el 
secretario general del Partido Comunista, Alvaro Cunhal, dijo que 
Portugal no se formara mo las democracias del occidente euroMo' 

proximas elecciones. ’
nnnnUr”®^í parlamentario europeo, ni una democracia

democracia portuguesa” según la cual el 
pueblo gozara de mayores libertades y vencerá su pobreza.

RESIDENCIAL
PARAISO
Una ciudad dentro de otra ciudad.
En el mismo centro de Zaragoza.

Un Paraíso preparado con todas las co
modidades y adelantos para que Ud. y su 
familia sean felices.

El dinero que usted paga hoy por su piso 
en Residencial Paraíso, aumenta conti
nuamente, gracias a la enorme Plusvalía 
de la zona en que está situado. De este 
modo Ud. gana dinero al mismo tiempo 
que lo disfruta.

Si usted no ocupa su piso, podrá recibir 
de él un excelente alquiler sin preocupa
ciones.

Centre su dinero en el mejor 
negocio: 
RESIDENCIAL PARAISO 
"El centro de Zaragoza" 
Infórmese en: 
Edificaciones Urbanas 
ARMANDO SISQUES, S. A. 
UNILAR, S. A.
P.® María Agustín, 25.
TIs. 230819-221916-232279 ZARAGOZA
o envíe este cuptin: l
Deseo recibir sin compromiso por mi parte información de i
Residencial Paraíso •

I
Nombre: ...................................................................................... ।

Dirección:..............................  ’
........................................................................................................ »

Ciudad: ....................................................................................... •
I

Teléfono ................................................................................... ।
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ZARAGOZA VIVA
Este año, en Zaragoza

Tres millones 1
de pesetas
meta a alcanzar I

k

® EN LA RECAUDACION DE LA XVI "CAMPANA" 
CONTRA EL HAMBRE"

@ "PERD LO MAS IMPORTANTE ES MENTALIZAR 
A LA GENTE EN ESTE PROBLEMA", DICE LA 
COORDINADORA DE LA CAMPANA

La anécdota es sumamente expresiva 
de la gravedad del problema del 
hambre en el Mundo. Hace cuatro años, 

en La Haya y durante el Congreso 
Mundial de la Alimentación, se intentó 
modificar la denominación de '“campaña 
ccHitra el hambre”, por la de “campaña 
pro-desarrollo”. Sin embargo* en el 
Congreso Mundial de la Alimentación que 
tuvo a Roma por escenario en 1974, se 
irchivó definitivamente tal idea y se hizo 
hincapié en la necesidad de concentrar 
todos los esfuerzos en erradicar el hambre 
de nuestro Planeta, dado que en los 
últimos doce meses han perecido de 
inanición nada menos que cuarenta y tres 
millmies de se^es humanos, bastantes más 
que halritantes tiene España.

UNA EVIDENTE INJUSTICIA

Ciertamente, el problema del hambre 
en el mundo viene dado por la evidente 
injusticia que se registra a la hora de 
distribuir las riquezas del Planeta, tanto 
en lo que respecta a las rriaciones entre 
países s u p e r.desarrollados y 
sub desarrollados, como en cuanto al 
predominio dé las oligarquías económicas 
sobre los grupos sociales menos 
afortunados, en estas últimas naciones.

Aunque sin actuar directamente sobre 
este plano, las “campañas contra el 
hambre” que anualmente organiza la 
Unión Mundial de Organizaciones 
Femeninas Católicas(U.M.O.F.C,jTratá de 
paliar en lo posible las deficiencias de 
todo tipo œ que adolecen amplios 
sectores de la poUacirái mundiaL Esta 
iniciativa supone, más que una gyuda 
material —que lo es y muy importante— a 
quienes se hallan necesitados de ella, una 
manifestación de solidaridad de cuantos 
disfrutan mejores condiciones de vida 
hacia quienes sufren carencias de todo 
tipo.

Sobre la “Campaña contra el Hambre” 
a realizar en 1975 nos habla doña Felisa 
Moros, delegada por el Consejo Diocesano 
de Mujeres de Acciem Católica para 
coordinar esta operacitm de ayuda en la 
Diócesis de Zaragoza, cargo que ocupa 
este año por vez primera.

LA MENTAUZACION, 
PROBLEMA

—Verdaderamente —dice la señora 
Moros- lo más importante de todo es 
mentalizar a la gente de que el hambre es 
una triste realidad en nuestro mundo y de 
que todos nosotros podemos hacer algo 
para ayudar a resolver este 
problema. Parece increíble, pero a gran

-— --- - ----- -- - - 
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número de personas ésto les parece algo 
utópico.

— ¿Siempre participó Zaragoza en esta 
campaña?
— Sí, desde el primer momento, 
hace ya dieciseis años.

—Supongo que ya estará en marcha la 
de este año, ¿no?

—Así es y podemos decir que a plenQ 
rendimiento de todos.. Actualmente 
estamos dando conferencias para 
mentalizar a la gente en el problema que 
supone la existencia del hambre en gran 
número de paísesjnos hemos puesto en 
contacto con centros escolares, 
parroquias, grupos de mujeres de acción 
católica, directores de entidades bancarias 
y de medios informativos, entre otros.

EL 7, DIA DEL AYUNO 
VOLUNTARIO

—¿Qué actividades proyectan llevar a 
cabo en la presente ocasión?

—Más o menos serán las mismas que «n 
ocasiones precedentes. El próximo jueves, 
día '6, dé cinco a siete de la tarde y en el 
cine “Pax”, tendrá lugar un acto de 
divulgación en el que varios sacerdotes 
que atienden diversos proyectos de 
promoción humana y social en otros 
países disertarán sobre sus experiencias. 
Al día siguiente, 7 de febrero, que ha sido 
declarado “Día del Ayuno Voluntario”, 
el Arzobispo de Zaragoza celebrará una 
Misa en la basílica del Pilar, a. cuyo 
término se procederá a recoger allí mismo 
los donativos procedentes de toda la 
Diócesis, para lo cual se. han repartido 
miles de sobres por parroquias, colegios, 
centros de acción catcJica, etcétera, de la 
capital y pueblos del interior.

— ¿Cómo se distribuye el dinero 
recondo durante la campaña?

-Una vez hecho el oportuno balance, 
lo remitimos al Comite ejecutivo de la 
“Campaña contra el Hambre}’ que se 
encuentra en la calle Alfonso XI número 
4,4ie Madrid. De allí se enviará>a su vez, a 
los doscientos ochenta y ocho proyectos 
aprobados para el présente año.

—¿Proyectos dentro de España o en el 
extranjero?

—La mayoría están radicados en otras 
naciones, pero también los hay en nuestro 
país.

— ¿Qué criterio se sigue para elegir los 
proyectos?

—Dentro de España se atiende, por 
este orden, a los de desarrollo agrícola y 
promoción humana; formación cultural 
y profesional; atención sanitaria; y 
E'^romoción social y humana de la mujer. 

a ayuda al exterior, por otra parte, se 
canaliza a través de la U.M.O.F.C.

EL BALANCE DE QUINCE AÑOS

Esta será la XVI edición de la campaña, 
cuyo balance, en las quince celebradas 
anteriormente, es harto positivo, pues ha 
posibilitado, en distintas naciones, la 
apertura de 3.906 pozos de agua; la 
construcción de 3.458 viviendas y 228 
.dispensarios de Sanidad; la distribución 
de 14.306 becas de estudios; y 
organizar 3.107 cursos de promoción de 
la mujer.

De los 204.849.771,76 pesetas 
recaudados en 1974, mas de ochenta y un 
millones se distribuyeron entre varios 
países asiáticos; más de treinta y un 
millones en Oceaníajy,- finalmente, algo 
.nás de nueve millones doscientas mil 
pesetas, en España.

De cada cien pesetas recaudadas en el 
mismo año, 29,50 se destinaron a 
promoción agrícola; 26,40 en ayuda 
cultural y profesional; 21,40 en 
promoción social; 13,30, én sanidad; y 
9,40 para promoción de la mujer.

—Ningún proyecto recibe ayuda 
—añade doña Felisa Moros — más de tre? 
años cíMisecutivos, quedando obligado él 
responsable del mismo a entregar

ESTA TARDE EN CIENCIAS

Una EXPERIENCIA de POESIA, 
MUSKA e IMAGEN |

Esta tarde, la facultad de Letras 
protagonizará una experiencia de 
comunicación que se'ha dado en llamar 

“Palabra en el tiempo”. Sus responsables, 
ligados al grupo de actividades culturales 
de la Facultad han montado una sesión en 
la que la base literaria de una serie de 
poemas de diversos autores, adquirirá 
forma, sonido y color .en una especie de 
“collage” sobre el que habrá que juzgar 
una vez vistfi y oído.

“La palabra en el tiempo” comenzará 
a las siete y media de la tarde, en el aula 
magna de Ciencias, y pretende acoger 
espectadores de cualquier centro 
universitario. j

—Este espectáculo es un intento de 
apartarnos de la forma tradicional de 
recitar un poema. Tratamos de poner 
diversos elementos distintos en union, 
unos al servicio de los otros. Creemos que 
de esta forma, la comunicación pública 
que se establece con estos poemas es 
mucho más amplia y abierta, porque al 
poema en st se le añade una banda 
sonora," diapositivas, diversas luces, lo que 
contribuye a crear un ambiente,

Al precio de 35 pesetas, el programa 
incluye recital de poemas de Alberti, 
Brecht, Celaya, poesía cubana, León 
Felipe, Nicolás Guillén, Hernández, 
Miguel Labordeta, Mayakovski, Neruda 
Prevent, poesía palestina y poesía 
vietnamita. Intercaladas, algunas 
canciones propias que interpretará 
Labordeta y la ausencia impensada de un 
grupo catalán colaborador de la orquesta 
Mirasol, que a última hora no ha podido 
desplazarse y ha debido tacharse en los 

anualmente un detallado balance t 
empleo dado a ese dinero. p

ZARAGOZA, FRIA RESPUESTA $

—¿Cómo responden los zaragozanoi[ 
esta campaña? >

—La verdad es que un poco fríamenlj 
si comparamos la cifras recaudadas ai 
(dos millones y picq)en 1974 , con lasí % 
Valencia (diez millones y medio), 
Sebastián (más de tres millónes) y Bil^ 
(diez millones setecientas mil), W 
ejemjdo.

—¿Se han fijado ustedes algún objefe yy 
a alcanzar en Zaragoza este año, i W 
cuanto a la recaudación?

—Pues sí; aunque parece algo difícil! 
principio, pretendemos reunir W % 
millones de pesetas, para colaborar conl 
esfuerzo que se va a realizar en el 
del país, pues el comité español dei- W 
lograr un aumento del veintidós pe 
ciento en relación a 1974, con el fini tÂ 
atender a los 288 proyectos de ayiií W 
aprobados.

—Que haya suerte.
José HENRIQUE 

(Foto García L
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modestos carteles anunciadores,
—El año pasado hubo una espedí] 

precedente de esto de hoy, con] 
homenaje a Neruda, en su muerte. 
gran éxito. Pero la gente se quejó di 
poco de frialdad en los recitadores, Á'h 
bien, nosotros creemos que es fediV^ 
estilo del recitador que se mete denMli 
poema y lo hace suyo, y nos parece') 
honrado que se vea claramente 
señor está recitando un poema escrito]t 
otro señor. ?

No abundan este año las actividl 
culturales de la Universidad, exftp^f 
hecha de los magnificos concii^ 
organizados desde el Ministerio, 
todas las ciudades universitariaí / 
actividad cultural de los alumnos w 
promotores culturales estaba siendo^ 
poco floja, la verdad, i

—En cada centro hay un grupol 
actividades culturales, pero no ‘y 
reconocidos oficialmente. Sv 
espectáculo de hoy, montado po't 
grupo de Letras se ha podido ^5 
a b iertamente ha sido porq^if 
vicerrector de Cultura lo ha adm^^t 
dentro de una linea de politica bas^^^ 
abierta que está siguiendo. |

Nadie pretende afirmar que la p^t 
ambientada con música, imágenes 
acabe de ser descubierta ahora misf^i 
Zaragoza, pero no andamos tan sobn 
de, experiencias renovadoras como 
restarle interés al espectáculo de 
tarde. Si la poesia no tiene ámbito 
Universidad, díganme ustedes 
Desgraciadamente.
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A VUELTAS CON-EL NUEVO HORARIO
------------------------------------------------------------———————— 1 11*^

o E sigue hablando de los nuevos horarios establecidos 
* recientemente para el cierre de bares y cafeterías y 
locales de espectáculos. Ya deefamos hace unos días que las 
nuevas normas no han convencido a casi nadie, ni tampoco 
parecen justificadas si de antemano no se han modificado 
también los horarios laborales.

Los aficionados al cine están, asimismo, sufriendo las 
consecuencias. Porque para aáistír a la última sesión que 
comienza a las diez ¿a tjué hora hay que cenar? Un 
matrimonio amigo nos decía el otro día:

-Nosotros vamos todas las semanas al cine a la última 
sesión.

—¿A qué hora cenáis? —les preguntamos.
-A lasdocey media oa la una, cuando regresamos a casa.

Porque antes, ni nos da tiempo, ni nos apetece.
Total que en muchos , casos —como en el que 

comentamos— con esto del nuevo horario en vez de lograr 
que la gente se acueste antes, se fomenta el que se vayan más 
tarde a la cama. Porque si se acude al cine o al teatro sin 
cenar, luego cuando se liega a casa se pierde mas tiempo que 
si se hubiera cenado antes y la sesión comenzase a las once 
igual que antes.

Casi nadie está contento con los nuevos horarios. El que 
no es por be, es por ce. Ya se habla deque en zonas turísticas 
como Marbella o Torremolinos va a haber cierta flexibilidad y 
mayor manga ancha. Esto no debe de ser así, porque la ley se 
ha hecho igual para todos los españoles.

Se sigue hablando de los nuevos horarios. Los comentarios 
son variados y dispares. Aunque hay mayoría, abrumadora 
mayoría, a los que no ha gustado lamed ida. ¿Se respetará con 
rigor o pasará como hace cinco años que hubo de volverse al 
horario antiguo? Esperemas...

SE ha venido celebrando en el Hospital Infantil de la
Ciudad Sanitaria "José Antonio" el "I Curso de 

Electroencefalografía infantil" que estuvo organizado por el 
departamento de Pediatría del profesor Casado de Frías y por 
el servicio de Bectroencefalografiá y Electrontiografía de la 
doctora Cid.

Las lecciones corrieron a cargo de los doctores F. Javier 
Barrase Benito, M. Angeles Cid López, Fernando Fernandez 
Botaya, y J. Ramón Baldizan Usón.

En las fotos de García Luna vemos dos momenxus del acto 
de clausura, celebrado el pasado sábado, entre ellas la mesa 
presidencial en la que figura el doctor don Alejandro Gasea, 
director de la Ciudad Sanitaria "José Antonio'" que clausuró 
este "I Curso de Electroencefalografía Infantil"

M O háy nada como la buena convivencia entre 
vecinas, señora Eulalia.

—Y usted que lo diga, Juana. Es un gozo vivir en 
una casa donde las inquilinas nos queremos tantísimo.

—Decir tanto es decir poco. Figúrese que ayer, 
pasé a casa de la Pabla a por una taza de arroz, para 
hacerme una paellita, y ¿sabe usted lo que me dio.?

—Un kila
—Muchísimo más.
—¿Un saco de arroz?
—No. no. Me dio una platerada de paella con 

tropezones y todo. ¿Qué le parece?
-Pues me parece un detalle de vecina modelo. Ella 

supuso que usted iba a guisar una paella y dijo, pues 
como yo la tengo hecha, quito una cuchara de cada 
plato y así le ahorro a mi vecina el guisoteo.

— ¿Verdad que es emocionante que nos queramos 
de esta manera?

—Sí, pero no debe de extrañarnos. Como ia Amalia 
tiene el frigorífico estropeado yo le guardo la carne, 
el pescao y hasta el vino en mi nevera.

—Y yo, para que los vecinos de la casa no se gasten 
dineros en leer, después de comprar "Garbo", "Hola" 
y "Tele-radio", los voy pasando piso por piso. Bueno, 
usted ya lo sabe, porque le toca |eer el sábado?

— ¿Y no podía pasármelos el viernes?
—Bueno, pues se hará lo que se pueda. Tratándose 

de tan buenísimas vecinas...
—Hoy por tí, mañana por mí. ¿No le parece?
— ¡Eso, eso! . ¡Viva la convivencia y la’ 

fraternidad!
—Hija, casi ha dicho un grito subversivo.
— ¿Es que no me ve ir a misa todos los domingos?
—Sí, sí. Pero es que como hay tanto rojo suelto 

Qué cosas tengo, dirá usted ¿verdad?

SIA,

EL JUEVES, CONCIERTO
DE LA SOCIEDAD FILARMONICA
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N la última sesión celebrada por la Junta Directiva del 
Centro Regional Casa de Valencia, ¡co acordó designar las 

Reinas Mayor e Infantil del presente año, recayendo dichos 
nombramientos respectivamente, en la señorita María Angeles 
Ruano Hernández y la niña María del Carmen Gay Cano.

La señorita Ruano, ostentará durante su reinado los 
títulos de "Fallera Mayor, en las Fiestas Falleras en Valencia; 
Bellea del Foc,' en las fiestas de las Hogueras de San Juan en 
Alicante, y Gayatera Mayor, en los festejos de la Magdalena 
en Castellón de la Plana, representando así, en las tres 
provincias valencianas a este Centro Regional.

Lá Reina Infantil, presidirá, en ausencia de la Mayor, los 
actos que organice este Centro Regional en las festividades 
anteriormente citadas.

PELICULAS ARABES EN EL 
ÇiNECLUB "SARACOSTA"
P ara hoy martes, en sesiones de ocho tarde y diez 
■ noche, el Cine Club "Saracnsta" anuncia la proyección 
de las siguientes películas, pertenecientes al ciclo de "Nuevo 
Line Arabe": "El Iraq Industrial" y el "Iraq arqueológico", 
cortometrajes del Iraq. También será proyectada 
Al-Shaymaa, Ujt al Rasu (Al-Shaymaa, el hermano del 

enviado)", largometraje de Husam-AI-Due-Mustafá (Egipto).
Las sesiones tendrán lugar en el salón del Colegio Mayor 

Universitario La Salle, en San Juan de la Cruz, 2, y están
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El próximo jueves, a las siete y cuarto de la tarde en el 
Teatro Principal, actuará el violinista Gonzalo Cornelias 

acompañado al piano por M. Gloria Vila-Puig, en concierto 
organizado por la Filarmónica de Zaragoza.

Hace su presentación en nuestra Sociedad el joven artista 
catalán, firme valor de la actual generación violinisticg 
mundial. Formado en la Ciudad Condal con Juan Massia y en 
Londres con Bela Katona, ampliando sus estudios por Enric 
CasasI y Yehudi Menuhin.

Con ocasión de obtener en 1972 el Premio Winner en el 
Concurso Internacional "Cari Flesch", interpreta con 
Menuhin el Concierto para dos violines de Bach en el Festival 
de la Ciudad Londres, colaboración que se repite en 
numerosas ocasiones. Ha actuado como solista con Orquestas

Recitales le han llevado prácticamente a todos los países 
europeos, America del sur, Israel.

Poseedor de una técnica tan segura como brillante, de un 
sonido cálido, de úna sensibilidad fuera de lo común, sus 
interpretaciones se caracterizan tanto por el dominio del 
viojín, como por el interés que imprime a las obras de los 
Grandes maestros. Cornelias toca un violín Guarneri.

Colaboradora de su Recital del próximo día 6, su esposa 
M. Gloria Vila-Puig, intimamente compenetrada con el 
quehacer artístico de Gonzalo Cornelias.

El colegio Mayor Pedro Cerbuna que vive con gran afán 
las inquietudes de cada día tiene organizado un ciclo que 

bajo la denominación de "Zaragoza" toca temas de palpitante 
actualidad y llamados a estudiar e intentar buscar soluciones 
a la problemática de muchos aspectos de nuestra ciudad.

Esta noche, a las once, tendrá lugar una mesa redonda 
sobre los barrios, esos núcleos urbanos que desgraciadamente, 
en más de una ocasión, se hallan marginados. La sesión estará 
dirigida por el entrañable compañero y estupendo locutor de 
Radio Zaragoza, José Juan Chicón, que,-sinduda,ledaráun 
enfoque acertado y pondrá todo el calor e ilusión necesarios 
para tratar de forma positiva el concepto a estudiar. Los 
barrios tienen mucho que hablar y la sección de actividades

—De algo tenemos que hablar. ¿No le parece?
—Si, somos tan buenas vecinas que por fuerza nos 

tenemos que dar conversación en la escalera una a 
otra.

—Y ya sabe, si se le ha olvidado algo en la compra, 
yo vengo de la plaza y llevo la bolsa llena ¿Le apetece 
un ajo fresco?

—Si es tan amable.
—Y si quiere dos mandarinas también $e las daré. 

Mire. Son de color naranja.
—Bueno, siendo de ese color, deme unas pocas.... 

i Jesús, se me olvidó comprar la redecilla!

—Eso se avisa, hija. Tenga usted la bolsa deas 
mandarinas. Es de malla y va muy bien para conservar 
el peinato de peluquera cuando se duerme.

— ¡Qué encanto! Así da gusto
—Mire, por allí viene la señora Petra. Qué buena 

persona ¿verdad?
—Ahora verá si me parece buena vecina o no.
— ¡Pero, Juana ! ¿Qué ha hecho usted? Le ha 

pagado dos bofetadas a la Petra con lo 
buenísima vecina que es...

Juana, de 42 años, casada, está acobardada por su 
vecina Petra, de 32 años, pues cada vez que la ve la 

insulta groseramente. Como Juana según ella misma 
dice, es muy apocada, nunca le contesta y aguanta el 
chaparrón de insultos que le dedica.

La Petra, ante esta actitud, se recrece y aumenta el 
calibre de los insultos cada vez que se cruza con ella. 
Pero sucedió que, hace unos días, Juana estaba 
hablando en el rellano de la escalera con otra vecina, 
acertando a bajar entonces Petra. Juana, la 
"acobardada", que por cierto presume de llevarse 
divinamente con toda la vecindad, debió decirse: 
"Ahora que no estoy sola va a saber la Petra quien 
soy yo".

Y, sin que en tal ocasión la insultara, Juana, al 
pasar la otra a su lado, le dio dos sonoras y fuertes 
bofetadas, ante la sorpresa de la vecina con la que 
estaba hablando, quien desconocía la enemistad 
existente entre las otras.

Total que Petra fue llorando a la Comisaría a 
denunciar a su rival y a pesar de que Juana, que fue 
requerida, alegó los reiterados insultos de que es 
objeto por la otra, nos tememos que de poco le va a 
servir, pues lo cierto es que no tiene testigos de 
aquellos malos tratos de palabra y sin embargo sí que 

estaba presente una vecina cuando, sin motivo 
aparente, arreó las dos bofetadas a Petra.

EXPRES/003
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El campeón del mundo DXDT ñ ÇIÎÎÏRF/ 
de billar en Zaragoza FflPLU J U xlilIJAá

Quiere hacer una exhibiciónennuestra^iud^ ÍÜE

Sobre fichajes y continunlaii

El Zaragoza trata

agosto y quiero quedí 
vivir en España. f

— ¿Ha pensado ef 
sitio?

—Probablemente ent

HAY QUE PROMOCI& 
EL BILLAR

de renoTorse
Hace tiempo que venimos apuntando, lo escrito escrito 

queda que el Real Zaragoza debe pensar en su paulatina 
renovación, al objeto de que no vuelva a ocurrir como en el caso 

de "los magníficos", que a la postre nos^quedamos sin plumas y 
cacareando. Traducido al argot futbolístico, sin platita y sin 
equipo. Ahora, en nue'stra particular opinion, la Directiva actual 
tiene sus planes al respecto, además de sus buenos dineritos para 
llevarlos al mejor puerto, que tampoco es lo de menos.

Tenemos jugadores en plantilla, cuyos ,nombres no vienen a 
cuento, aunque suponemos en la mente de todos, que a lo sumo 
pueden durar un par de temporadas (incluso algunos de ellos 
base fundamental para el conjunto), por.cuy o motivo, y para la 
buena marcha del negocio, se impone ya buscar los adecuaos 
sustitutos, aunque no vayan a entrar en danza de momento, esta 
es la cuestión, una cuestión que nuestros dirigentes conocen a 
fondo, hasta el punto de que ya se habla de nuevos fichajes y se 
comentan en letra de molde.

Recordemos que en los inicios de la presente temporada, en ei 
transcurso del último verano, se habló por estos lares de firmar a 
Quini Megido y Marianíh, entre otros varios jugadores españoles, 
incluí se comentó que podrían interesar los osasunistas Tirapu 
y Ostibar (hoy triunfando en el Valencia el primero de ellos y 
goleador nato el dejantero centro), como también de un central 
gaditano, creemos que apellidado Díaz, para quedarnos al final
con Ovejero.

Actualmente, al parecer se ha vuelto sobre los pasos de 
Megido (un acierto indudable su ficha/e, que además vendría 
avalado por "Carriega" su descubridor), aunque esperamos que el 
Gijón baje la puntería (muy alta en los meses de Julio y Agosto), 
o bien que el Zaragoza, sin mermas presupuestarias por fichajes 
en la presente temporada, disponga de la platita suficiente para 
quedarse con Megidó y "alguien más' También se ha dicho que 
ya no interesa Jorge Infanch (¿por qué razón? ) que no puede 
haber cierto traspaso muy sonado y que, qui^á-por cambiar de 
aires, vamos a olvidarnos de Sud^america y a fijarnos un poco

■ ’ centrales y nórdicas de Europa, Alemania,

PABLO Suárez, campeón 
del mundo de billar 
>rofesional, está en Zaragoza, 

’retende dar una exhibición 
m nuestra Ciudad y para ello 
está haciendo gestiones con 
diversas entidades para ver si 
le patrocinan el “show” pues 
desea que la entrada para el 
público sea totalmente 
gratutita.

Pablo Suárez, que nació en 
Argentina y ahora vive en 
Italia, e$ médico, pero no ha 
llegado a ejercer nunca 
porque toda su vida —tiene 
ahora cuarenta años— la ha 
dedicado, con pasión, asugpn 
afición: el billar.

—Empecé a jugar a los seis 
años —nos dice—. Mi abuelo, 
que era 'español, tenía un 
ipeqqeño biliar en un puesto 
de helados qué poseía y allí 
comencé a “fabricar” mis 
primeras carambolas, aunque 
he de reconocerque también 
me llamaba la atención y me 
gustaba mucho, el fútbol.

QUIERE ACTUAR 
EN ZARAGOZA

billar, este hombre singular, 
bohemio y trotamundos que 
nos sigue esbozando retazos 
de su vida:

—Cuando tenía doce años 
logré hacer treácientas 
carambolas consecutivas lo
que suponía todo un récord. 
A los diecisiete años jugaba al 

delftitbol err la tercera 
Racing en Argentina.

—¿Y descuidó el billar?
— ¡Que va! ¡Todo lo 

elcontrario! Me gustaba 
fútbol, pero el billar podía 
mucho más en mi. A esa
misma edad, a mis diecisiete 
años, hice 3.611 carambolas 
en solo tres horas y cincuenta 
minutos. Es mi marca 
personal que nunca, después, 
he podido superar.

CON ARTISTAS 
FAMOSOS

— ¿Ha ganado mucho 
dinero?

— Yo buscaba correr 
mundo, conocer nuevas 
gentes y huevos países y asi 
es difícil, por no decir 
imposible, hacer dinero... soy 
bastante bohemio y me 
conformo con las muchas 
satisfacciones espirituales que 
he tenido. He conocido al 
Papa, a tres soberanos, a 
quince Jefes de ^rtado, a 
nu merosos artistas como 
Picasso, etc.

Pablo Suarez nos sigue 
hablando de su vida.

—Soy argentino, pero 
desde hace once años resido 
en Roma. Tengo cuarenta 
años y soy soltero. Mi 
intención es retirarme pronto, 
quizás en el próximo mes de

¿Podrá vivir sin el!'
-No porque P«císFl periodista ■ 

cuando me rgtire ffre cu e nt 
nií"muy es 

deporte que para y m 
ejemplo, es muchtjitjo eloi 
completo que ei ajedri?-- 
que parece mentira es¡pálmente ei 
figure en los J.fofesional, origi 
Olímpicos. Pienso Var parte del t 
intensamente para locando anterio 
meta de que el bill|a vertidos free 
considerado como d^Con tan free 
olímpico. Lamento la lar a los in 
promoción que sa da al^portivos, nos 
promoción que aqigunas ocasic 
España es prácticamenticonocimient 

Y Pablo Suárez comodistas que I 
hablando de su gran importe. Por ell< 

—El billar es un conocimiento i 
señorial, el más impor:sticia agradecer 
los de salón. Su pí favor del hom 
constituye un ejercicioor el depot 
mente, un recreo formación y div 
distracción ; Ha sido en esl

—Y ros estudios ¿qué?;
—Mi padre me 

California para estudiar 
Medicina cosa que hice con 
aprovechamiento, pero sin 
descuidar nunca mi afición al

envió a

afición al

más en las zonas 
Holanda, Suecia...

Pablo Suarez justifica 
su presencia en Zaragoza:

asi

preferimos ei "producto nacional", peroParticularmente, preferimos el producto nacional , pero 
algunos directivos, cuya continuidad casi se puede asegurar, 
siguiendo el curso de los acontecimientos, nos han dicho que 
resulta más caro que "el material de irtportación", aunque^en 
ocasiones parezca lo contrario. Creo sinceramente, y asi lo

—Vengo de realizar 
Jira profesional por varias 
ciudades del Norte de España

una

¡escrbo, que los sudameficanostsi que resultan mas baratos que el 
futbolista made in Spain,/iero no los centroeuropeos, ¿me 
equivoco?...

y mi intención es realizar un 
“sohw” de billar aquí en la 
ciudad del Pilar, donde sé que 
hay mucha afición a este 
deporte. Quiero demostrar 
que el billar está vivo.

Pone pasión en 
palabras cuando habla de

sus

billar. En California conocí a 
Frank Sinatraque me presentó 
a Walt Disney... Llegué a 
hacer nueve películas. 
También doblé a varios 
artistas famosos. Conocí 
asimismo a Paul Newrñan y a 
Tyrone Power con gl que hice 
ung gran amistad, y a otros 
astros y actrices del séptimo 
arte.

— ¿Desde cuándo es 
campeón del mundo?

—Desde el año 1968 que 
obtuve el título mundial en 
Chicago y lo he ido 
revalidando año tras año.

d esp reo c u parse íuis Ruiz Capi 
problemas cotidÿvincialde Edu 
Requiere además inteleportes, hombr» 
temple, vista, cálculo.tepado a la c 
óaminan muchos kilcínsura el au 
practicándolo. Gusta rminos elogioso 
el mundo ¿por qué q<sorprender, a 
ha cogido alguna vez da seguridad, 
vida un taco? En la fiesta de

Ha hablado el cam^l mejor departí 
mundo al que su a produjo 
apasionada por el billíportante, un h. 
sale por todos los pon{radecer. La 

:lios quiso cui 
:ber que ellos 

ERíto homenajear 
J^ivo. El he 
aMPercibido en 
B /(Delegado

cuerpo.

Aunque Kubala lo ignore

RUBIAL es
pía en sus pala 
[.periodismo dei

El Periodis 
Icio mucho a 
Sódicos y se 
Werio de los tie 
j-r&d a estos i 
tencia mileñj

seleccianaUi
Lt) que puede la te en sí 

mismo! Rubial, el 
modesto. Rubial, es 

completamente impermeable 
al desaliento. Cuidado que el 
mozo ha sido discutido en 
extremo. Pero él, erre que 
erre, firme en su cotidiano 
hacer, excelente, bueno y 
regular, que de todo hubo en 
la viña del ní«r, no se dio 
jamás por ofendido ni en sus 
horas menos altas. Y mucho 
menos por vencido.

Hablamos de su 
temporada intermedia. De la 
segunda. Por ejue lo cierto es 
uue empezó bien y fue 
uesdibujandose a medida (jue 
avanzaba su contrato. Pero 
eso, como decimos ha 
quedado totalmente 
superado. Hasta tal punto 
que nuestro extremo derecho 
puede considerarse como el 
más rápido de España. Ahora 
bien, quede bien claro, que 
jamas, como decimos, ni en 
sus momentos m/is 
polémicos perdió ni un apice 
de su endiablada velocidad.

Escritas estas verdades 
solamente nos queda por 
decir, que además de cuanto 
llevamos escrito. Rubial no 
solo es vertiginosidad. Ya no 
hace sólo lo difícil como se 
le motejaba. Ahora lo mismo 
protagoniza lo inverosímil 
que ejecuta lo fácilón. Es un 
garitero tremendamente 
espectacular, pero no menos 
práctico. Eos goles poco a 
poco se le están rindiendo. Y 
hay rnie tener en cuenta los

haciéndose el sordo.
Total que impresi® 

escalada protagonizad^^ 
temporada por Rubial-' HCIA.~ a> 

Ercoles 
gimnás 

^'•''(lelefoto C

E
mucha mas fuerza, 
algunos reclutados de a 
hora. Aunque Kubali

Enrique PEYfíONA.
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que siempre ha dejado' 
Ilotas de sus equipa'' 
porque sus 
imponen el desconciert' 
desorientación en la® 
defensivas adversarias.

En resumen, que Ri’ 
pesar de Kubala no pi*» 
mismo está llamand® 
autoridad a las puerta* 
internacionalidad,
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EL CRITICADO ELOGIOSO

ad j Capillas: «£1 periodismo deportívo
ero quedé 
Pía. > 
ínsado logró que el deporte no fuera
mente enfe

tOMOCIob

. . . T ivir sin elté 
ue £ periodista deportivo sufre 
.. Cír®c“®”temente las 
•romocioii»yj^g, especialmente de 
. que no obtienen el
f d ¿ntinuado elogio. Una leve 
. ei actuación,
entira es i^ncipalmente en un deportista 

los Jirofesional, origina el disgusto

tomado como algo censurable**

Pienso t'w parte del censurado, aun 
para locando anteriormente hayan 

le el billia vertidos frecuentes elogios, 
como d^Con tan frecuente postura 

mento lal'cra los informadores 
ue se da al^rtivos, nos hallamos, en 

que açtgunas ocasiones, con el 
icticamenticonocimiento hacia los 
Suárez cotriodistas que laboran por el 
su gran íjporte. Por ello cuando éste 

ir es un conocimiento aparece es de 
lás imporiikticia agradecer las frases que 
in. Su pi favor del hombre que trabaja 
n ejercicio or el deporte, para su 

recreo formación y divulgación.
C i ó n i Ha sido en esta ocasión don 

uparse (luis Ruiz Capillas, delegado 
s c o t i d^vincial de Educación Física y 
emás iníe'eportes, hombre que no se ha 
1, cálculo,íápado a la crítica y a la 
jchos kil'ínsura el aue ha vertido 
o. Gusta rminos elogiosos,que llegarán 
por qué q sorprender, a algunos, con 
ilguna ve:¿asegundad.
? En la fiesta de Proclamación
lo el carnal mejor deportista de Helios, 

que su a produjo un hecho 
por el bil Aportante, un hecho digno de 
os los poríjradecer. La Directiva de 

ílios quiso cumplir con un 
:ber que ellos consideraron 

EFíto homenajear al informador 
igrtivo. El hecho no pasó 
i^cibido en la sensibilidad 
, iDelegado Provincial; él

podido reconstruir la historia 
del deporte con bastante 
fidelidad, particularmente en 
cuanto a la Historia de los 
Juegos Olímpicos”.

—Nos llamó la atención' 
conocer estas frases. Le 
preguntamos:

— ¿Es el periodismo 
deportivo tan preciso para el 
deporte?

—“El Periodismo Deportivo 
no es una moda, ni es un 
capricho, ni mucho menos un

‘bluff”, ni un
hayan

‘boom”, que
inventado los

y divulgen la auténtica doctrina 
del deporte en toda su pureza y 
espiritualidad.

—Dígame una conquista 
deportiva de nuestro 
periodismo.

—La información deportiva 
ha logrado que el deporte haya, 
dejado de ser considerado como 
una cosa estrafalaria (así se le 
œnsideraba hace medio, siglo en 
España) como una cosa 
censurable y en el mayor de los 
casos, como un simple 
pasatiempo. El deporte surge 
ahora con toda su fuerza como 
una auténtica necesidad del 
hombre, para su defensa moral v 
Tísica. El deporte ya no sólo es 
recomendado por los médicos, 
lo recetan los sociólogos ¿qué 
ha hecho el informador o el 
periodista deportivo? 
Sencillamente servirlo, 
difundirlo, tratario desde los

deporte, ha sabido luchar con 
tenacidad partiendo de casi 
cero. Primero ha entrado a servir 
al deporte, por el amor al 
deporte en sí, perodeqjués ha 
sido su grandeza la que ha 
entra.do en él. El ha 
evolucionado hacia el campo del 
reportaje porque ha 
comprendido que la noticia, 
como biografía, escapó hace 
muchos años a los periódicos. 
Me refiero naturalmente a la 
gran noticia.

N o d eja de causar cierta 
satisfacción escuchar estas frases 
elogiosas, para el periodismo 
deportivo, en don Luis Ruiz 
Capillas, delegado Provincial de ■ 
Educación Física y Deportes. 
Tiene la fonética del “viejo 
aforismo: “Mens sana...”

informadores deportivos. Hoy 
como tres mil años atrás, 
responde una necesidad social, 
pues siempre, en todas las 
épocas, cuando se tambalea la 
moral, cuando conceptos 
tradicionalmente básicos para la 
Humanidad están en peligro, se 
recurre al deporte como 
elemento formativo”.

—¿Usted cree en el triunfo 
del periodismo deportivo?

—Es preciso reforzar la 
doctrina espiritual del deporte. 
Es allí donde el periodismo 
deportivo, en nuestros días, 
asume, no un papel a 
interpretar, sino una misión a 
cumplir. El deporte es cuestión 
social permanente y si ha 
triunfado el periodismo 
deportivo no es sólo en razón 
del mérito contraido por 
quienes lo sirven, —bien 
demostrado está este—, sino por 
la fuerza con que Ue^a la 
necesidad de su aplicación en 
nuestros días. La aceptación del 
mismo por nuestras juventudes 
es la esperanza de un futuro 
mejor y la responsabilidad, que 
bien hap comprendido, los 
informadores ya que, tras haber 
conquistado una gran masa de 
lectores, ennoblezcan sus temas

más diversos ángulos.
— ¿Cuál ha 

aportación del 
deporte?

sido la mayor 
periodismo al

—El triunfo 
deportivo, d

del periodista 
fenómeno del

periodisipo deportívo está 
últimamente ligado con la 
necesidad del deporte, 
seguidamente el periodista 
deportivo ha sabido interpretar’ 
esa necesidad. Se ha apoyado

— ¿Ha llegado el eco del 
periodismo deportivo hasta el 
ambiente rural?

—Siempre es grato que líeme 
hasta los más escondidos 
rincones. Que la labor realizada 
en cuarenta pueblo por las 
campañas “Cátedras” 
Deportivas”, “Jomadas de 
Iniciación Deportiva”, 
‘‘Competiciones inter
sociedades”, “Programas”, 
“Itinerarios”, “Campaña 
Iniciación a la Natación”,

La victoria de Connors

lido tener mayor 
. pero la labor del periodista 

• es mas difícil en los pueblos por 
diversos motivos.

Î)rimero en lo popular páta 
ograr su divulgación y una vez 

en las altas esferas, ha logrado la 
protección oficial del deporte, 
que ha derrivado viejos 
conceptos y desde sus tribunas 
ha compaginado el servicio ylo 
popular, elevando el sentido del 
deporte al predicar suv octrina.

— ¿Existe verdadero sentido 
doctrinal?

—El periodista deportivo, 
precisamente por estar inspirado 
en la fuerza doctrinal del Antonio MOLINOS

estos periodistas, en 
milenarios,, hemostencia

la en sus palabras al hablar 
¿periodismo deportivo :

El Periodismo Deportivo 
cío mucho antes que los 
íodicos y se pierde en el 

æ® tiempos, aunque 
'*00 a estos Dcriodistas. en

Y aquí ponemos punto ^nal al 
análisis efectuado del periodista 
deportivo por quien, ántes de 
ocupar el puesto de deleaado 
provincial, fue un excelente 
deportista. El nombre de los 
periodistas deportivos: ¡Muchas 
gracias!

>ÍL
* w

I

I*

.f ? Î *j

■■■♦ » * * H .<

V'*
í

M*

ha dejado' 
US co ñipa'' 
sus inteP 
desconciert' 
ón en h® 
Iversarias. , 
len, que Ri* 
bala no pi** 

1 llamando 
las puerta' 

Dualidad, 
as fuerza, 
ufados de o 
¡ue Kubal’ 
el sordo, 
le impresi®, 
otagonizaot' 
por Rubial.*

fe.

LA SELECCION EN EL SALER ?
ENTRENAMIENTO DE SALON

LAS VbGAS (Nevada).'- Connors Vence a Layar: En la roto 
tras vencer a fíodsuperior, Jimmy Connors demuestre su júbilo 

Laver por &4, &2, 3-6 y 7-5, en encuentro de tehis disputado en

Amaneció lluvioso y el selecaionador cambió su plan de actividades de los convocados para el partido contra Escocia de^ 3^ 
'rci^ ' Aprovechando las instalaciones del campo de golf del parador nacional "Luis Vives", los jugadores realizaron

y corretearon con los balones. Peloteo en los pasillos del parador poco antes de trailadarse al campo de 
oto Cifra Gráfica).

el Caesars Palace, en Las Vegas, el domingo. En dicho partido, al 
vence vencedor ganaba la bolsa, de 100.000 dólares. A la 
derecha, Connors acepta su cheque por la suma indicada y las 
llaves un nuevo automóvil, que le entrega el Presidente del 
Caesars Palace, William Weinberger. El partido atrajo a 
numerosas personalidades y pública en general fuá difundido 
por televisión a escala nacional.—(Telefoto Cifra Gráflca-Upl).
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ESPECTACUl^
Ê

CARTELERA ' LOS
¡¡ATENCION! NUEVO HORARIO

H TAflURU FIGURA lA HORA DE COMIENZO DE LA PELICULA

astreñí
£---------------------------------------

TELE VISIONHJ. kJ J H ' A III. ^1 rS.-<■

PROGRAMAS

PRINCIPAL. — Hoy despe
didla Comoaftia Angel Picazo 
son Elisa Montes. 7 y 10*30: 
<Vnelvc, qnerido», versión 

'de Luis Tejedor. ¡Pícara, de
senfadada y muy dlvertidal 
Hoy ¡último dial (May. 18).

CINES DE ESTRENO 
actualidades. — 4-6-8 y

10- (May. Í8). Vuelo, al In
fierno. Thomae Hunter. Ewa 
Stronberg, Esperanza Roy.

ARGENSOLA. — 4-6-8 y 18 
(May. 18). Dos últimos dies: 
La aventara es la aventara. 

J Film de Claude Lelouch,'con 
Xdno Ventura, Nicole Cour- 
oel. Jueves: Deode Rusia eon 
amor. Con Sean Connery;

AI^NIDA. — 4-6-8 y 18 (Ma
yores 14 y meriores acompa- 
ftados). Proceso a Jesús. 
Film de Súens de Heredia, 
con Diana Lorys, -Angel del 
Pozo, Julián Gutiérrez Caba.

COLISEO. — 4-6-8 y 10 (Ma
yores 18 y de *14 acompaña
dos). Las granjas ardientes. 
Alain Dolon, Simone Sig
noret.

COSO. — 4-8-8-10 (May. 18).. 
2.* seimsna: Doctor, me gus
tan Im mujeres. ¿Es grave? 
Eastmancolpr, José* L. López 
Vázquez, Queta Clavar.

DON QUIJOTE. — Prolonga* 
ción calle Casa Jiménez, Tor 
léfonp 23-23-33. 8-7’18 y 10 
May. 18). 3.* semsná: La 
huida. Panavisión 70 mm. - 
Technicolor j sonido este- 
reeofónlcó. Steve Me .Queen, 
Ali Mae Oraw.

DORADO — 4-6-8 y 10 (Ma- 
yom 18 y de 14 acompaña
dos). 4.* semana: Novios do 
In amorte. Julián Mateos, 
Juan Luis Gallardo.

FLETA.—4-8-1 J 10 (May. 18). 
2.* semana: Perversidad. 
Dúo-Visión sobre pan|aUa 
gigante - Metrecolor. David 
Bailey, Tiffani Bolling, Ran
dy Roberts.

GOYA. — 4-6-8 y 10 (Mayo
res 18 L Loe nuevos españo
les. José Sacristán, María 
Luipa Sanjosé.

MOLA. — 4-6-8-10 (May. 18). 
Estreno: Todos los colores 
de la oscorldad. Eastman
color. George Hilton, Ed'wi- 
ge Fenech. -

palacio. — 8-7*15 y 9’45 
(May. 14 y menores acom
pañados). 4.* semana: Ase
sinato en el Odent Express. 
Ingrid Bergman, Richard 
Widmark, Michael York. 
Butaca. 30 ptas. ■

PALAFOX. — 4-6-8-10 (TodOB 
públicos). El amor del t*a- 
pUán Brando. Eastmanco- 
wr. • Femando Fernán Gó
mez, Ana Belén, Jáime 
Gamboa.

REX. — 4-6-8-10 (May. 18). 
4.* semana: La esclava es 
para mi... No para ti. Easc-

mancolor. Lindo Buzzanca, 
Catherine Spaak.

VICTORIA. — 4-8-8-10 (Ma
yores 18)' 'EI tnsolente. East
mancolor. Henry Silva, An
dré Peusse.

CINES DE ARTE T ENSAYO
ELISEOS. — 4-8-8-10 (Mayo

res 18). 2.* semana: Victim. 
Un film de Basil Dearden, 
¿on Dirk Bogarde, Sylvia 
Syms.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 4-8-8-10 (Ma

yores 18). Abose de poder.
Eastmanc olor. 
Stafford, Marilû 
mo dia.

DUX. - 4-8-8-10

Frederick 
Tolo. Ultl-

(May. 18).
Pisando fuerte. Technicolor.
Joe Don 
Hartman. 

GRAN VIA.

Baker, Elisabeth

(Mayores 18)
- 7’15 y 10 

La primera
Boche de la quietud, áaat- 
mancolor. Alain Delon, So
rda Petrova.

LATINO. — 4-8-8 y 10 (Ma
yores 18). Antes amar, des
pués matar. James Cobum, 
Lee Remick.

MADRID. — SALA 1: 4-8-8-10 
(May. 18). Polvo eres. East- 
mancolor. Manuel Summers. 
Nadiuska. •
SALA 2: 8’48-8-8-10 (Todos 
públicos). Conserje para to
do. Cinemascope - Eastman^ 
color.* Mario Moreno «Csn- 
tinflas», Claudia Islas.

NORTE. — 4-6-8-10 (May. lU. 
Los traficantes. Burt Rey
nolds, Jennifer Bellingsley.

OLIVER. — 4-6-8-10 (Mayo
res 18). El inspector Joss. 
Jean Gabin, Danny Carrel.

PARIO. — 4-6-8-10 (May. 18). 
El heredero. Bastmancolor.
Jean Paul Belmondo^ Car
ia Oravina.

FAX. — 4-6-8-10 (May. 18). 
El Para sa sienta, espera y 
dispara. Eastmancolor. Ro
bert Woods, Rosalba Neri.

RIALTO.' — 4-6-8-10 (Meno
res acompañados). Barro en 
los ojos. Anthony Steffen.

BOXY. — 4-6-8-10 (May. 18). 
Perdida en la ciudad. Rast- 
mancoior. Oândice Bergen, 
Peter Bcyle. Ultimo día.

SALAMANCA.—4-6-8-10 (Ma
yores 18). El «love» feroz o 
enando los hijos juegan al 
amor. Conchita Velasco, Li
na Canalejas.

VENECIA. — 4-6-8-10. (Todos 
públicos). El continente 
perdido. Anthony Hall, Joj- 
ce Taylor.

PALACIO DEL HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 6 
hasta las 12. Cafetería For- 
mlgal Hielo.

"EL PAPAGAYO"

Elegante. Selecto. Distinto. “La' 
diferencia es su ambiente” ^an 
Ignacio de Loyola, 3, Teléfono 
214856

CANCELA

Sala de Fiestas. Royo, 5. Teléfono 
211259; Siempre la.s mejores 
atracciones internacionales Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL.

PARSIFAL

La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 

• 6. Teléfono 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado: fiesta de noche 
para matrimonio.s jóvenes, 
Consumision incluida. Sábados y 
Festivos, tarde, fiesta joven. 
Telefono 255184'.

Cine FLETA
"PERVERSIDAD"

Director: Richard L. Bare 
Fotografía en color y Duo-Visión 

70 mms.
Intérpretes: David Bailey, Tiffani 

Bolling y Randy Roberts.
En un hotel de abolengo, se han 

cometido unos crímenes en los que 
las víctimas han sido unas jóvenes 
mujeres, bellas y rubias. El detective 
privado del hotel comienza a trabajar 
para descubrir al asesino, y más tarde, 
para salvar a una cantante que en 
otro tiempo fue su esposa y que,'para 
sus actúaciones, usa una esbelta 
peluca rubia.

El asesino, a y udante del 
electricista, es un psicópata que odia 
a las mujeres a causa de una 
desdichaela experiencia en su niñez.

Y nada más. El film no pasaría de 
ser uno más de la serie si no tuviese el 
aliciente misterioso de la Dúo- Visión, 

i 
que es presentado como un 
nuevo-sistema de proyección-cinema- 
tográfica-que-ha-de revo
lucionar el cipe, .cuando en realidad 
no es sino algo tan rudimentario 
como la división la pantalla en dos 
partes, contando dos cosas al mismo 
tiempo. En realidad no se trata de 
nada nuevo. _Abel. Canee llegó a 
utilizar triple pantalla en su 
"Napoleón", allá por 1925 más o 
menos. Y no pocos realizadores han 
empleado la separación de imágenes o 
la fijación de las viejas cortinillas, 
para poder mostrar dos imágenes 
separadas al mismo tiempo.

La diferencia, aquí, consiste en 
que la separación dura prácticamente 
toda la película, etreeptuando algunos 
momentos "de reposo" que sirven de 
unión de secuencias. Ello da la 
posibilidad de unir el 
plano-contraplano en un mismo 
fotograma, o en mostrar el detalle 
que está observando un personaje sin 
dejar de ver aí personaje, o describir 
la habitación del hotel al tiempo que 
vemos observar al protagonista, etc. 
etc. Lo cual no impide que cada 
trozo de pantalla tenga también su 
montaje aparte.

Lógicamente, el espectador se ve 
obligado a estar doblemente atento a 
las imágenes de la pantalla y aunque 
en este film la técnica Dua-Visión no 
sirve de mucho, no cabe duda de que 
a efectos de espectacularidad y de 
experimentación, puede servir 
positivamente si encontramos una 
historia adecuada.

A.S.M.

PARQUE MUNICIPAL DE ATRACCiONE! 
ZARAGOZA

HOY CERRADO
Abierto Sábados y Domingos

Autobuses desde Plaza Diego Velazciuez

PACIFICO

Exclusivo para novios, con nuevo 
sonido y música de actualidad. 
Sesión 6 a 10. Telefono 211137.

I IGUANA

j uventud,
Precios jovenes.

ritmos diversion,
C/. Madre

Vedruna, 11 . Teléfono 217052.

STORK•CLUB

Parejas. Ambiente. Renovado. 
NUEVA DECORACION. Centro 
Ciudad. Tel. 214804,

ASTORGA'S

La nueva''discoteca abierta de .5 
tarde a .3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

GRAWER CLUB

X- l.“ cadena
MARTESÍ.4DE FEBRERO

Sobremesa Tarde
135

2,00

2,14

2,15

3,00

330

4,15

5,05

i

CARTA,DE AJUSTE
Los Diabln.<i.
PROGRAMA REGIONAL SI
MULTANEO.
Informativo.
APERTURA Y PRESENTA
CION
HOY, 14,15.
Contiene, entre otros as
pectos. ' mundo del espec
táculo, la actualidad artisti- 
ca y la noticia humana.
TELEDIARIO.
Primera edición. Actualidad 
nacional e internacional, con' 
la intervención de nuestros, 
corresponsales en el extran-* 
jero. Eurovision y noticias 
directas recibidas vía saté
lite.

TELE-REVISTA.
MUNDO «POP».

Cotí la música «pep» 
como eje, este programa 
presenta actuaciones musi
cales destacadas en con
ciertos y en el propio estu
dio, crítica de novedades 
discográficas,

BRIGADA ESPECIAL
Un nuevo episodio de esta 
serie.

DESPEDIDA Y CIERRE.

«35

730

733
7,05

830

93«

9,30

CARTA M AJÜ81E.
Mari Trini.

APERTURA Y PRESENTA-

AVANCE INFORMATIVO.
UN GLOBO, DOS GLO
BOS, TRES GLOBOS.
Presentación: Carmina Ra
yano y Manolo Portillo. Rea-
lización; José L. Hernández
Batalla. CABALLO NEGRO.
DlfilUOS ANIMADOS. 3 PRO-
GRAMA 3.
LAS INSTITUCIONES.
Información de las activida
des de las Cortes, feportajes 
y noticias curiosas de las- 
mismas. del Consejo Nacio- 
mI. Ditelaciewn, etcétera.

Noche
TELÉDIARIO.
Segunda edición. Actualidad 
nacional e internacional.
SESION DEL MARTES.

<■

j í|| URANTí

M del Rio, 
j mon Limen íaj- 
t plitós cinems 
^cial y srtis 
Jhabla con elh 
l^nseguido y, 
^ntreyista.

1135
1130
1135

«El vengador sin piedad». 
Dirección: Henry King, in
térpretes: Gregory Peck, 
Joan Collins,
ULTIMAS NOTICIAS.
REFLEXION.
DESPEDIDA Y CIERRE.

cadena
730* CARTA DE AJUSTE.

8,00

8,01

9,30

FLAMENCO: Panseguito.
PRESENTACION Y AVAN
CES.
POLIDEPORTIVO.
Presentación: José Félix 
Pons. Realización: Rato. Re
vista deportiva semanal.
NOTICIAS EN LA 2.
Información nacional e in
ternacional.

10,00 ORIGINAL ♦
«Tita querida*. Guión: Al
varo Lion Depetre. flealiza- 
ción: José Briz. Reparto: 
Pilar, Esperanza Alonso; Tía 
Gracia,'" Mercedes Prendes;

1030 LECCIONES MAGinS*-
LES. COLOR
Lorin Maazel. con la New 
Philarmonia de Londres.

1130 DESPEDIDA Y CIERRE.

CHARLESTON 
AÑOS 20

Abierto sólo vísperas y festivos a 
las 6 de la tarde. NUEVA 
DIRECCION, LIBERPOOL 
¡Vuelve alegre, con vida!. 

(Damino de las Torres, 96.

LIVERPOOL 
DISCOTHEQUE

ÜESPVES DE SU BODA, BAILE 
EN CHALESTON. Dirección y 
Telefono 393014.

Reunión y j.uventud, en un 
ambiente distinto. Recientemente 
inaugurado, en San Juan de la 
Ouz, 28.

GALLERY 2

Si busca tramiuilidad y resevado 
ambiente. Tenemos los que^ Vd. 
desea Liñán, 8 (detrás telefónica, 
S. Vicente Paúl). Teléfono.
291166,

PAGO-PAGO

Disfrute Vd. de su bebida e.KÓtica 
l’ADO-P.AdO. Doctor (ferrada, 30.

o

SENECA

1 — F r a n’< 
alejamiento de 

j social nos ter 
2 todos.

—He,estadi 
fdice Teresa- 
(permanecido c 
460 cama, y 
.ihidico a con 
^intensísimo, 
'recuperarme 
l^iojiai auB SI 
,un accidenf

carretera Madi 
iba a Santi 
.smigos. Un 
Invierno, plent

vida. Un 
tristes circ 

.concurrieron 1 
/Res personas 
entrañable 
P.ódré olvidar 
luminoso, q 
Tristeza y de os

~iRecuerac 
í "No , ir 
recuperación ti 
¿legue nu 
n'jncamenté m 
'•u el pulmón, 
nnones, y div 

y hú 
.enebral y desv 
oasal.-ÉI eq 

hizc 
pearme adelai 
«iros es el p 

JS'® hijas, 
fungan charme

todo aqt 
” « .**”'8 trei

arato todi 
lulero recorda 

olvide nunt 
«ra cosa?

Nueva dirección. Todos los días a 
las 6,30 de la tarde. “BUSíjUE 
LA DIFERENCIA”.

1800

, ' tMue re 
'ctüalmente, 
■arsillach y tú’ 
^'-Adolfo y X 
'Relentes ami

nemoyLpasj 
‘•® Cerc 

FP’tlínte, V al 
“•nica “Los 
’spondió estu

<*® I

'’•o- Que murh

Kecuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futuros 
viajando a través de la música. 
Cjjvia, 10.

POLtNESIAN - BAR

tradicional en las noches de

ÜL traba

*®’»W

œr®’’ «í® 
5^«ticas. Te d
° 9«te me h

(annodo, iw-rsoiial \ (lilcr<’nte, (./. 
Moncayo, UASE’I AS.

MARTES, 4 DE FEBRERO DE IMRtEs;4 IARAGON/exprés.
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lESENTA-

lATIVO.
)S CIO
OS.
mina 
tillo.

Ba.
Rea-

Hernández
NEGRO.

5. 3 PRO-

NES.
i activida- 
feportajeSi 
is de las' 
ejo Nacio- 

etcétara.

r

<■

f

Actualidad 
icio nal.

íRTES.
I piedad».

King. In- 
y Peck,

ESKcracuLos
Bl RETORNO DE

J URANTE unq larga temporada, exactamente nueve meses, Teresa 
sil del Rio, la famosa actriz mala^eña -nació en la Ronda torera y 

1 monumental-, ha^rmánecido aleada, no solamente de los escenarios, 
1 píitós cinematografíeos-y estudios de televisión, sino incluso de la vida 
1 ^cial y artística.-^En numerosas ocasiones, he tratado de ponerme al

fabla con ella. Y sólo ahora, repito que al cabo de muchos meses, ló hei iiauLa vua. j. iuiu auuia, ivpiív que di caoo ae mucnos meses, lo ne 
ÿ^nseçfuido y, casi por sorpresa, Teresa y yo hemos podido celebrar 9^a 
^entrevista.

—Pero, si mal rro recuerdo tú 
habías decidido 'hace tiempo 
decir que no a esos papeles de 
tipo frivolo.

— Veo que tienes una 
excelente memoria. En efecto, lo 
hubiera decidido así,' pero hoy 
tengo que aceptar lo que sea 
para trabajar, porque ya te he 
dicho que es muy importante

?
'3

>

4

■'-Sf

¡ — F ra n’camente; tu 
i alejamiento de la vida artínica y 
.‘social nos tenía preocupados, a 
: todos.
j —He,estado muy grave—me 
^dice Teresa— tanto que be 
¡permanecido cuatro largos meses 

cama, y el tratamiento 
ico a continuación ha sido 

intensísimo, para conseguir 
^recuperarme de las graves 
l^iojiai auB sufrí con motivo de 
jUn accidente.. Fue en la

DESPUES DE VARIOS MESES ALEJADA 
DE LA VIDA SOCIAL Y ARTISTICA, 
VUELVE LA ACTRIZ

'Tuve un grave accidente en carretera, que me
ha retenido

K

‘carretera Madrid-Bufgos, cuando 
iba, a Santander con unos 
■amigos. Un día, aunque de 
myierno, pleno de sol, de luz y 
oí; vida. Un día, que por las 
tristes circunstancias que 

^concurrieron en éi, —murieron 
.pK personas, entre ellas un 
ííya*'®*’*® amigo mío— no 
podré olvidar jamás. Un día 
lunriinoso, qqe se lleno de 

5 , "?a y <í® oscuridad, Isabel.
^®cu®lf®da totalmente 

i m p os ib le i 'La 
recuperación total puede que no 
.•¿a 9 u e nunca*. Quedé 
rnneamenté mal. Con un edema 
en el pulmón, contusiones en los 
ill®?*’.’ y diversas fracturas de 
Sfe’k**í® y Húmero, conmoción 
wFí I® Z desviación del tabique 
ftílí •'*** equipo del doctor 
^rros, hizo el ^milagro . dé 
wrme adelante. Como sabes 

®’ padrino de una de 
i ' Y he podido

r^XXT?«"9anch®rm® al tren de la vida.
aquello me produjo 

i« tremendo, que sé no 
■uv «r .‘^®’®®Har. En fin, no es 

esto, y tampoco 
raj®!W>rd®r mucho, aunque 

"“"ca. ¿Hablamos de Jira cosa?

;ías.

CIERRE.

Guión: Al- 
e. flealiza- 
. Reparto: 
Alonso; Tía 
s Prendes;
JIAGISTRA-
COLOR

on la New 
ondres.

CIERRE.

festivos a
NUEVA 

ERPOOL 
n vida! .

i los días a 
“BUSQUE

icti.íi existen,
®"tre Adoifó 

■"jsillach y tú?
y somos buenos, 

«ace ím®’ amigos. Precisamente 
ío '^”5’ nuestras hijas y 
Nteaá unos días en
iccid^tl® ^®*’®®<ÍHIa. Cuando mi 
Sa ^®’. y ®‘ mflresarme en la 

Nardos”, Adolfo 

‘•■imero^n’*® ’®’ y ^“® ®’ 
acudir al Sanatorio. 

Teresa ;r”® SM® incida en ello 
n í*^«cia$ tú?

'<ua murió en el accidente.

en cama y en recuperación nueve

■

meses .

“ADOLFO
AMISTAD

Y YO TENEMOS UNA BUENA 
Y CUIDAMOS DE NUESTRAS

HIJAS, DOS NIÑAS FELICES'

"Marsillach nunca me ayudó en mi vida 
artística, y me lo advirtió. Puede que ahora, 
que sólo somos amigos, lo haga”.

“NECESITO TRABAJAR POR TODOS LOS 
CONCEPTOS. LOS MEDICOS ME HAN 
DICHO QUE ES PRECISO QUE LO HAGA.
y PARA
PAPEL DE

VOLVER HE aceptado UN 
"NIÑA BIEN^’ LE SERRANO'"

____ y oespués en 
f|se de recuperación —me tuve 
que ir con unos amigos al 
campó, dónete hice

tiempo en cama

ayer, viva 
los futuros 
ia música.

denunciar a

BAR

bies de soy una 
°tenc¡» «staba en plena 
dísticas tÍ HI 7’’ cualidades '^0 OBe mí •• ocurrir

Ole ha retenido tanto

absolutamente todo lo que me 
ordenaron los médicos— tuve 
que decir que no a ofertas de 
cine, de teatro, e incluso de
televisión. Ha sido una pérdida, 
incluso económica, tremenda.

—Y tú, ¿de qué vives?
—Yo vivo de<ni trabajo como 

actriz. Mi madre, que era una 
gran mujer, me enseñó a tener en 
ia vida independencia 
económica, porque eso es básico 
para que una mujer sea libre. Yo 
podría vivir de lo que tengo, sin 
trabajar y atendiendo por 
supuesto a mis hijas, bien... 
auifq.ue sin txijos. Vivir 
simplemente. Peró necesivo 
volver a trabajar por todos los 
conceptos. Económica, psíquica 
y físicamente. Además, los 
médicos insisten en que es 
importantísimo que yo me 
reincorpore a la vida activa. 
Ahora voy a a hacer una 
pequeña cosita en una película.

—¿Me puedes decir qué?
—Si un papel de niña de 

Serrano. De “niña bien".

Kara mi, incluso médicamente 
ablando.

—Una vida nueva para Teresa 
del Río.

—Éso es. Después de nueve 
meses —cuatro en cama y cinco 
de recuperación— es como si 
acabara de nacer. Una vida 
nueva.

UN GUION
CINEMATOGRAFICO

“.Y durante todo ese tiempo 
¿como te las has arreglado para 
ir olvidando un ooco?

—Eso no se consigue. Se 
hacen mil cosas ¿sabes? . Por 
ejemplo durante el tiempo que 
estuve en cama, escribí un guión 
cinematográfico, que Adolfo ha 
visto y ai que le ha gustado. 
También se lo he enseñado a un 
director de cine y le ha gustado 
mucho, aunque la idea hay que 
desarrollarla más. En eso estoy 
trabajando ahora.

Es la crítica del mundo del 
consumo visto a través del 
prisma de dos chicas, dos

RO I)F '|ARtes;4 de febrero de 1975

adolescentes. Teresa del Río es 
una mujer muy inteligente. Sin 
duda alguna, en esta faceta de 
guionista, tendrá éxito.

y unas hijas maravillosas, que ahí 
están. Pienso que son unas niñas 
felices.

"NO CREO QUE MIS 
HIJAS TENGAN 
TRAUMAS"

"MARSILLACH NO ME 
HA AYUDADO JAMAS 
EN MI VIDA 
ARTISTICA"

—Tú tienes una familia.
—Sí. Tengo dos hijas. Somos 

una pequeña familia.
— ¿Cómo so n estas hijas 

tuyas, Teresa?
—Adorables. Por ellas, he 

hecho el esfuerzo tremendo de 
sobrevivir. Cristina tiene trece 
años, y es reflexiva, introvertida, 
observadora con sentido del 
humor, pero siempre sonríe. No 
ríe mucho. Conste que no es que 
sea una niña triste. Es así. 
Blanca, de nueve años, es 
extrovertida, alegre, todo lo que 
piensa lo suelta y se ríe 
abiertamente de lo que sea. Es 
un cascabel.

—Y en este hogar en el que tú 
les pones a tus hijas, estoy 
segura, todo lo necesario y con 
mucho amor de madre, ¿no les 
faltará algo, Teresa del Río?

—No lo creo. Tenemos una 
vida de convivencia en común, y 
Hacemos mucho deporte, 
viajamos. Vamos a muchos sitios, 
compartimos todo. También 
Adolfo está mucho con las niñas, 
yo diría que ahora más que 
antes, pues él, confo sabes, ha 
sido siempre un hombre que se 
ha movido mucho, por su 
trabajo, y ahora, sin embargo, 
planifica éste de modo que los 
fínes de semana le quedan para 
las niñas. Yo no creo que mis 
hijas, por el hecho de que su 
padre no viva en Guadiana, 24, 
sufran traumas.

—Pero, ¿no les faltará algo 
propio de la sensibilidad interior 
de una familia?

-Repito que no. Como entre 
Adolfo y yo, el hecho de que 
haya muerto el amor no ha 
significado que se hava roto la 
amistad,, y ambos lesqueremos 
mucho, les damos todo. 
Tenemos muchos años en común

—En este retorno de Teresa 
del Río. ¿Le va a ayudar Adolfo 
Marsillach?

—No lo sé. Adolfo a mí, 
artísticamente, no me ha 
ayudado jamás. Sólo hice con éi 
"El Tartufo” y fue por Llovet, 
con el que yo acababa de hacer 
"Las Mujeres Sabias”. Debo 
decir que me lo advirtió cuando 
me ligué a él. Pçnsé que luego 
cambiaría, pero río lo hizo.

—¿Cambiará ahora de manera 
de pensar?

—No lo sé. Me gustaría aue lo 
hiciera, porque ahora somos, sólo 
amigos, y no puede existir el 
egoísmo de auerer tenerme en 
casa. Es posible que en este- 

momento o en otro, me pueda 
contratar como una actriz más.

— ¿Te sera' difícil 
reengancharte al tren de la vida 
de ia representación?

—Bueno, tú sabes que los* 
humanos somos muy 
susceptibles de olvidar. No vas a 
ios estrenos, a las fiestas, los 
Festivales... Ÿ claro, te olvidan. 
Pero como estoy dispuesta a 
hacer algo importante, que es 
vivir, y luchar, creo que lo 
conseguiré. El fuego de mi 
hogar, sigue encendido. El que 
mirá atras, se para, se detiene. 
Yo sigo mirando hacia adelante.

Es el retomo de una gran 
actriz, de una mujer importante, 
Corque es inteligente, sensible y 

uena persona. Es, el regreso, de 
Teresa del Río.

I.M. MONTLRO-PARDOS 
(Fotos García de la Torre).

ARAGONZexprés. PAG. 17
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En «El Eimfestival 75b

SERGIO, ESTBALIZ, 
AMOR Y TRABAJO

El dúb bilbaíno formado por Sergio y Estíbaliz representarán 
a España en el Festival de Eurovision 1975, que se celebrara 

en la ciudad sueca de Estocolmo.
Ambos pertenecieron al grupo musical Mocedades, que 

representó a Televisión Española en el "Eurofestival 1973", 
aunque ya Sergio y Estíbaliz, habían dejado el grupo. Durante los 
cuatro años que estuvieron integrados en el conjunto Mocedades 
tuvieron ocasión de dar recítales, actuar en galas, grabar discos y 
efectuar salidas artísticas al extranjero. A principio del año 1973 
deciden formar el dúo e irrumpen en el mundo artístico con sus 
dos nombres. Sergio y Estíbaliz comienzan su carrera musical. 
Actualmente tienen en el mercado dos «álbunes de larga 
duración, "Búscame" y "Piel", y varios singles. La canción 
"Pie!" que da nombre a uno de sus álburres, se encuentra en la 
actualidad ocupando puestos de honor en las principales listas 
discográficas nacionales.

Lo que empezó por ser una simple unión artística para 
caminar por una misma senda musical, ha dado lugar a otro tipo 
de unión: Sergio y Estíbaliz son novios en el trabajo y en la vida 
real. ,z

Estudió bachillerato en el colegio Santiago Apostol, y más 
tarde se trasladó a Burgos para cursar sus estudios de aparejador. 
En 1972 dejó el grupo "Mocedades" para continuar con plena 
dedicación sus estudios de aparejador que en la actualidad ya ha 
terminado.

Estíbaliz nace el 9 de diciembre de 1952 en Bilbao. Cantar es 
para ella un entretenimiento y una afición que practica desde 
hace tiempo, aunque es también un trabajo por el que se sacrifica 
co n gusta Su voz limpja y llena de espectaculares registros llama 
poderosamente la atención. Le gusta la música y el deporte. Sus 
"hobbies" son el teatro, el cine y la pintura. 1

4:

nUVISIBK ÎSPBBBI
O ’TUENTEOVEJUNA"- OTRA VEZ APLAZADA

MADRID (Crónica 
distribuida por la 
Agencia LOGOS). Con 
“La Oficina”, original de 
Alfonso Paso, se cerró 
una etapa de “El teatro” 
y se incia un compás de 
espera. Como saben se 
van . a ir emitiendo, 
sucesivamente una serie 
de obras que ya pasaron 
por la pequeña pantalla 
en su día. Si la selección 
se ha hecho bien, la cosa 
merecerá la pena. Porque 
en definitiva, fueron en 
su momento, éxitos 
resonantes.

Dos pr.o gramas 
dramáticos van a faltar a 
su cita en lo sucesivo. 
Uno de ellos, “Cuentos y 
Leyendas’’ ha 
desaparecido ya de la 
programación por el 
momento. Otro, “El 
picaro”, emitirá el 
miércoles su último 
capítulo. Esperemos que 
pronto haya títulos 
nuevos que sucedan a 
éstos. Porque, de 
momento, la . noche del 
martes, en la que se 
ofrecía ‘ ‘ Cu e n t o s y 
leyendas” se na ocupado 
con una nueva película. 
Esta es una de las cosas
que normalmente nos 
d e sagradan 
facilidad en implantar

mas. La

en unamás cine ... 
programación que ya esta 
bastante saturaaa ae este 
género. No acertamos las 
causas por las que la 
producción de títulos 
propios ha “podido 
descender tanto. Habrá

meses. Y ojalá • se haya 
impuesto esa idea de que 
así; no es fácil seguir. 
Bien está el cine. Pero 
convertir ia televisión en 
una exhibidora de 
películas, cuando hay 
otros muchos aspectos 
que sf le son específicos 
y sin embargo no se 
tocan, nos parece, al 
menos, mentir la propia 
posibilidad del medio.

Pero bueno, ya que 
hablábamos de cine, 
digamos que las películas 
previstas para la semana 
son las siguientes : el 
■martes, a las 21,30 “El 
vengador sin piedad”, 

. producida en 1958 e 
interpretada por Gregory 
Peck, Joan Collins, Lee 
Van Cleef, etc. Todo se 
inicia cuando a una 
Requeña aldea un 
ombre en busca de un 

grupo que se cree han 
matado a una mujer.

El jueves, “El resto es 
silencio”, una cinta que 
tiene como escenario la 
Alemania de la 
postguerra. A ella llega 
un joven alemán que se 
na educado en América y 
que viene a su patria con 
una mentalidad 
diferente.

El sábadp, ppr la 
tarde, “La vaca y el 
prisionero", protagoniza
da por Fernandel y en la 
que es lógico, se 
encuentran motivos para 
la risa y el disfrute.

Los viernes ha 
comenzado “Guerra y 
Paz”, que a juzgar por el 
primer capítulo, no. 
abrigamos demasiadas 
esperanzas. Quizá luego 
las cosas se vayan 
arreglando. Pero a lo 
peor es uno de esos 
programas que nadie 
recuerda en el futuro.

Lo mismo está 
ocurriendo con “Pili, 
secretaria ideal”, que se 
emite los sábados a las 
8,15 de la tarde. Lo que 
llevamos, visto no tiene 
el más mínimo i interés. 
La telecomedia por las 
causas que sean, está 
atravesando una seria 
crisis. También “Treinta 
y cinco millones de 
españoles”, programa 
polémico y magnífica
mente presentado por 
Alfredo Amestoy y J osé 
Antonio Plaza tiene 
problemas. Pero de otro 
órdfen. No resulta fácil, 
todavía, la crítica abierta 
ni que se saquen a relucir

iTna serie de cosa;
Cuando los disgutos r ..
llegan de una parte, vieff ilah banj 
de otra dirección. r meteorólogo

Por su parte, ?s servicios en 
segunda cadena a parfadena, Anter 
de febrero, modificandos podemos 
programación. íp* sus aparicio 
algunos casos, lo quefograma inform 
ha hecho ha sidfimera Cadena " 
íimplemenxe, paijn nuestro 
algunos espacios de e ' a m e n t f 
día a otro. Hay tambipeorólogos fen 
títulos que hlSque una ya est;
desaparecido, como 
desaparecido el caracita una 
monográfico que has ijeres? 
ahora tenía cada noel ..
de la semana. 5

'-¿Quizás, Pili

-No creo
ü lesionesembargo, la

cadena tiene algui^"®^^
Íííu’los ImpjrtantosIPXfS",;,;

jchos casos lasejemplo, “Temas 7i
® "i ® JíltÍRfemos. Por lo 

recortado en cuanton 
duración y posibilidad^ metec y “Nuestros cerebro5^®‘^5®^®'^^® 
fuera”, que se emite^!^^® 
domingos alternos y se
es un magnífico

cosas S^í-Tengo □□ cor 
asi. Y aunque Wosmeteoro loo 

t ach ar jque me inició e 
optimistas, en el 'O^iMnciada en Cieñe
esperamos que chico me
cambiar en un ■'J'^ario para las c 
próximo. Hace n^^Weteoróloqo, 
falta. ■

J osé DE LA VEf.... =

Detrás de la cámara

que plantearse muy en 
serio este tema. Y 
lógicamente, debe 
plantearse de puertas 
adentro. La televisión 
necesita una agilidad, una 
programación a largo 
plazo y sobre todo un 
orden que permita que 
los estudios vayan 
trabajando sin descanso. 
Parece mentira que el 
ritmo y la abundancia de 
espacios de* otros 
tiempos, haya venido a 
dar con una época con 
ésta, en la que apenas da 
tiempo para nada. ¿Qué 
es lo que ha ocurrido? . 
¿Es problema de 
coordinación, de 
planteamiento o de falta 
de imaginación?

A éstas alturas —y 
máxime cuando 
Televisión Española ha 
conocido épocas 
brillantes— no 
comprendemos estos 
retrocesos. A no ser que 
los profesionales, 
bastante cansados de que 
no se les haga caso, haya 
optado por ser agentes 
pasivos.

Quizá dentro de poco 
—una programación no se 
improvisa— podamos 
darles detalles concretos 
de lo que puede ocurrir 
dentro de dos o tres

• ASESORIA FISCAL
. MOLINOS

AUTO ESCUELA
Isaac Peral, ‘1. Duplicado, IF. ZARAGOZA

214012 219890
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Feliciano Sofín 18
Entre ios diversos profesionales que 

diariamente ejercefi una función 
responsable en el complejo mundo de la 

Televisión, ocupa nuestro espacio semanal 
Feliciano So fin Murillo, desde hace mas 
de 6 años Encargado de Operación, del 
Control de Imagen, en TVE.

— ¿Cuál es su función?
—Procurar tener a punto, los circuitos 

de las cámaras que intervienen en una 
producción.. para lograr la maxima calida^ 
de la imagen, y que la obtención de 
señales eléctricas correspondientes a esas 
imágenes, sean técnicamente correctas.

-¿Qué importancia tiene el control de 
imugeñy

— El trabajo en Television, es 
fundamentalmente labor de equipo.^ El 
Control de Imagen, es un eslabón mas de 
es ja cadena. Podemos definir este trabajo, 
como el lugar donde corivergen todos los 
elementos de visualizarión, para presentar 
al espectador una imugen en su pantalla 
en perfectas condiciones visuales, fiel 
exf^esión de la realidad escénica que en 
ese momento se toma.
Para que una imagen llegue en perfectas 
condiciones a un >.receptor , debe ser el 
Control de Imagen, quien determine la 
pulcritud técnica de la misma.

-¿Alguriq obra se presenta cori 
dificulta^ en lo que afecta, al Control de 
Imagen, o por el contrario, no ofrecen 
problema? , . ,

-En blanco y negro, trabajando con 
contrastes elevados, ofrece dificultad por 
las limitaciones de la telecámara, al 

plasmar en la pantalla con fidelidad, la idea

originaria del realizador, y 
. creado en el estudio,

■a 
el

— ¿Y en col or y . I
—Es más complejo. El o]0\ 

aprecia mejor las variacioneii 
colores, qua las que se producá 
receptores en blanco yj 
Considerando que toda la imaged 
puede ser vista en receptores de\ 
negro, es por lo .que se haci\ 
presentar una imagen perfecta aii 
que sea perfecta para un rec\ 
blanco y negro. Estas dos coi 
implican mayor tiempo de prepoi 
la obra, selección de inj\

de íM 
que^ cq 
más i

empleados, niveles 
utilizados, etc, etc. 
lógicamente una 
compenetración en el trabajo, ñ 
equipo que interviene en una m 
de este tipo. j

—lo largo de su vida ?!
¿que programa le creó mas diM 

—Dificultades a la hora de
general no hay, por la previstos 
anterior a la ejecución de todc] 
que es veraaderamente el 1 
donde se resuelven los i 
inc onv enientes. Sin embarpi
atención especial, que 
dedicarles en el momento de ñ 
hubo dificultad en “Esperando^ 
en blanco y negro, Jl 
retransmisiones de toros, 1 
especialmente cuando por 
la /aena del torero, la cam 
obligada a tomar una zona wl 
de sombra, a la vez.

• ASESORIA FISCAL: 
Tenencia y disfrute de automóviles. Decidí 
Renta. Trabajo Personal -1. T. S. etc.

GESTORIA: 
Matriculaciones - Tranferencias - PasaporV 
Escrituras - Gas-oil, etc.

4^ AUTO-ESCUELA: Métodos modernos

50666666666606666^^ 4' b;
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EN DIRECTO Pilar Sanjurjo

Metereología con faldas
— ¿Cómo es España 

climatológicamente?

disgutos r . .
a parte, viítt'11-l^ ^Sanjurjo es la 
:ción< E meteorólogo que presta 
* parte, ;servicios en la Seguçida 
lena a ¡¿itadena. Anteriormente, 

modificandos podemos recordarla 
ación. Epf* sus apariciones, en el 
OS, lo querograma informativa de la 
o ha sidrmera Cadena "24 Horas", 
ante, pa»” nuestro país hay 
jacios de o lamente siete 
Hay femeninos, de
que hilSQoeuna ya está jubilada...

o, como lfj-¿ÚuÍ2ás, Pilar, no seia 
o el caracita una actividad propia de 
o que hai ijeres?

programa tenía mucho ,de 
Física y pensé que esta 
actividad me permitía no 
alejarme mucho de ella. Hice, 
la especialidad Física de Aire 
y Cosmos con lo que me fué 
muy fácil preparar las 
oposiciones. No me 
arrepiento. Meteorología es 
algo que cada vez me gusta 
más.

— Muy diferente. No 
p r i n c i palm-ente por la 
diferencia de latitud, sino 
por las cadenas montañosas, 
muy abruptas, que marcan 
unas diferencias climáticas 
muy bruscas. Además de los 
efectos de continentalidad 

ique diferencian las regiones 
del interior de las del litor.al, 
las cadenas montañosas 
condicionan el régimen de 
lluvias de las diferentes

regiones. Estas diferencias 
climáticas quedan muy 
patentes en la diversidad de 
nuestro paisaje.

— ¿Ha cambiado el tiempo 
con el transcurrir • de los 
años?, ¿lo estañtos 
cambiando nosotros? .

— Ninguna de las dos 
preguntas pueden tener una 
respuesta exacta, no se 
puede delimitar en ninguno 
de los dos aspectos. Desde 
luego, a una serie de años 
secos há seguido otra serie de

años húmedos, pero 
todavía no tiene 
contestación científica.

— Hemos pasado 
meses de sequía.

esto 
una

unos 
¿se

preveían estas últimas 
lluvias?

— Sí. El Servicio 
Meteorológico Americano, 
único del mundo Occidental 
que hace predicciones para 
un mes, preveía lluvias en la 
península del 15 de enero al 
15 de febrero. Solamente 
predecía lluvias ligeras. 
Ahora bien estas

predicciones, aunque 
bastante exactas, no se 
pueden tomar al pie de la 
letra. —¿El ser meteorólogo 
supone tener que contestar a 
preguntas sin respuesta?

—No, para nosotros casi 
todo tiene respuestíu

— ¿Le paran por la calle?
—Nunca me han parado 

por la calle para preguntarme 
cuándo va a llover. Solo los 
amigos me suelen preguntar 
cómo va a ser el tiempo y 
mas que nada es porque van 
a salir de excursión.

— ¿Como se hace 
pronóstico del tiempo?

un

í cada noel
imana. 5 ' creo que haya

— El proceso previo 
hacer un análisis de

es 
la

üfesiones específicas dela según:r , - -- ------- —
¡ene alguii ° mujer, salvo la 
iortantes. P-® 4"? Potenciauna potencia
“Ternas æpecial que en 

,ljcnos casos las mujeres no
en chanto?P®»' '° ^^nto creo' * 
DoSibilidadé'® meteorólogo «es 

6 cerebrospracticable
» se emite^íS*”® -i-
litarnos vo’-?^"o’‘ dedica a
Imœ espa|i^«»tbd.

las cosas est^yg^gQ compañero y
V '^e^soi'ólogosque fué
t ach ar ¡nieló en ello. Soy en el for ciada en Ciencias Físicas 
que pu®5este chico me enseñó el

atmósfera a distintas capas, 
desde la superficie hasta 
aproximadamente once mil 
metros. Se tienen en cuenta 
datos de viento, humedad y 
temperatura. En superficie, 
datos sobre los meteoros. Se 
confeccionan mapas 
previstos de las distintas 
capas atmosféricas, para lo 
que se tiene en cuenta los 
procesos físicos que se van a 
desarrollar. A partir del 
análisis actual y el que se 
prevee se hace el pronóstico 
para el á'rea que se desee. 
Para todo esto se cuenta con 
el auxilio de las fotografías 
recibidas por satélite.

in
Hace mu

PE LA VE

un fut ario para las oposiciones 
teorólogo, ví que el

BtlÆ de imágenes

Pasaport

in

ior, y el

>0. El ojo 
variacionei 
se produc 
blanco y 
la la imagen 
:eptores de
ue se hact 
perfecta 

ira un rec 
tas dos co

te, 
i a

de pre 
de mi 
de

‘■‘i
m á t ¡

/ trabajo, 
? en una

su vida P, 
?ó mas dip 
hora de^

1 previsión 
on de todi 
nente el 
ven los 
h embarí 
f, que f 
nento ae 
Esperando 
egro, y

¿ toros, 
o por e^i 

la cá
a zona de

les. Dedal 
, etc,

lernos
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TEUlflSOR
OEM!

EU

Ayer pudo ser 
"Fuenteovejuna" y otra 
vez que se aplazó. Por 
eso esta imagen está bien 
aquí, sobre nuestro 
televiso? de papel, en 
espera de poderla ver 
pronto... y de una vez, 
pue^ la espectación, 
naturalmente cada vez es 
mayor. ¿Irá a la tercera 
la vencida?

Páramo y Antonio, 
“el bailarín", en "La 
taberna del Toro". José 
Antonio Páramo sera el 
realizador televisivo de la 
estampa flamenca que 
bailará el gran Antonio. 
Se iniciará la juerga 
flamenca con el jaleo y el 
duende las palmas para 
seguir con la farruca y el 
tanguillo gaditano. 
Merecerá la pena 
aflamencarse un poco.

••

Y otra vez a vuelta 
con "El Picaro". Y que 
dure la serie. Hay quienes 
afirman que es un plagio 
<¿) ya esto ^nosotros 
decimos que mas vale un 
buen plagio que un mal 
original. Mañana estará 
con nosotros el que lleva 
por “minitítulo" ese 
romance que dice "En el 
que todo llega a su final, 
si es que algo tiene final 
en la vida", título que 
nos sugiere algo 
anti-gracianesco como 
esto: Lo muy largo si es 
muy bueno, es tres veces 
superior.

(GENES
EN»
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Invit

Pen
con
fue

VOC/

anos de latín.

exclusivo

fortificar su propio ánimo en la actit^cardenal Segura 
había tomado, hizo un viaje a Roma, doi^jjg ^g|¡| 
recibido por Su Santidad el Papa, a por sus dote 
XI. Un mes después, el cardenal '^'nacido en Carag 
España, de diciembre de

mandííentonces detener al cardenal Segu'. 
estuvo primero ineomunicedo. Se le ™
que eligiera una frontera para salir ^e^etóricas filosol 
Pero el cardenal, firmemente, afirmó 
saldría si era expulsado por la

Con ocasión de una visita canónica
de realizar al convento de rCJ?’^a 
Adoratrices, de Guadalajara, convoct
reunión de sacerdotes. El Gobierno repiili''‘¡: . '

El Carderíal don Pedro Segura fue un gran impulsor de la ayuda a las Hurdes. Aquí aparece con el Patronato 
Hurdes, que presidía el Rey don Alfonso XIII. A la derecha del monarca, el Cardenal. A su izquierda, el señor Pinfl 
sazón Ministro de la Gobernación. Padre de nuestro actual embajador en la ONU, don Jaime de Piniés. (Foto Efe).

exil i 
prefi 
abai

L Cardenal don Pedro Segura y Saenz fue, sin duda, un asceta y un teo/ogo de 
__ primera magnitud, pararaonabie con los mejores y más notables cardenales que 
siempre dió a la Iglesia la católica España. Un hombre de la talla de un Cisneros o de 
un Merry del Val, hoy siervo de Dios, pues se ha incoado ya su proceso de 
beatificación. Como estos, amante de la libertad de la Iglesia, liunca se mordió la 
lengua en defensa de los humildes y de los valores indeclinables de todo hombre. 
Durante la República esa libertad de acción pastoral le costó su deportación. ■ 
Después de su contienda, sus valientes homilías no siempre gozaron del favor 
público, lo que al cardenal realmente no le impresionaba demasiado.

PROBLEMAS CON
LA REPUBLICA

Al proclamarse la república en 1831, el 
cardenal Segura, a la sazón arzobispo de Toledo 
V, Primado de España., pronunció, dentro de su 
catedral la famosa frase: "La Iglesia española 
está triste y preocupada", frase que le valió 
millones de adhesiones privadas. Publicó por 
entonces el Cardenal Segura una pastoral que

gum

' * 5 ■ 'n

■ i-

ARAGO N/expr es.

fué comentadísima dentro y fuera de® 
El corresponsal de The Times en 
escribió a su periódico que tal pastoral|| 
enojado el Ministro de'Justicia (sej 
suprimido y ya nunca volvió, la 
denominación de Gracia y Justicia) I 
República, pero añadía que era un ' docut 
cuidadosamente redactado y sóliwH 
basado en las encíclicas pontificias".

Por aquella frase y por aquella pasto 
fué creando por los periodicos anticleric 
ambiente de animosidad coni' 
cardenal-arzobispo de Toledo. Este, 

consumó la expulsión y se produjo url; 
incidente al aprehender la policiá en lalí 
de Irún unos documentos que el 
General de la Diócesis de Vitoria llevat^f 
prelado.

El Primado, al salir de España se in 
Bayona, pero allí también, se le o' 
abandonar lá ciudad fronteriza, 
entonces a Lissieux. Permaneció en esta 
francesa hasta que, después de renund 
sede arzobispal de Toledo, para que pn 
cubierta, marchó a Roma, llamado pof' 
para que cooperara en el Gobierno del< 
desde la Curia romana.

A iniciativa del Cardenal Segura,^ 
Rey don. Alfonso XIII visitó 
Hurdes extremeñas. En la foto, tt¡- 
el Rey pueden verse al doctor 
Gregorio Marañón, al señor Piniés,- 
la sazón ministro de 
Gobernación, y el coronel Obrego^, 
Al 'fondo, el duque de Miranda, 
foto fue tomada a la entrada 
comitiva en la Alquería t 
Fragosa. (Foto Efe) .

martes; 4 DE ftbRrro dí-í
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1CARDENAl
SEGURA

Patronatos 
señor Pwi(i 
Foto Efe}.

fuera de 
¡mes" en] I Permaneció en Roma hasta que
tal pastoral

lusticia (se 
olvió, la 31 
/ Justicia) 
ira un "doce 
lo y sólida 
ficias".

Invitado por la República a que se 
exiliara “por la frontera que 
prefiriera**, se negó y dijo que sólo 
abandonaría España forzado

comenzó la guerra civil y en 1937 
fue nombrado arzobispo de Sevilla

quelle pastoi 
s anticlericíl 
idad conti 
iledo. Este,

VOCACION
Segura, que se distinguió por sus" 

1 Roma, orador religioso, asceta, teólogo y en 

humanas excepcionales, 
cárdena '’’’^'nacido en Carago, en provincia de Burgos, 

de diciembre de 1880. Hizo sus estudios de 
ianónicaqüííj^ enseñanza en el colegio de los Padres 
i) de Ríb **® Pedro de Cardeña, 
ra convoctP’™^® Seminario Conciliar de Burgos 
bierno *^5 mejores clasificaciones 
rdenal SegoV?’ ingresó en el 
) Se le encaí) ° Pontificio de Comillas (Santander), 
íi-a Ralir brillantemente latín, humanidades 
1 afirmó « filosofía, teología y derecho 
íór la fueiV°‘ s® doctoró en Sagrada 

rodujo upf 
iliciá en laf‘ 
1 que. el ' 
itoria llevat 

spaña se inS 
I, se le 
ronteriza. 
3ció en estí 
de renuncí 

ara que pu» 
jmado port 
bierno del

Segura, - 
visitó

Î foto, ttí 
loctor dd 
3r Piniés, ' 
3 d e (t 
1 Obregó^ 
\iranda. U 
irada de^‘ 
ría de

RO OlíT
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Teología; en 1908, en derecho canónico y en 
1911 en Filósofiá. Fue ordenado como 
presbítero en 1910. Después de brillantes 
oposiciones fue elegido doctoral de la Catedral 
Metropolitana de Valladolid en 1912. Explicó en 
la Universidad pontificia la cátedra de Decretales 
y figuró miembro en el Colegio de Doctores de 
las Facultades de Derecho Canónico y 
Filosofía.

Después de ocupar numerosos e importantes 
cargos, fue creado Cardenal en 1Ï27 por el Papa 
Pío XI y le nombró Arzobispo de Toledo, 
Primado de España, {aunque esta primacía fué 
en tiempos disputada por la diócesis de 

Tarragona). Se posesionó de esta su sede 
cardenalicia (tradicionalmente el arzobispo de 
Toledo es creado cardenal, aunque el serlo no es

•equisito para ser arzobispo de Toledo) el 23 de 
enero de 1928, a su. iniciativa se deben; la 
coronación de Nuestra Señora de Guadalupe 
acontecimiento que revistió carácter nacional; y 
el Congreso y la Exposición mariana para 
celebrar el LXXV Aniversario de la definición 
dogmática de la Inmaculada Concepción 
definición que se llevó a cabo en el Concilio 

Vaticano I y que fue al último dogma de la 
iglesia hasta que Pió XII definió como dogma la 
Asunción de la Virgen a los Cielos.

EN SEVILLA Y 
LAS HURDE5

Durante la contienda civil, el Cardenal 
Segura es nombrado arzobispo de Sevilla y hace 
su entrada en la diócesis el 12 do octubre de

Foto personal del Cardenal don
Pedro Segura, durante su etapa de 
Aríobispo de Toledo. (Foto Efe). 

1937, coincidiendo con el Día de la Hispanidad. 
Su actuación en Sevilla, fué más bien sonora. 
Aplicando estrictamente las normas litúrgicas 
prontolóque las imágenes de la Virgen fueran 
llevadas bajo palio y negó éste a todas las 
autoridades civiles, reservando tel privilegio 
únicamente a Cristo Sacramentado, como 
mandan los cánones, aunque rompiendo con 
una tradición muy arraigada en España; limitó a 
sus justos términos el rito de Tinieblas, en el 
Viernes Santo; pretendió que las imágenes de la 
Semana Santa cambiaran sus tronos que llevan 
palio, pero en eso tropezó con la oposición ^e 
las soberanas cofradías. En conjunto, quiso 
quitar en los desfiles procesionales todo lo que 
pudiera haber de meramente folklórico y 
antilitiírgico, entendiendo la liturgia en su 
sentido m^ escuetamente canónico.

Pero lo más famoso de su actuación fueron 
sus pastorales y como, cuando era obispo de 
Coria, comprometió al propio AlfonsoXIlla 
una visita a las Hurdes. Partió de esta visita 
todas las iñiciativas que han mejorado las 

condiciones de vida de aq'uella paupérrima región 
extremeña.

El Rey se hizo acompañar por'el entonces 
ministro de la Gobernación señor Piniés, por el 
coronel Obrégón y por el doctor Marañón, 
siempre buen amigo del Rey, entre los 
miembros de su comitiva. La iniciativa fué del 
luego Cardenal de Toledo y Sevilla un hombre 
ejemplar, vajeroso doctísimo, merecedor de esta 
semblanza breve (podrían escribirse sobre él 
libros enteros) para que figure entre los grandes 
ancianos de nuestro siglo, ya que murió a las 
tres y media de la madrugada del lunes 8 de 
abril de 1957. Fué enterrado con honpres de 
capitán general con mando en Plaza. Bien había 
merecido estos y otros honores, este Cardenal.

Foto tomada en Guadalajara, donde 
fue detenido por la policía, 
acompañada por rQÍembros déla 
Guardia Civil, el Cardenal Segura, 
por orden del Gobierno republicano 
que ordenó la expulsión de España 
del Cardenal. (Foto Efe).

ARAGO V7íxprés.
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La altura de la temporada 
marca ya una 
imperceptible sensación de 

cambio. Todavía está lejos la 
presentación de las nuévas 
ideas de la .temporada 
venidera. Sin embargo un 
suave perfume de inminente

cambio se percibe. Las 
primeras impresiones ya nos 
van llegando, pero,.< todavía 
es pronto —repetimos— para 
lanzarse a vaticinar nada 
concreto. Nos parece más 
juicioso, teniendo dos meses 
pordelantei de "reinado" de 
la temporada actual tratar de 
ahondar lo que se tiene, lo 
que todavía es rigurosa moda 
y que además se desconoce.

El tricot no cansa. Tiene 
innumerables facetas para 
comentar. Hoy dedicaremos 

' nuestros comentarios a 
cuestiones que renuevan y 
completan temas tratados. 
Son los mismos pero... 
distintos.

Una m oda alegre y 
optimista a base de tricot es 
la que nos presenta siempre 
Rodier. Precisamente por eso 
dominan los colores claros, 
los grises, el blanco, los 
azules, los verdes... Lisos o 
como fondo, dan esa 
sensación jubilosa. Los 
estampados —esa gran 
novedad Invernal antes’ 
dése conocida— juegan 
también su nota alegre, 
combinándose los motivos 
en cascada multicolor. 
Florales, geométricos, 
abstractos... todos dan esa 
nota que señalamos.

La combinación de 
colores y prendas es la base 
de nuestro desfile de hoy. 
Así vemos la gracia exquisita 
y elegante del "blazer" o 
chaqueta estructurada en 
azul o verde biliar. Para el

í^RENOVADA
ELEGANCIA

azirV el pantalón admite tres I caso del verde, Rodier 
variantes: marrón, ladrillo, j aconseja el pantalón en 
pimentos o tostado. En el | Beige. El gris pizarra

'también es, buena 
combinación para la 
chaqueta azul marino.

Las faldas-reapárición que 
perdurará, sin la menor 
duda—' llevan el estilo de la 
moda. Son amplias y con' 
vuelo. Rodier nos las 
presenta en su "pret-apor- 
ter" inigualable con godets, 
quillas, de corte capa, al.bies, 
con la cintura fruncida... 
Sueltas o formando parte de 
sus vestidos. Su alabanza es 
un tributo obligado a la 
femineidad.

Los vestidos parecía que 
estaban arrinconados en el 
fondo de los armarios. 
Rodier los ha sacado de allí' 
y les ha dado unas hechuras 
"muy París", pero tan 
cómodas que incitan a 
llevarlos a todas horas. 
Resulta muy fáciles de 
llevar. Unos reborden al estilo 
"Sportwear". Son camiseros 
pero con detalles muy 
específicos y de actualidad: 
puños de bordes 
redondeados, faldas de 
pliegues menudos, cuellos y 
so lapas-a Igu nos sin ellas— de 
cortes nuevos, realizados en 
tricto "dryl-rod". Otro 
tipo-para nuestro personal 
gusto mucho más 
conseguidos— son los 
modelos ya clásicos de la 
firma, de cuerpo en canalé y 
falda con pliegues o tablas. 
Su presentación es en colores 
lisos. Solo nos resta 
mencionar los vestidos 
estampados en "quian", 
suprema expresión en tricot. 
Elegantes, de "vestir", con 
detalles de Alta 
Costura-cortes-,, drapados.,,-,. 
Tejido sedoso, suave sabe dar 
la nota justa y es en cuatjuiera
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modelos— una
auténtica creación.

Y tiempo habrá paradar las 
primicias de la temporada 
Adelantarse siempre es algo 
aventurado. Desde luego, 
cabe afirmar que el tricot- 
todas las noticias lo 

■ eanf-irman-seguirá -en el 
máximo favor del público 
femenino.

LOS ñ/UEi^S MAfl/TELES
-A

Mantelería jacquard en puro algodón, combinando tonos suaves 
y netros en el d ibujo de ramas entrelazadas.

Elegante mantelerfa, de tonos suaves, realizada en jacguard de 
puro algodón.

SOBRE buenos manteles se come mejor, precisamente por ser 

las humanos seres racionales donde en la mesa encuentran 
además de la reposición de fuerzas el ambiente grato dé 

convivencia. Sobre una mesa desnuda, los manjares más 
exquisitos rebajarán mucho el jtlacer de degustarlos. Los 
romanos, sabios, en placeres, sabían mucho de este ingrediente, 
ajeno a la comida propiamente dicha, pero intimamente ligada a 
ella. Los comedores de aquella época son una verdadera maravilla 
en cuanto a decoración. Desconocemos sus textiles, pero desde 
luego, cabe pensar que estarían a la altura de la decoración de la 
sala y acordes con los platos de una gastronomía refinada.

Hoy también la mesa de comedor debe adornarse de forma tal 
que agrade ponerse ante la vajilla, la cristalería y fós cubiertos 
relucientes, soportados todos por la mesa pero realzados por el 
mantel y servilletas.

Para que nuestras amables lectoras estén al tanto de la moda 
en cuanto a juegos de mantelería seguidamente vamos a pasar 
revista sobre una serie de novedades.

En general las mantelerías de puro algodón, que son las 
mejores, tienden a tos dibujos / jacquard y, Por otra^arte se han 
desterrado los coloridos fuer^ s en las mantelerías de algún 
compromiso, reservando la gama tuerte para las comidas íntimas, 
las familiares.

Sobre crepé de algodón jacquard tenemos varias mantefériás 
en colores grises, verdes, azulados y marrón, en tonos pastel, 
completamente lisos, adornados con vainica a mano y dobladillo 
ancho.

Otro tipo de mantelerfa de ahora mismo también en jacquard 
sobre tejido de puro algodón donde se combinan tonos suaves y 
neutros en el dibujo de ramas entrelazadas. Para mesas redondas
son ideales. Igual que en el caso anterior los colores fondo 
suaves o en blanco.

Para mayor intimidad damos a continuación otras 
sugerencias, que prestarán alegría y elegancia a la mesa... 
todos los dias".

son

dos 
"de

El primero es un juego en jacquard en puro algodón en tonos 
canela y blanco —hay otros modelos en verde y blanco— con 
motivos de frutos y flores exóticas.

En el mismo ambiente intimo cabe esta mantelería última 
realizada en crepé de algodón de e-tilo campestre, a cuadros, de 
vivo colorido de gama muy amplia.

Así es la moda de la mesa en esta temporada 1975. Austera, 
elegante o muy simple.

ARTES. 4 DE FEBRERO DE 1975
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Mantelería jacquard en puro algodón de tonos -canela y 
blanco, con motivo de frutos y flores exóticas.
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Alegre mantelerfa de estilo campestre, realizada en un tejid*’ 
puro algodón a cuadros, de vivo colorido.
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LO QUE VALE HOY

Hoy en día, el título de

□ s—

H nuevo Hospital Clínico

I - il

inuto de cfëri^

un

Una vez en Zaragoza, los 
asistentes a la reunión de Madrid

EL MA YOR 
INCOH VENIENTE

Informados la totalidad de 
los cursos de los acontecimien
tos acaecidos en los últimos días 
y pidiendo reflexiones- sobre 
todo lo relatado, se procedió a 
la votación:

_—Los alumnos de tercer 
curso no lo hicieron por diversas 
causas:

representantes de siete Escuetas. 
De Zaragoza se desplazaron tres 
representantes. La reunión duró 
bastante tiempo, exponiéndose 
los motivos por los cuales se 
reunián y quedando conformes 
en cuanto a las posturas a seguir.

OáJETIVO PRINCIPAL

asamblea en Madrid

graduado social está siendo o 
mejor "cotizándose' como algo 
decorativo, no efectivo. En las 
empresas no supone ningún 
peldaño su /tosesión, pues al 
poseedor del mismo se^ le 
considera como un auxiliar rnás, 
salvo contadas excepciones. Sú 
valor es ínfimo, lo cual, también 
origina críticas. Su explicación:

Las consecuencias que , 
acarrearía el conseguir estas 
reivindicaciones serían

Tras tres años de estudios la 
mayoría de lás .veces 
compaginados con el trabajo, la 
decepción a la que se llega' al 
finalizar es más que expresiva.

DIMISIONES

con

de cíe

1 DIETARIO DE LOS 
i HECHOS

[Zaragoza!

una

ara dar las 
)orada 
re es algo 
de luego, 

el tricot-
ticias lo 
rá'-en el 
!l público

El pasado viernes corrieron 
como rayos, algunas yoces muy 
significativas: "Hay varias 
Escuelas en paro, es necesario 
estudiar, la situación". Se 
intentó una reunión urgente, 
puella mismp tarde por parte 
de la ''Cámara de 
Rbpreseñtantes"con 'el Director 

' de la Escueta, señor Alcazar, no

fructificando al negarse este 
ultimo.

El sábado se celebró una

¿ARAGOZA, '4 
(ARAGON /exprési.- En 

‘solidaridad , y esgrimie:.do los 
mismos argumentos qúe las 
restantes éscuelas en paro (de un 
total de once),* seis en estos 
momentos, los alumnos de la 
Efcuela Social de Zaragoza han 
decidido realizar paro 
académico hasta, sino ocurre 

' nada anormal, el próximo día 
diecisiete en espera de las 
resoluciones finales que se 
tomarán en la Reunión Nacional 
de Representantes del alumnado 
de Graduados Sociales. de 
España a celebrarse el día 

1 catorce del actual mes en León.

NO DESAPARECE .EL PROGRAMA DE 
lyÆ^J'JBMILLONES DE ESPAÑOLES"

canela y

Press):- El programa de TVE "BS 
realizan los periodistas don Alfredo 

y don José Antonio Plaza, no desaparecerá, en contra 
Z que han circulado al respecto, según ha 
informado un portavoz de Televisión Española.

La semana pasada no se emitió porque cedió su espacio a un 
intervino el ministro de 

tampoco se emitirá mañana debido a la 
del partido de fútbol España-Escocia 

mismo portavoz^ esto no quiere decir que 
programación extraordinaria "levanta" la Sí!; mAiimos pero sin producir desfases 

la hora de cierre de emisión. ■
Al '^•^•PP,^4P^ola firmó un contrato con el señor Amestoy 
auñiJf- Pa^o, por 26 programasJJado el indicé dé 

se ha firmado un nuevo contrato
S V fíü** tos programas qúe emita TVE a partir del 
PrevZn^T^'i " aumentan los días de emisión 
previstos inicialmente para este e^acio.

i • PLEITO MISTOLI

.DEFINITIVAMENTE ZANJADO
(Logos).- Definitivamente han 

í ^^t-encias que aún subsistían alrededor de 
pleito que como'es sabido "se ha 

i^^ngado durante cinco años. Acaban de suscribir los 
[Pertinentes docvmentos los representantes de la empresa 
Riot,, ^^^rica" y la empresa andaluza “Los Tres 

’ ^t^^tdad esta última que no lo hizo 
^taneamente en iguales condiciones que los restantes 

^^ringuido “consorcio” por lo que no 
Pñr^ia aun resuelto el litigio.
ner sevillana no Comercializará el producto 
canHH “Henkel Ibérica" 
cnnf ^stanciales de detergentes, que asegurarán la 

^^^^tal de sus factorías de Camas,
* reducciones de- su r^^rnetosa plantilla de trabajadores.

habla el recurrente del- 
estatuto de asociaciones

"NO SOY DE NINGUN PARTIDO 
POLITICO"

Parado * H-ogos).- "No pertenezco e ningún
•*‘*® de SI absoluto. Yo soy un hombre que 
«iwe lee -iV’’, '■epresentante comercial, pero 

Sl^OfrientP J ,®''” de* Estado y por tanto estoy al 
políticos" ha manifestado a un 

Qu- °® ® Agencia Logos, don Francisco Bofill 
estátn¿®2 Prosentó un recurso de contrafuero contra 

‘ gl “:® o® asociaciones.
Jealizó é'lT añadió que el recurso y su trámite lo 

allo .° ° y a la pregunta de que esperaba conseguir 
''ae ®® conserven los derechos

n a los ciudadanos las Leyes Fundamentales.

En la Escuela de Graduados Sociales la mayoría dijo

H

• CAUSA: QUIEREN SER ENCLAVAOQS CENTRO 

OE LA LEY GENERAL DE EDUCACION
expusieron a todos los cursos tas 
conclusiones sacadas y las 
riormas a seguir, siendo la más 
importante y por la que, según 
parece, se luchará con más 
ahinco, la siguiente:

—Ser encuadrados dentro de 
la Ley General de Educación, 
dependiente a todos los efectos 
académicos docen tes y 
profesionales del Ministerio de 
Educación y Ciencia, vn el nivel 
propio del título- de 'Graduaclo 
correspondiente al primer ciclo 
de la enseñanza sufierior que 
postura el famoso "Libro 
Blanco". Intentando, à ser 
posible, la creación de_ la' 
Facultad de Ciencia, del 
Trabajo, que tanta importancia 
tiene en la actualidad del mundo 
obrero.

importantes. Si se logran estos 
objetivos, se cortarían, 
automáticamente, las 
aspiraciones de los futuros 
alumnos: "pues en la actualidad 
puede ingresarse sin C.O.U. ni 
titulo de Bachiller superior, 
sólamente superando un período 
de ingreso. Si se convirtiese en 
Escuela Universitaria se exigiría 
C.O.U. incluso superar alguna 
que otra prueba de selectividad.

Lo que es necesario 
preguntarse: El conseguir estas 
aspiraciones, ¿a cuantos 
beneficiará?

© POR a. CONVENIO DE JUNIO
ALBERGARA ENFERMOS DE LA 
SEGURIDAD SOCIAL

O CON 1.000 CAMAS, ESTARA
ATENDIDO POR 1.200 PERSONAS
Ji’y puesta en funcionalniento 

Hospital Clinico de la 
J ° Zaragoza, se va a pasar de una capacidad 
°®. 340 carpas existentes en. la antigua clínica 

y bastante desfasada— a una 
’ 2°° camas y la creación de numerosos 

KÍÍiÍL’* prácticas para el alumnado de la 
Facultad de Medicina, cuya necesidad era sentidd 
imperiosamente en los últimos años. Ayer, en una 
M-n c **® presidida por el rector, señor 
Murillo Ferrol, fueron expuestos a los medios 

y a una representación de los alumnos de 
los Ultimos cursos de Medicina los principales aspectos 
de la nueva y modernísima instalación.

más destacado en el informe presentado 
.®' f®ctor, el decano de Medicina, el director del 

Clínico y el doctor Lozano, fue el hecho de que, siendo 
el nuevo hospital parte integrante de la Universidad de 

®t*íficio ha sido construido por el 
Mipisterio de Educación y Ciencia, la competencia sobre 
él recae en el rectorado y el decanato de Medicina, todos 
los integrantes de su cuerpo médico deberán ocupar un 
puesto docente y una de sus finalidades primordiales es 
la formación practica de los futuros médicos- sin 

®n junio pasado un convenio con 
la segundad Social que podrá emplear el 80 por ciento 
de las camas y correrá prácticamente con los aspectos 
financieros y administrativos del nuevo centro 
hospitalario, calificado ayer como uno de los más 
modernos de su género en toda Europa. El decano y la 

'.®® Medicina son, sin embargo, los únicos v 
supervisión, programación 

a'quna^'^'^° ° actividades docentes, sin limitación

De esta forma el nuevo hospital, que ocupará cuando 
esté a pleno rendimiento un total de 1.200 personas y 
que atenderá a 1.000 enfermos, cumplirá dos urgentes 
necesidades de nuestra ciudad: la formación médica 
délos alumnos de la Facultad de Medicina y el ya 
acuciante déficit de instalaciones para atender 
dignamente a todos los zaragozanos adscritos a la 
Seguridad Social, cuyas instalaciones de la Ciudad 
Sanitaria, venían siendo, a pesar de las sucesivas 
ampliaciones y la que pronto va a ser emprendida 
nuevamente, completamente insuficientes.

El recientemente nombrado director del Hospital 
■ Clínico, doctor Andaluz, expuso en la reunión de ayer

Estos problemas llevaron 
consigo algunas dimisiones 
Í'yPO''t3ntes dentro de la 
cámara de Representantes de la 

Escuela de Zaragoza". A la 
vuelta de Madrid y reunidos los 
componentes de ella, cesaron en 
sus cargos, el presidente, Pablo 
Pérez y el vicepresidente, José 
Antonio Muñoz, ambos por 

cuestiones diferentes, pero con 
un denom inador común: la 
disconformidad. Aunque, se 
rumorea, que el cumplimiento 
de sus funciones, desde la toma 
de posesión de sus cargos, 
dejaba mucho que desear.

LAS VOTACIONES ' 

Un examen en aquellos 
instantes les aplazó la votación 
hasta hoy.

Ciertas discrepancias dentro 
del curso parecen demostrar que 
no-hay unanimidad de criterios 
en cuanto a una misma idea 
colectiva, y por tanto lo dejaron 
flotando.

Segundo, dijo sí, desde el 
primer momento, por absoluta y 
casi total mayoría. Siendo de la 
misma opinión los alumnos de 
primero que, también jjor 
mayoría, se unieron a los 
anteriores y decidieron comenzar 

esperando que los del 
"último año"se unan a ellos.

RESUMEN

El ambiente está muy tenso, 
con muchos nervios y, según 
comentaban algunos, el poco 
interés demostrado por tos 
organismos, responsables, del 
Ministerio de Trabajo, en estos 
asuntos ya que no han 
escuchado las peticiones —Me 
siguen comentando— desde hace 
quince o veinte años, más tarde 
con la Ley de Educación y en 
estos' momentos, por propia 
bopa de los implicados en el 
asúnto, parece ser una causa de 
estos difíciles trances por tos 
que están pasando las Escuelas 
Sociales.

D.LL.

SU naiMJDflP PBMDRDiAt 
ES D£ CARACTER DOCENTE

las características del centro: trece plantas con 
novecientas camas para hospitalizaciones ordinarias, un 
bloque quirúrgico con otras 100 camas, un bloque con 
dos plantas para consultas y otras dos para laboratorio,; 
semisotano con el departamento de radioelectro logia y 
radiodiagnóstico, tres unidades para quirófanos y ocho 
unidades rodables. También en esta planta de 
seniisotanos se encuentran albergadas las instalaciones de 
medicina nuclear y cerebro electrónico. Se destacó la 
necesidad de emprender con urgencia la construcción de 
aulas para alurnnos del Hospital Clinico, una residencia 

medicos y posgraduados y otra para las 
religiosas.

*3. conversación de ayer se puso de 
necesidad de ampliar la nueva Facultad de 

9,“® completamente saturada a pesar de 
albergar solo a algunos de los cursos, y en particular la 
conveniencia de construir un edificio de aulas para las todos los aiSrSnos 
puedan albergarse en las nuevas instalaciones y él Clinico 

a. pleno rendimiento, los viejos edificios de la 
Sotelo se podrian dedicar, según 

afirmo el Rector, a las Facultades de Empresariales -y el 
resto de las ramas propias de una Facultad de 

c ’a de Ingenieros Industriales, mientras 
® ^f^tigua Facultad pasaría a ser centro de cultura de 

la dudad^^'^^^’ "° alumnos sino para toda

Como se recordará, *os alumnos de Medicina han 
expresado recientemente en diversos escritos dados a la 
opinion publica su preocupación por la falta de 
enseñanzas prácticas —particularmente por lo que 
respecta a ginecología— que actualmene sufren. En la 
conferencia de prensa de ayer, el rector expresó su 
confianza en que el nuevo Clinico permitirá las 
enseñanzas prácticas de buena parte del numeroso 
alumnado y deseo que también otros centros médicos de 
la ciudad colaboren en tan transcendental misión 
docente, aunque no tengan ese carácter primordial que si 
ostenta el nuevo Hospital Clínico.
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UNA VIGA CAE SOBRE UN CAMION

En la imagen se distingue bien los dos pisos: arriba, el dormitorio del matrimonio herido. Abajo, 
al fondo el agujero donde quedaron a salvo la ¡carbonera y su dienta.

excavadora procedía'a extraer tierra 
del fondo del solar contiguo, pero a 
una cierta distancia de la casa 
siniestrada, como a unos ocho metros. 
Sobre las diez y media, ha comenzado 
el hundimiento al caer una viga 
fundamental para el sostenimiento de 
ia casa sobre el camión matrícula 
Z-5310-D, de la empresa constructora 
que se hallaba estacionado frente a su 
fachada. En ese momento, el 
conductor se hallaba en el interior de 
la cabina. Nada más caer la viga sobre
la parte izquierda de
producido una fuerte 
arder algunos cables 
eléctrico, momento 
conductor del camión

ésta, sé* ha 
llamarada al 
-del -tendido 
en que el 

ha abierto la
puerta y há saltado nervioso y 
gritando. Posteriormente se ha podido 
apreciar que no habfa sufrido niriguna 
herida de importancia, a pesar del 
fuerte peso de la viga que ha abollado 
por completo la cabina del camión. 
Sólo unos instantes después, se ha 
producido el hundimiento total de la 
casa.

ARRINCONADAS

En ese momento, se encontraban 
cuatro personas en el interior. Arriba, 
en el piso, estaban sus dos inquilinos,

Esta mañana, en el barrio de San José

Ê HUNDE UNA CASA
con 4 PERSONAS DENIRO

Alas diez y media de esta mañana, ia casa número 4 de ia cai/e de/ /2 de 
Octubre, esquina casi a la avenida de San José, se /ia hundido por 
completo, cuando en su interior se encontraban cuatro personas, tres mujeres 

y un hombre. Afortunadamente, y a pesar de ia rapidez con que se han 
producido los hechos, únicamente dos de las cuatro personas han resultado 
con algunas, heridas, mientras que las otras dos, las que se encontraban en la 
planta baja de la pequeña casa, han salido del rincón en que se hañ visto 
encerradas durante unos minutos, completamente ilesas.

un matrimonio de unos 40 años, que el 
resto de los vecinos conocían como 
Mario y Josefina. En la planta baja, 
dedicada a carbonería, se encontraba 
la propietaria del establecimiento, 
doña Carmen Pérez, y una dienta 
vecina de la calle Gerona, también de 
cierta edad.

—No hemos oido ningún ruido 
antes —nos Informa doña Carmen 
Pérez— y todo ha sucedido de repente. 
Sin darnos cuenta, hemos visto como

Por las declaraciones de algunos de 
ios protagonistas del hecho y de otras 
personas que trabajan en comercie» y 
talleres cercanos hemos podido 
reconstruir los hechos. Desde hace 
varios dí^, la empresa de excavaciones 
“Félix Palacios” realizaba la 
demolición y posterior afianzamiento 
de cimientos en la finca contigua, el 
número 6 de.la calle 12 de Octubre. A 
i a vista de todos estaba la gran 
debilidad de firme sobre el que se 
asentaba la casa siniestrada esta 
mañana, toda ella construida de 
adobes, al parecer en 1944.

En estos 
trabajadores

últimos dfas. los

constructora,
de la e m p resa 

procedían al

hormigonado de ios recalces del solar, 
para asegurar la estabilidad de las 
fincas cercanas al ya profundo agujero 
en> el que irían los cimientos de la 
nueva construcción. Hasta el 
monnento, tal operación no había 
llegado a la pared medianera con la 
casa de dos plantas que hoy se ha 
hundido por completo. La propietaria 
de la carbonería instalada en los bajos 
de la casa siniestrada, una de las dos 
mujeres que ha salida ilesa del 
hundimiento, nos ha comentado.

—Nosotros veíamos qué estaban 
podiendo cemento en las casas de 
alrededor de la nuestra, y habíamos 
comentado que buena falta nos haría 
también a nosotros. Pero pensar que 
había de caerse nuestra casa, cómo 
íbamos a pensar.

^sta mañana, una potente pala

propietaria de la carbonería, doña Carmen Pérez, explica a nuestros informadores como se ha 
producido el hundimiento en el que ha resultado ilesa

lime de Pin 
gponder pro 
Bmité de los

ZARAGO2

,La viga caída sobre la c^ina del camión de _
la empresa de excavaciones fue el preludio pistantes p 
del hundimiento. El conductor se salvo'por Úel
centímetros.

un
lei

^medidas qi 
na nota of ici

En su int 
htórlcas poi 
Spañolas inci 
juión.

llegado los bomberos, con equipo de 
escaleras y con todo tipo de auxilios. 
Sólo entonces ha sido posible sacar de 
entre los cascotes al matrimonio que 
habitaba el piso superior de la casa, al 
parecer sin heridas de gran _ 
importancia. Rápidamene, varia» [N CEUTA Y 
ambulancias han trasladado a ios 
heridos ai Centro de Traumatología de |Todas las 
la Seguridad Social, donde a doña José- ftdades de C

iHESiONE*

fina se le apreció una lesión de rodWa.SuBl Gobierno 
esposo, fue calificado de leve. ispaña. Esta

A la once de la mañana, cyando ya 
no quedaba ninguno de los inquilinos 
de la casa entre los escombros, los 
bomberos han inciado las operaciones 
de derribo de los elementos que 
podían todavía causar algún peligre. 
. . fondo del foso abierto para los 
cimientos de la finca contigua se 
amontonaban tejas, adobes, vigas, 
muebles, una estufa con la bombona 
de butano volcada, ropas, etc. etc. 
Durante el resto de la mañana, se 
procedería a salvar los enseres aún 
utiliza bles.

assedi os infl
Por otra p 

Madrid ha dir 
manifiesta su 
tComité de

|ar su prote
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POR SUERTE, NINGUNA DE ELLAS HA 
RESULTADO MUERTA
"NADIE NOS HABIA DICHO QUE PUDIERA 
AMENAZAR RUINA" ,

• EL CONDUCTOR DE UN CAMION SE HA 
SALVADO POR UNOS CENTIMETROS O

se nos venía encima todo el piso de 
arriba, las vigas y todo, y nos hemos 
encontrado las dos, acurrucadas en un 
rincón al fondo de la carbonería, llenas 
de polvo y casi sin podér respirar 
porque nos ahogábamos. Imagínese 
usted el susto.. Pensábamos que nos 
moríamos, porque aquello todavía no 
había terminado de caer y veíamos 
que todo se nos venía encima.

Para ese momento, la gente se habfa 
comenzado a arremolinar en los 
alrededores de la casa y ya se habían 
cursado llamadas al091, à los bomberos 
y a la policía municipal, todos los 
cuales han acudido con gran presteza 
según el testimonio de los propios 
protagonistas.

—Pero antes de que llegaran hemos 
empezado a gritar, nerviosas. La otra 
mujer decía que si no le sacaban se 
tiraba por el hueco abierto de la 
carbonería al fondo de los cimientos 
de la casa. Así que los obreros han 
puesto una escalera y han podido 
sacarnos antes incluso de que llegaran 
los bomberos. Nada, no teníamos 
nada. Yo ni siquiera he querido que 
me llevaran para un reconocimiento, 
porque no tenia más que el susto.

Por los deshilvanados comentarios 
de cuantos ahí presenciaban el rescate 
de las personas se ha corrido el rumor 
de que la casá estaba declarada en 
ruina.

—No, eso no es cierto, nos contesta 
doña Carmen Pérez, porque de ser así 
nos lo hubieran dicho los dueños. La 
casa es de los hijos de don Daniel 
Royo, y nunca nos han dicho nada de 
que amenazara ruina la casa.

Para las once menos veinte habían

Entre las numerosas personas que. sí 
cierta distancia, contemplaban las/ 
operaciones de los bomberos, se 
comentaban las posibles razones del 
hundimiento. Lo que parece claro es 
que la pala excavadora no ha tenido 
parte decisiva en el hundimiento, dado j 
que trabajaba en un lugar algp distante ■ 
del boquete por el que ha cedido el 
edificio. Sin embargo cabe pensar que / 
algún cálculo técnico ha tenido que 
fallar cuando una casa, confirme j 
escasísimo, ha ido a derrumbarse por j 
completo al fallar el apoyo de su 
edificio contiguo y no haberse llegado 
todavía al reforzamiento de su 
basamento mediante recalce de 
hormigón. I

Cuatro personas se han salvado de 1 
la muerte, probablemente por la propia 1 
endeblez oe los elementos con que | 
estaba construida la casa, pero también 
por la concurrencia de la suerte, sobre 
todo por lo que respecta a las dos j 
mujeres que se encontraban en la I 
carbonería de la planta baja. Ninguna i 
de las vigas ha caido sobre ellas y esO I 
les ha salvado, al quedar reducidas en | 
un hueco al fondo del local. Parece I 
evidente que la autoridad municipal y I 
quizás la judicial habrá de esclarecer I 
con toda exactitud quién o quienes I 
Rueden haber sido los responsables del I 

undimiento. Afortunadamente, no I 
hay que lamentar la muerte de ninguna I 
de las cuatro personas que lo I 
habitaban en ese momento. Pero ello I 
mo resta responsabilidades. I

Pablo LARRAÑETAI 

(Fotos: GARCIA LUNA)!
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